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Дискриминация Жафярова и Евсеева 

 
В КХЛ рассказали, что каждый случай дискриминации игроков 
рассматривается индивидуально (ТАСС) 
Ранее стало известно, что игроки "Ак Барса" Дамир Жафяров и Никита Евсеев 
подали обращение в дисциплинарный комитет с требованием разорвать их 
контракты с клубом 

перейти к статье 

КХЛ отреагировала на требование расторгнуть контракты из-за 
дискриминации (РБК (rbc.ru)) 
КХЛ: Случаи Жафярова и Евсеева в "Ак Барсе" надо рассматривать 
индивидуально 

перейти к статье 

Бабаев подал в КХЛ заявление о дискриминации Жафярова и Евсеева в 
"Ак Барсе" с требованием разорвать их контракты (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
По информации "СЭ", агент Шуми Бабаев подал в КХЛ заявление с 
требованием разорвать контракты его клиентов Дамира Жафярова и Никиты 
Евсеева с "Ак Барсом" по пункту "спортивная дискриминация". 

перейти к статье 

Жафяров и Евсеев просят КХЛ расторгнуть их контракты с "Ак Барсом" 
из-за Билялетдинова, все главное по теме (Чемпионат.com) 
Агент хоккеистов уже все подробно объяснил. 

перейти к статье 

"У Жафярова и Евсеева нет возможности играть в Казани. Билялетдинов 
убивает этих двух игроков, вот и все" - агент Шуми Бабаев (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Форвард "Ак Барса" Дамир Жафяров и защитник казанской команды Никита 
Евсеев не имеют возможности играть под руководством Зинэтулы 
Билялетдинова, главный тренер казанцев открыто дискриминирует игроков, 
заявил "Матч ТВ" агент хоккеистов Шуми Бабаев. 

перейти к статье 

"Это дискриминация": Дамир Жафяров и Никита Евсеев хотят расторгнуть 
контракт с "Ак Барсом" (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Хоккеисты "Ак Барса" Дамир Жафяров и Никита Евсеев обратились в 
дисциплинарный комитет Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с требованием 
разорвать их контракты с клубом.  

перейти к статье 



 

 

Бабаев об иске в КХЛ: "Причина одна: отношение главного тренера "Ак 
Барса" к Жафярову и Евсееву" (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Агент Шуми Бабаев, представляющий интересы игроков "Ак Барса" Дамира 
Жафярова и Никиты Евсеева, в беседе с "БИЗНЕС Online" прокомментировал 
решение направить иск в КХЛ с целью разрыва контрактов этих двух хоккеистов 
по причине "дискриминации контрактов". 

перейти к статье 

Артюхин о Жафярове: "Для чего парню жизнь портить? Раз не входит в 
систему тренера, отпустите его. Он теряет форму. Это потеря для КХЛ, для 
популяризации хоккея" (Sports.ru) 
Евгений Артюхин высказался о ситуации Жафярова и Евсеева в "Ак Барсе".  

перейти к статье 

"Он говорит: "Пускай сидят!": в КХЛ прилетел иск к "Ак Барсу" и Биллу 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Агент Шуми Бабаев считает, что его клиенты, Жафяров и Евсеев, подвергаются 
в Казани "спортивной дискриминации" История вокруг нападающего Дамира 
Жафярова, который последний месяц не играет за "Ак Барс", набирает новые 
обороты.  

перейти к статье 

"Ак Барс" отреагировал на информацию о попытках Жафярова покинуть 
клуб (Р-Спорт) 
"Ак Барс" отреагировал на информацию о требовании Жафярова расторгнуть 
контракт 

перейти к статье 

"Ак Барс" опубликовал заявление о ситуации с Жафяровым и Евсеевым, 
желающими покинуть клуб (Чемпионат.com) 
Пресс-служба казанского "Ак Барса" выступила с официальным заявлением о 
ситуации с нападающим Дамиром Жафяровым и защитником Никитой 
Евсеевым подавшими иски в КХЛ с требованием разорвать их контракты по 
причине "спортивной дискриминации". 

перейти к статье 

Грандиозный скандал в российском хоккее: "Ак Барс" обвинили в 
"дискриминации" игроков! Агент объявил Казани войну (Sport24.ru) 
Шуми Бабаев считает, что Жафяров и Евсеев подверглись дискриминации со 
стороны тренера.  

перейти к статье 

Большой конфликт в КХЛ: агент обвинил тренера в том, что он 
специально зажимает его игроков (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Шуми Бабаев обратился в КХЛ с просьбой расторгнуть контракты Жафярова и 
Евсеева с "Ак Барсом".  

перейти к статье 

Скандал в КХЛ: агент Жафярова подал заявление в лигу по причине 
спортивной дискриминации от "Ак Барса" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Разбираемся в непростой и интересной ситуации. 

перейти к статье 



 

 

На клуб КХЛ подали иск из-за дискриминации. В истории лиги такого еще 
не было (Ведомости (vedomosti.ru)) 
"Ак Барс" оставил без игровой практики двух российских хоккеистов 

перейти к статье 

Возвращение Ковальчука 
 

Морозов: Ковальчук доказал, что является одним из сильнейших 
хоккеистов в истории (Чемпионат.com) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов оценил 
дебютный матч за "Спартак" нападающего Ильи Ковальчука.  

перейти к статье 

Плющев уверен в прогрессе Ковальчука (Р-Спорт) 
Плющев заявил, что хоккеист Ковальчук уберет некоторые недочеты в игре 

перейти к статье 

Хоккеист "Спартака" Порядин: "Вы сами видели, как игроки "Куньлуня" 
прыгали на Ковальчука, чтобы он не бросал" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккеист "Спартака" Порядин: "Вы сами видели, как игроки "Куньлуня" прыгали 
на Ковальчука, чтобы он не бросал"  

перейти к статье 

"Тех, кто пытается отправить Илью Ковальчука на пенсию, немало" 
(Коммерсантъ FM) 
   Владимир Осипов - о возвращении 40-летнего хоккеиста в "Спартак"  

перейти к статье 

У "Спартака" есть все, чтобы взять Кубок Гагарина. Но в их триумф в этом 
сезоне не верится (Allhockey (allhockey.ru)) 
Мало кубкового опыта у красно-белых. 

перейти к статье 

Крикунов оценил возвращение Ковальчука в "Спартак" (Р-Спорт) 
Крикунов назвал Ковальчука мастером, который всем все доказал 

перейти к статье 

"Будем пробовать Илью Ковальчука и в других звеньях" - тренер 
"Спартака" Алексей Ковалев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Тренер " Спартака " Алексей Ковалев в интервью "Матч ТВ" рассказал, как в 
команде планируют использовать нападающего Илью Ковальчука. 

перейти к статье 

Назаров: с ходу назову 10 человек в КХЛ, которые в 30 лет медлительнее, 
чем Ковальчук в 40 (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил дебют за "Спартак" 40-летнего 
нападающего Ильи Ковальчука. Форвард отметился заброшенной шайбой в 
пустые ворота в матче с "Куньлунем" (5:2). 

перейти к статье 

Якушев высказался о возвращении Ковальчука в "Спартак" (Р-Спорт) 
Якушев рад, что хоккеист Ковальчук закончит карьеру в родном "Спартаке" 

перейти к статье 



 

 

Олимпийский чемпион призвал не винить Ковальчука за ошибку в матче 
КХЛ (Р-Спорт) 
Экс-хоккеист Кожевников призвал не винить Ковальчука за ошибку в матче КХЛ 

перейти к статье 

Хоккеист "Спартака" Локтионов: "Я постарше, поэтому Ковальчука 
называю "Илюха" или "Старенький" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард "Спартака" Андрей Локтионов рассказал "Матч ТВ", что быстро нашел 
взаимопонимание с Ильей Ковальчуком, который вернулся в большой хоккей. 

перейти к статье 

Легенда номер 71 (Известия) 
Ковальчук вернулся в большой хоккей и сразу отметился рекордом 

перейти к статье 

Ветеран еще поможет (Российская газета) 
Двукратный олимпийский чемпион, легенда хоккейного "Спартака" Александр 
Кожевников о перспективах Ильи Ковальчука в рядах "красно-белых" 

перейти к статье 

Сбылась мечта Ковальчука (Московский Комсомолец) 
22 года понадобилось звездному хоккеисту, чтобы вновь надеть красно-белый 
свитер  

перейти к статье 

Кови опять в деле (Комсомольская правда) 
40-летний форвард Илья Ковальчук официально вернулся в "Спартак" и сразу 
же забросил шайбу в своем дебютном матче против "Куньлуня" (5:2). 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

В КХЛ не зарегистрирован контракт Князева с "Торпедо" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", в КХЛ не зарегистрирован контракт 
защитника Артемия Князева с "Торпедо". 

перейти к статье 

Гол Свечникова в ворота "Сибири" признан лучшим по итогам прошедшей 
игровой недели КХЛ (Чемпионат.com) 
Пресс-служба КХЛ на YouTube-канале опубликовала 10 лучших заброшенных 
шайб в регулярном чемпионате КХЛ по итогам 15-й игровой недели, которая 
стала первой после возобновления регулярного чемпионата КХЛ после игры 
национальных команд. 

перейти к статье 

Вадим Мороз: "Появление второй белорусской команды придало бы КХЛ 
еще больший интерес" (Sports.ru) 
Вадим Мороз порассуждал о включении второго белорусского клуба в КХЛ.  

перейти к статье 

Шугаев, Чайковски и Хайруллин стали лучшими игроками недели в КХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Шугаев, Чайковски и Хайруллин стали лучшими игроками недели в КХЛ  



 

 

перейти к статье 

"Сочи" проведет оставшиеся матчи в 2023 году в форме из первого сезона 
в КХЛ (Чемпионат.com) 
"Сочи" в честь 10-летия клуба решил провести оставшиеся матчи регулярного 
чемпионата КХЛ в 2023 календарном году в форме, в которой они выступали в 
своем первом сезоне в лиге.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Авангард" упустил шанс возглавить Восток, ЦСКА не может победить, а 
"Ак Барс" рухнул на седьмое место (Live Sport (livesport.ru)) 
В рамках первой после перерыва игровой недели "Спартак" и "Динамо" Москва 
в который раз отдалились от преследователей в гонке лидеров Запада, а в 
Восточной конференции свои позиции укрепила "Магнитка".  

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Дайте нам пять Умарков на клуб - и начнем 
требовать увеличения лимита на легионеров" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах недели - по традиции, ярко и спорно, для Russia-Hockey.ru - 
двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  

перейти к статье 

Из Америки в Россию возвращается еще один молодой талант. Князева 
хочет видеть великий Ларионов (Sport24.ru) 
Проблема только в том, что права на защитника пока у "Ак Барса".  

перейти к статье 

"Ак Барс" может оставить Жафярова до конца сезона. Сегодня он 
тренировался с командой (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", "Ак Барс" планирует сохранить форварда 
Дамира Жафярова до конца сезона. 

перейти к статье 

Андрей Мартемьянов: "Кэмерон Ли выведен из состава "Амура" по 
решению тренерского штаба. Иногда не помешает посмотреть игру с 
трибуны" (Sports.ru) 
Андрей Мартемьянов прокомментировал победу в матче против "Нефтехимика" 
(4:1).  

перейти к статье 

"Витязь" и "Юнисон-Москва" заключили договор о сотрудничестве 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
24 декабря в пресс-центр "Арены Балашиха" состоялось подписание договора о 
сотрудничестве между хоккейными клубами "Витязь" и ХК "Юнисон-Москва".  

перейти к статье 

Сопин: "Надеемся, что у "Динамо" получится усилиться до дедлайна в 
КХЛ, но пока все тяжело идет" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Спортивный директор московского " Динамо " Алексей Сопин не исключил, что 
клуб сможет усилить несколько позиций до дедлайна в Фонбет Чемпионате 
КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

Гусев: "Я пришел в "Динамо", чтобы побеждать. Мы движемся в 
правильном направлении" (Sport24.ru) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев поделился впечатлениями от 
выступлений за клуб.  

перейти к статье 

Федоров назвал игру ЦСКА против "Салавата Юлаева" одной из лучших в 
сезоне (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров считает, что матч с "Салаватом 
Юлаевым" стал для московского клуба одним из лучших в сезоне. 

перейти к статье 

Федоров считает, что ЦСКА слишком часто удаляли в первом периоде 
игры с "Салаватом" (Чемпионат.com) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров прокомментировал работу судей в 
матче регулярного чемпионата КХЛ с уфимским "Салаватом Юлаевым" (3:4 
ОТ). 

перейти к статье 

Федоров заявил, что был бы не против усиления ЦСКА перед дедлайном 
в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Федоров заявил, что был бы не против усиления ЦСКА перед дедлайном в КХЛ  

перейти к статье 

"Кибербуллинг сейчас везде. Я не читаю интернет и не концентрируюсь на 
негативе" - Федотов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Вратарь московского ЦСКА Иван Федотов заявил, что не читает интернет и не 
следит за негативными высказываниями в свой адрес. 

перейти к статье 

Вратарь ЦСКА отреагировал на серию из четырех поражений (Р-Спорт) 
Федотов о поражении в матче КХЛ: такое положение дел не устраивает ЦСКА 

перейти к статье 

Вратарь ЦСКА рассказал о совете Панарина по поводу критики в 
интернете (Р-Спорт) 
Вратарь ЦСКА Федотов о критике: я в интернет не захожу 

перейти к статье 

Козлов - о дубле Ливо: будет здорово, если он так каждую игру будет 
затыкать рты хейтерам (Чемпионат.com) 
Главный тренер уфимского "Салавата Юлаева" Виктор Козлов 
прокомментировал дубль 30-летнего канадского нападающего Джоша Ливо 
который принес его команде победу в выездном матче КХЛ с московским ЦСКА 
(4:3 ОТ). 

перейти к статье 

"Опасений, что "Салават Юлаев" "ограбят", перед дедлайном нет" - 
Козлов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер " Салавата Юлаева " Виктор Козлов заявил, что команда вряд 
ли потеряет лидеров до наступления запрета на трансферы игроков в КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

Хмелевски отреагировал на слухи о возможном переходе в ЦСКА из 
"Салавата Юлаева" (Чемпионат.com) 
24-летний американский нападающий "Салавата Юлаева" Александр 
Хмелевски после встречи регулярного чемпионата КХЛ с московским ЦСКА (4:3 
ОТ) прокомментировал слухи о возможном переходе в стан армейцев. 

перейти к статье 

"Ограблений, надеюсь, не будет". "Салават" феерично обыграл ЦСКА, 
рискнув снять Самонова в овертайме (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Ждали, что затащит Хмелевский, но победный дубль у Ливо.  

перейти к статье 

"Динамо" Москва - СКА - 2:3, видео, голы, обзор матча регулярного 
чемпионата КХЛ, Лайпсик забросил после возвращения (Чемпионат.com) 
Вернувшийся Лайпсик и Воробьев принесли петербуржцам необходимую 
победу. 

перейти к статье 

В СКА ждут возвращения хоккеиста Алистрова в ближайшее время (ТАСС) 
Форвард получил травму 19 декабря 

перейти к статье 

Брендан Лайпсик: "Должен был вернуться еще месяц назад, но получил 
еще одну травму" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий СКА Брендан Лайпсик подвел итоги матча с "Динамо" (3:2) и 
рассказал о своем самочувствии после возвращения. 

перейти к статье 

Серебряков дороже золота. Вратаря СКА били в голову, но он стоял 
стеной (Аргументы и Факты (aif.ru)) 
Словно в подарок от Деда Мороза, хоккейные болельщики получили под 
уходящий календарный год матч двух топовых команд - "Динамо" и СКА.  

перейти к статье 

Космическими зарплатами легионеров хоккейного клуба "Барыс" 
возмутился депутат (PROСПОРТ (prosports.kz)) 
Депутат Мажилиса Парламента Нартай Сарсенгалиев возмутился 
космическими зарплатами легионеров хоккейного клуба "Барыс" 

перейти к статье 

Рейтинг тренеров КХЛ: чемпион Федоров близок к увольнению, Жамнов 
снова лидер (Чемпионат.com) 
Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2023/2024 на 
текущий момент.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Судьи не засчитали гол ЦСКА в ворота "Салавата" из-за спорного 
движения рукой (Чемпионат.com) 
В эти минуты на стадионе "ЦСКА-Арена" в Москве проходит встреча 
регулярного чемпионата КХЛ, в котором ЦСКА принимает уфимский "Салават 
Юлаев".  



 

 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Авангард" подписал молодого нападающего (РИА ОмскИнформ 
(omskinform.ru)) 
"Авангард" подписал молодого нападающего  

перейти к статье 

"Спартак" переподписал контракт с вратарем Николаевым (Р-Спорт) 
"Спартак" переподписал контракт с вратарем Николаевым 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки 16-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков 16-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Названа собранная благотворительным проектом "Доброфура" сумма 
(Lenta.Ru) 
Всероссийский благотворительный проект "Доброфура" собрал 21 776 675 
рублей 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Данис Зарипов: "Владимир Путин делает очень многое для развития 
спорта в России" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Бывший капитан "Ак Барса" и чемпион мира по хоккею Данис Зарипов поставил 
подпись в поддержку кандидата на должность президента России Владимира 
Путина. 

перейти к статье 

Помощник президента РФ Орешкин и министр Чекунков посетили матч 
"Амура" с "Нефтехимиком" (Чемпионат.com) 
Встречу регулярного чемпионата КХЛ между хабаровским "Амуром" и 
"Нефтехимиком" (4:1) на "Платинум-Арене" в Хабаровске посетили ряд 
влиятельных гостей. Об этом информирует пресс-служба дальневосточного 
клуба в телеграм-канале. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Сильные вратари, края и опыт. За счет чего Россия могла бы взять золото 
МЧМ-2024? (Allhockey (allhockey.ru)) 
У нас собралась бы приличная команда, претендующая на победу. 

перейти к статье 



 

 

Скоренов признался, что недоволен судейством на Кубке Первого канала 
(Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Нападающий "Северстали" и сборной Беларуси Александр Скоренов в 
интервью Metaratings.by рассказал о впечатлениях от участия в Кубке Первого 
канала.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Тренер "Химика" рассказал, как победа в Евро-Азиатском Кубке Дружбы 
поможет клубу в ВХЛ (ТАСС) 
Хоккеисты "Химика" в белорусском Жлобине обыграли в финале турнира 
"Сокол" со счетом 6:2 

перейти к статье 

Разное 
 

Лига Ставок и Илья Ковальчук запускают акцию "Умножаем на 100" (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Лига Ставок и Илья Ковальчук запускают акцию "Умножаем на 100"  

перейти к статье 

Прощальный матч хоккеистов Кошечкина и Мозякина может пройти в 
начале августа (ТАСС) 
Сергей Мозякин завершил карьеру в 2021 году, Василий Кошечкин - весной 
2023 года 

перейти к статье 

МЧМ без России: Швеция и Финляндия готовы дать бой Канаде и США 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
За кем следить на турнире без России. 

перейти к статье 

Третий подряд молодежный чемпионат мира по хоккею без сборной 
России стартует в Швеции (ТАСС) 
Турнир пройдет с 26 декабря 2023 года по 5 января 2024 года в Гетеборге 

перейти к статье 

ИИХФ опубликовала рейтинг силы молодежных сборных в преддверии 
старта МЧМ-2024 (Чемпионат.com) 
Уже завтра, во вторник, 26 декабря, в шведском Гетеборге начинается 
молодежный чемпионат мира по хоккею - 2024, в преддверии этого события 
пресс-служба Международной федерации хоккея на льду (ИИХФ) опубликовала 
собственный рейтинг силы сборных. 

перейти к статье  

Русофоб Гашек заканчивал в Москве, Фетисов сыграл в 51 год, Лемье 
поборол рак. Как возвращались великие хоккеисты (Sport24.ru) 
Теперь по их стопам пошел Ковальчук 

перейти к статье 

Российский хоккеист завершил карьеру в 21 год из-за проблем со 
здоровьем (Р-Спорт) 



 

 

Хоккеист Дидковский завершил карьеру в 21 год из-за проблем со здоровьем 
перейти к статье 

Защитник "Салавата" Василевский сделал подарки онкобольным детям 
перед Новым годом (Чемпионат.com) 
30-летний российский защитник "Салавата Юлаева" Алексей Василевский 
посетил онкологический центр в Уфе, исполнив детские мечты перед Новым 
годом.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Дискриминация Жафярова и Евсеева 
 

В КХЛ рассказали, что каждый случай дискриминации игроков 
рассматривается индивидуально (ТАСС, Москва, 25 декабря 2023) 
Каждый случай, связанный со спортивной дискриминацией игроков, 
дисциплинарный комитет Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
рассматривает индивидуально. Об этом ТАСС рассказали в пресс-службе КХЛ.  
Ранее агент Шуми Бабаев сообщил ТАСС, что его клиенты нападающий Дамир 
Жафяров и защитник Никита Евсеев, выступающие за казанский "Ак Барс", 
подали обращение в дисциплинарный комитет с требованием разорвать их 
контракты с клубом. По словам Бабаева, основанием для обращения является 
дискриминация со стороны главного тренера Зинэтулы Билялетдинова.  
"Дисциплинарный комитет КХЛ - независимый от лиги юрисдикционный орган, 
поэтому лига не вправе комментировать поступление заявлений в комитет и их 
содержание. В случае поступления обращений комитет рассматривает их в 
сроки, предусмотренные регламентом КХЛ. Согласно пункту 1 статьи 35 
правового регламента КХЛ контракт может быть расторгнут по инициативе 
хоккеиста посредством обращения в дисциплинарный комитет в случае грубого 
нарушения клубом условий контракта. Одним из таких нарушений может быть 
спортивная дискриминация хоккеиста. Важно учитывать, что подобные случаи 
должны рассматриваться индивидуально, исходя из конкретных обстоятельств 
дела", - сообщили в пресс-службе.  
В КХЛ отметили, что понятие "спортивная дискриминация" не конкретизируется 
правовым регламентом. "Это связано с тем, что она может иметь различные 
формы проявления, и разработка определенных критериев может создать 
искусственное ущемление прав хоккеиста, если его случай не будет подпадать 
под унифицированное понятие, установленное регламентом. Поэтому каждый 
конкретный случай рассматривается индивидуально", - говорится в сообщении.  
Жафяров перешел в "Ак Барс" из петербургского СКА в межсезонье, в 16 
матчах регулярного чемпионата он набрал 2 (1 гол + 1 результативная 
передача) очка, в последний раз он сыграл за команду 28 ноября с 
тольяттинской "Ладой" (2:0). Евсеев сыграл за "Ак Барс" 19 матчей, набрав 3 
(1+2) очка. В последний раз хоккеист сыграл за "Ак Барс" 22 октября с 
московским ЦСКА (4:1).  

https://tass.ru/sport/19625733 

Похожие сообщения (5): 

• Советский спорт, Москва, 25 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 25 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 25 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ отреагировала на требование расторгнуть контракты из-за 
дискриминации (РБК (rbc.ru), Москва, 25 декабря 2023) 
Дамир Жафяров и Никита Евсеев обвинили тренеров "Ак Барса" в 
дискриминации из-за непопадания в состав. В лиге отметили, что понятие 
дискриминации в регламенте не конкретизировано и комитет разберется в 
каждом конкретном случае  

https://tass.ru/sport/19625733
https://www.sovsport.ru/hockey/news/kkhl-vystupila-s-zayavleniem-po-povodu-trebovaniy-zhafyarova-i-evseeva-razorvat-kontrakty-s-ak-barsom
https://www.sports.ru/hockey/1115731514-kxl-o-zhafyarove-i-evseeve-ponyatiya-sportivnaya-diskriminacziya-ne-ko.html
https://allhockey.ru/news/show/501420-KHL_otreagirovala_na_trebovanie_Zhafyarova_i_Evseeva_rastorgnut_kontrakty
https://www.championat.com/hockey/news-5372144-khl-otreagirovala-na-trebovanie-zhafyarova-i-evseeva-rastorgnut-kontrakty-s-ak-barsom.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998706_KKhL_prokommentirovala_delo_Zhafarova_v_kotorom_storona_igroka_zhalujetsa_na_diskriminaciju_v_Ak_Barse


 

 

В пресс-службе КХЛ заявили "РБК Спорт", что не вправе комментировать 
запросы о расторжении контрактов двух хоккеистов с казанским "Ак Барсом" из-
за спортивной дискриминации, поскольку они обратились в независимый орган 
- дисциплинарный комитет, который такие вопросы рассматривает 
индивидуально. 
Ранее в понедельник, 25 декабря, агент Дамира Жафярова и Никиты Евсеева 
сообщил о том, что игроки обратились в дисциплинарный комитет лиги с 
требованием расторгнуть их контракты из-за "максимально предвзятого" 
отношения тренерского штаба Зинэтулы Билядетдинова. 
Евсеева отправили играть в ВХЛ, а Жафяров не попадает в основу "Ак Барса" с 
конца ноября. 
"Что касается понятия "Спортивная дискриминация", оно не конкретизируется 
правовым регламентом КХЛ. Это связано с тем, что она может иметь 
различные формы проявления, и разработка определенных критериев может 
создать искусственное ущемление прав хоккеиста, если его случай не будет 
подпадать под унифицированное понятие, установленное регламентом", - 
заявили в пресс-службе КХЛ. 
В лиге отметили, что каждый подобный случай должен рассматриваться исходя 
из конкретных обстоятельств. 
У Жафярова контракт действует до конца сезона, в 16 матчах форвард забил 
один гол и сделал одну передачу. 
Соглашение Евсеева носит двусторонний характер (может быть вызван и в 
основу, и во вторую команду) и рассчитан до апреля 2025 года. У 19-летнего 
защитника 3 очка (1+2) в 19 матчах сезона в КХЛ. 
Правовой регламент КХЛ позволяет расторгнуть контракт по инициативе игрока 
в случае грубого нарушения со стороны клуба, в частности, спортивной 
дискриминации.  

https://www.rbc.ru/sport/25/12/2023/658985e79a794756a3132059 

К заголовкам сообщений 

Бабаев подал в КХЛ заявление о дискриминации Жафярова и Евсеева в 
"Ак Барсе" с требованием разорвать их контракты (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 25 декабря 2023) 
По информации "СЭ", агент Шуми Бабаев подал в КХЛ заявление с 
требованием разорвать контракты его клиентов Дамира Жафярова и Никиты 
Евсеева с "Ак Барсом" по пункту "спортивная дискриминация". 
Жафяров перестал попадать в состав казанского клуба, а Евсеев был 
отправлен в ВХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/babaev-podal-v-khl-zayavlenie-o-
diskriminacii-zhafyarova-i-evseeva-v-ak-barsa-s-trebovaniem-razorvat-ih-kontrakty-
2161511/ 

К заголовкам сообщений 

Жафяров и Евсеев просят КХЛ расторгнуть их контракты с "Ак Барсом" 
из-за Билялетдинова, все главное по теме (Чемпионат.com, Москва, 25 
декабря 2023) 
Агент хоккеистов уже все подробно объяснил. 
Чем ближе дедлайн в КХЛ (27 декабря), тем жарче становится в 
информационном пространстве. Сегодня стало известно, что игроки "Ак Барса" 
Дамир Жафяров и Никита Евсеев обратились в КХЛ с требованием разорвать 
их контракты. Всему виной, судя по отправленным в лигу заявлениям 

https://www.rbc.ru/sport/25/12/2023/658985e79a794756a3132059
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/babaev-podal-v-khl-zayavlenie-o-diskriminacii-zhafyarova-i-evseeva-v-ak-barsa-s-trebovaniem-razorvat-ih-kontrakty-2161511/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/babaev-podal-v-khl-zayavlenie-o-diskriminacii-zhafyarova-i-evseeva-v-ak-barsa-s-trebovaniem-razorvat-ih-kontrakty-2161511/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/babaev-podal-v-khl-zayavlenie-o-diskriminacii-zhafyarova-i-evseeva-v-ak-barsa-s-trebovaniem-razorvat-ih-kontrakty-2161511/


 

 

хоккеистов, дискриминация со стороны главного тренера команды Зинэтулы 
Билялетдинова. 
"Действительно, мы подали заявление в лигу на действия главного тренера "Ак 
Барса" Зинэтулы Билялетдинова. Регламентом лиги такой ход предусмотрен, 
мы можем обращаться и расторгнуть контракты. К клубу и генеральному 
менеджеру Марату Валиуллину никаких претензий у нас нет, все 
обязательства, включая финансовые, выполняются в полном объеме. Отмечу, 
что это заявления, поданные Никитой и Дамиром, за их подписями", - заявил 
мне агент хоккеистов Шуми Бабаев. 
Жафяров изначально не вписался в тактические схемы Билялетдинова и не 
подошел под его стиль игры. Хорошо, такое случается, но зачем мучить 
человека и постоянно держать хоккеиста в запасе? Давно пора договориться об 
обмене, нужно уметь идти навстречу людям. При этом Бабаев специально 
акцентировал внимание на том, что к клубу и руководству никаких претензий 
нет. Речь именно про главного тренера. Агент хоккеистов перепробовал все 
способы, искал варианты для сделок, но воз и ныне там. Разумеется, ни Шуми, 
ни ребят подобное положение дел не может устраивать. Поэтому и полыхнуло. 
Разве Жафяров заслужил к себе подобного отношения Однозначно нет. 
"Дело в том, что в этом клубе все решения касаемо хоккея принимает 
единственный человек, поэтому никакого движения нет. Он решил, что лучше 
замордовать пацанов, чем дать им развиваться. Кстати, выносить все это в 
прессу - не моя инициатива. Мы планировали решить вопрос тихо и в 
спокойном ключе, но в итоге все появилось в СМИ", - пояснил мне же 
представитель хоккеистов. 
Второй пацан - это защитник Никита Евсеев. Молодого парня заводил в основу 
казанцев еще Олег Знарок (это, согласитесь, показатель), однако при 
Билялетдинове Никита перестал проходить в состав "Ак Барса". Решением 
тренера Евсеев командирован в Альметьевск, где выходит на лед в третьей 
паре "Нефтяника". 
Отметим, что если лига примет решение в пользу стороны хоккеистов, то оба 
игрока выйдут на рынок неограниченно свободных агентов, после чего смогут 
подписать контракты с любым из клубов КХЛ. 
"Дедлайн по переходам назначен на 27 декабря, до полуночи. Если заседание 
дисциплинарного комитета состоится позже, чем дедлайн, то инстанция вправе 
принять решение по конкретным игрокам и продлить срок их дозаявки в том 
случае, если им, например, определят статус НСА. То бишь будет определен 
срок, в течение которого надо подписать контракты с новой командой. Может ли 
случиться обмен? Конечно, мы надеемся на лучшее, никогда не хочется 
участвовать в арбитражах и судебных инстанциях, мы всегда поддерживаем 
мирный путь", - сказал мне Бабаев. 
Теперь пришло время вмешаться лиге и выступить с официальным заявлением 
по теме. КХЛ обязательно нужно обозначить свою позицию по столь острому 
вопросу. Повторяется ли в "Ак Барсе" история, схожая с Толчинским и 
Ткачевым, которая ранее была у Шуми Бабаева в "Авангарде"? Скорее нет, чем 
да. В Казани Жафярова и Евсеева "маринуют", а в Омске Толчинского и 
Ткачева всеми силами пытались удержать в клубе в качестве лидеров. Просто 
по ценнику за Ткачева удалось договориться (сейчас Владимир самый 
высокооплачиваемый хоккеист КХЛ), а Толчинский в итоге отправился в СКА. 
Одно ясно точно: за своих клиентов Шуми Бабаев, как и положено агенту, 
всегда стоит горой.  

https://www.championat.com/hockey/article-5372070-zhafyarov-i-evseev-prosyat-khl-
rastorgnut-ih-kontrakty-s-ak-barsom-iz-za-bilyaletdinova-vsyo-glavnoe-po-teme.html 

https://www.championat.com/hockey/article-5372070-zhafyarov-i-evseev-prosyat-khl-rastorgnut-ih-kontrakty-s-ak-barsom-iz-za-bilyaletdinova-vsyo-glavnoe-po-teme.html
https://www.championat.com/hockey/article-5372070-zhafyarov-i-evseev-prosyat-khl-rastorgnut-ih-kontrakty-s-ak-barsom-iz-za-bilyaletdinova-vsyo-glavnoe-po-teme.html


 

 

К заголовкам сообщений 

"У Жафярова и Евсеева нет возможности играть в Казани. Билялетдинов 
убивает этих двух игроков, вот и все" - агент Шуми Бабаев (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 25 декабря 2023) 
Форвард "Ак Барса" Дамир Жафяров и защитник казанской команды Никита 
Евсеев не имеют возможности играть под руководством Зинэтулы 
Билялетдинова, главный тренер казанцев открыто дискриминирует игроков, 
заявил "Матч ТВ" агент хоккеистов Шуми Бабаев. 
Ранее стало известно, что Бабаев подал иск в КХЛ на разрыв контрактов 
Жафярова и Евсеева с "Ак Барсом" по причине дискриминации со стороны 
Билялетдинова. 
В этом сезоне Жафяров набрал 2 (1+1) очка в 16 матчах регулярного Фонбет 
Чемпионата КХЛ. У Евсеева 3 (1+2) балла за результативность в 19 встречах. 
20 декабря "Ак Барс" отправил 19‑летнего защитника в команду ВХЛ 
"Нефтяник". 
 - Появилась информация, что вы подали иск в КХЛ с требованием расторгнуть 
контракты Никиты Евсеева и Дамира Жафярова с "Ак Барсом" по причине 
дискриминации. Что происходит?  
 - Это дискриминация конкретно со стороны тренера Зинэтулы Билялетдинова. 
Клуб к этому не имеет никакого отношения. "Ак Барс" выполняет все 
финансовые обязательства, делает то, что может. Но тренер Билялетдинов 
конкретно этих двух игроков убивает, вот и все. Ребята не имеют возможности 
играть в хоккей. 
Евсеев - защитник уровня КХЛ, все клубы лиги готовы его выкупить, чтобы он 
играл. Его там отправили в команду ВХЛ - альметьевский "Нефтяник" без 
шансов играть в КХЛ. Я все это изложил на дисциплинарном комитете. Считаю, 
что это несправедливо. Клуб в этом виноват опосредованно. Это конкретно 
вина главного тренера "Ак Барса" Билялетдинова. В нашем обращении упор на 
то, что он дискриминирует игроков. Да, мы подаем на клуб, но акцент на 
тренера. 
 - Были разговоры о скором обмене Жафярова. Почему он до сих пор не 
состоялся?  
 - Идут постоянные разговоры по обмену или выкупу Дамира. Еще в сентябре 
было понятно, что игрок не нужен "Ак Барсу". Билялетдинов ему лично сказал: 
"Я не знаю, как тебя использовать". Все это время Дамир находится в Казани 
как заложник. Им манипулируют и используют его не так, как положено 
использовать хоккеиста. 
 - То есть Билялетдинов не дает добро на обмен Жафярова?  
 - Не дает добро ни на обмен, ни на что. Они принуждали его поехать в 
определенный клуб, в который он не хотел. В итоге наш единственный шанс - 
подать на рассмотрение, что в КХЛ разобралась в этой ситуации. 
 - Насколько реально, что КХЛ встанет на сторону игроков в этой ситуации?  
 - Евсеев может уехать за границу. Просто расторгнуть контракт и уехать. 
Парень настроен очень решительно, говорит, что не будет этого терпеть. Но ни 
он, ни я не хотим отъезда из России. Это будет вынужденная мера. У нас есть 
поручение президента, согласно которому молодые игроки должны оставаться 
здесь - в России. А мы видим, что здесь тренер выживает игрока. 
Что касается Жафярова, то все знают, что тренер над ним издевается уже на 
протяжении четырех месяцев. Когда‑то этому должен прийти конец. Думаю, что 
КХЛ займет правильную позицию. Нам больше не к кому обратиться, кроме как 
к лиге. Уверен, лига все рассмотрит максимально правильно и честно. 



 

 

 - Как на это отреагировал генеральный менеджер "Ак Барса" Марат 
Валиуллин?  
 - У нас с ним очень хорошие и доверительные отношения. И они таковыми 
остаются и будут в дальнейшем. Все обещания, которые давали Марат и 
руководители казанского клуба, выполняются. Со своей стороны они делают 
максимально возможное для игроков. Но Марат понимает, что ничего в этой 
ситуации сделать не может. Он признает наше право отстаивать свои интересы 
в дисциплинарном органе. Никакого конфликта между мной и клубом "Ак Барс" 
не существует. Его не будет. Я уважительно отношусь к казанскому клубу, у 
меня есть там игроки, я будут продолжать с ними работать. Но конкретная 
ситуация с конкретным человеком вынудила нас так поступить, - сказал Бабаев 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998645_U_Zhafarova_i_Jevsejeva_net_
vozmozhnosti_igrat_v_Kazani_Bilaletdinov_ubivajet_etih_dvuh_igrokov_vot_i_vse__
agent_Shumi_Babajev 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Это дискриминация": Дамир Жафяров и Никита Евсеев хотят расторгнуть 
контракт с "Ак Барсом" (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 25 
декабря 2023) 
Хоккеисты "Ак Барса" Дамир Жафяров и Никита Евсеев обратились в 
дисциплинарный комитет Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с требованием 
разорвать их контракты с клубом. Информацию подтвердил агент спортсменов 
Шуми Бабаев, обвинив в сложившейся ситуации тренера казанской команды. 
 - Это дискриминация конкретно со стороны тренера Зинэтулы Билялетдинова. 
Клуб к этому не имеет никакого отношения. "Ак Барс" выполняет все 
финансовые обязательства, делает то, что может. Но тренер Билялетдинов 
конкретно этих двух игроков убивает, вот и все. Ребята не имеют возможности 
играть в хоккей, - подчеркнул собеседник. 
Бабаев назвал Дамира Жафярова "заложником" ситуации. По его словам, 
наставник команды "не дает обменять хоккеиста", а генеральный менеджер "Ак 
Барса" Марат Валиуллин не может это изменить. 
 - Марат понимает, что ничего в этой ситуации сделать не может. Он признает 
наше право отстаивать свои интересы в дисциплинарном органе. Никакого 
конфликта между мной и клубом "Ак Барс" не существует. Его не будет. Я 
уважительно отношусь к казанскому клубу, у меня есть там игроки, я будут 
продолжать с ними работать. Но конкретная ситуация с конкретным человеком 
вынудила нас так поступить, - приводит слова агента "Матч ТВ". 
Две недели назад Марат Валиуллин рассказал о готовности клуба обменять 
Дамира Жафярова. Он также допустил, что хоккеист все еще может 
продолжить карьеру в составе "барсов". 
Позднее главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов рассказал, что 
тренерский штаб предоставил хоккеисту достаточно игрового времени. Он 
также добавил, что Жафярову доверяли, но спортсмен регулярно получал 
травмы и сейчас продолжает лечение.  

https://realnoevremya.ru/news/299230-damir-zhafyarov-i-nikita-evseev-hotyat-
rastorgnut-kontrakt-s-ak-barsom 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998645_U_Zhafarova_i_Jevsejeva_net_vozmozhnosti_igrat_v_Kazani_Bilaletdinov_ubivajet_etih_dvuh_igrokov_vot_i_vse__agent_Shumi_Babajev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998645_U_Zhafarova_i_Jevsejeva_net_vozmozhnosti_igrat_v_Kazani_Bilaletdinov_ubivajet_etih_dvuh_igrokov_vot_i_vse__agent_Shumi_Babajev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998645_U_Zhafarova_i_Jevsejeva_net_vozmozhnosti_igrat_v_Kazani_Bilaletdinov_ubivajet_etih_dvuh_igrokov_vot_i_vse__agent_Shumi_Babajev
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Бабаев об иске в КХЛ: "Причина одна: отношение главного тренера "Ак 
Барса" к Жафярову и Евсееву" (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 
25 декабря 2023) 
Агент Шуми Бабаев, представляющий интересы игроков "Ак Барса" Дамира 
Жафярова и Никиты Евсеева, в беседе с "БИЗНЕС Online" прокомментировал 
решение направить иск в КХЛ с целью разрыва контрактов этих двух хоккеистов 
по причине "дискриминации контрактов". 
 - Да, это абсолютная правда. Мы подали иск в дисциплинарный комитет КХЛ. 
 - Хотелось бы узнать причины вашего решения.  
 - Причина одна: отношение главного тренера "Ак Барса" ( Зинэтула 
Билялетдинов - прим. ред. ) к Жафярову и Евсееву. В данном случае у нас нет 
никаких вопросов к клубу, он не имеет к этому никакого отношения. Наш иск 
направлен из-за отношения тренера к этим двум игрокам.  
- Вас не устраивает позиция Билялетдинова, который отправил Евсеева в ВХЛ 
и не выпускает в составе Жафярова?  
 - Да-да. 
 - Как дальше будет развиваться эта история?  
 - Мы направили заявление в КХЛ, и Лига должна назначить дату рассмотрения. 
Может быть, они вообще скажут, что не будут рассматривать нашу жалобу. А 
если будут рассматривать, то назначат заседание. 
 - Что в вашем понимании означает "дискриминация контрактов"?  
 - Не контрактов, а дискриминация конкретных людей по определенным 
мотивам. На заседании я эти мотивы озвучу. Вы же сами все видите. Евсеев 
должен играть в КХЛ, но где он сейчас находится? По Жафярову главный 
тренер еще в сентябре сказал, что не знает, как его использовать, и он до сих 
пор не играет. 
 - Была ли возможность как-то договориться с клубом и обойтись без крайних 
мер?  
 - Мы пытались договориться много раз. В Казани все решения принимает один 
человек. 
 - Билялетдинов?  
 - Да. Повторюсь, у меня нет никаких вопросов к руководству казанского клуба. 
Они доверили полномочия по принятию всех решений одному человеку. Он 
говорит обоим игрокам: "Пусть сидят". Вот и все. 
 - "Ак Барс" ведь готов был отпустить Жафярова в "Металлург".  
 - Дамир не хочет ехать в "Металлург".  

https://www.business-gazeta.ru/news/618190 

К заголовкам сообщений 

Артюхин о Жафярове: "Для чего парню жизнь портить? Раз не входит в 
систему тренера, отпустите его. Он теряет форму. Это потеря для КХЛ, для 
популяризации хоккея" (Sports.ru, Москва, 25 декабря 2023) 
Евгений Артюхин высказался о ситуации Жафярова и Евсеева в "Ак Барсе".  
Ранее, что представитель форварда Дамира Жафярова и защитника Никиты 
Евсеева подал иск в КХЛ на разрыв контрактов с клубом по причине 
"дискриминации". 
Жафяров не играет за "Ак Барс" с 28 ноября, Евсеев ранее был отправлен в 
ВХЛ. 
"Жалко, что такая ситуация случилась с Дамиром, он хороший игрок и классный 
парень. К сожалению, он сейчас заложник ситуации, и никак на это повлиять не 
может. 

https://www.business-gazeta.ru/news/618190


 

 

Все бывает - игрок не подошел, клуб ошибся, но сделайте красиво и отпустите 
парня в другую команду, не ставьте ему палки в колеса. Что мешает расстаться 
на хорошей ноте, чтобы все остались довольны? 
Дамир ничего плохого "Ак Барсу" не сделал. Сколько ему времени давали 
играть, он выходил и выкладывался. В последние сезоны он хорошо 
зарекомендовал себя в КХЛ как игрок, личность и порядочный, скромный 
парень. Все о нем положительного мнения. 
Никиту Евсеева тоже жалко. Он молодой парень, а сейчас вынужден играть в 
ВХЛ, хотя, уверен, его бы забрали топовые клубы КХЛ. Но "Ак Барс" не дает 
ему возможности уйти. 
Надо, чтобы КХЛ вмешалась в эту ситуацию, пересмотрела бы какие-то законы. 
Ребята становятся заложниками, не имеют права выбора. Это прецедент, 
который нужно разобрать на публике. Чтобы потом хоккеисты, если не 
складываются взаимоотношения с клубом, могли бы перейти в другую команду 
без закулисных игр. 
В этой ситуации надо разобраться так, чтобы все были довольны, а самое 
главное - игрок доволен. Столько не играя, он проседает в своей карьере, 
теряет форму. Это потеря для лиги, и для популяризации хоккея. Годы идут, 
хоккеист не молодеет. 
Ради чего держать Дамира? Все бывает - не сошлись, но для чего парню жизнь 
портить? Я не понимаю. Раз игрок не входит в систему главного тренера, 
отпустите его", - сказал экс-хоккеист клубов Фонбет Чемпионата КХЛ Евгений 
Артюхин.  

https://www.sports.ru/hockey/1115731284-artyuxin-o-zhafyarove-dlya-chego-parnyu-
zhizn-portit-raz-ne-vxodit-v-s.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Он говорит: "Пускай сидят!": в КХЛ прилетел иск к "Ак Барсу" и Биллу 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 25 декабря 2023) 
Агент Шуми Бабаев считает, что его клиенты, Жафяров и Евсеев, подвергаются 
в Казани "спортивной дискриминации" История вокруг нападающего Дамира 
Жафярова, который последний месяц не играет за "Ак Барс", набирает новые 
обороты. Сегодня стало известно, что представители игрока подали иск в 
дисциплинарный комитет КХЛ с целью расторгнуть его контракт с клубом. 
Причина, как указывает агент хоккеиста Шуми Бабаев, в дискриминации со 
стороны главного тренера Зинэтулы Билялетдинов в отношении Жафярова и 
другого игрока казанской команды Никиты Евсеева, кстати, воспитанника клуба. 
В "Ак Барсе" пока не комментируют ситуацию. Подобных прецедентов в 
истории лиги еще не было. Подробности - в материале "БИЗНЕС Online". 
Сегодня "Ак Барс" получил иски в КХЛ по Дамиру Жафярову и Никите Евсееву. 
Агент хоккеистов Шуми Бабаев требует, чтобы контракты обоих игроков с "Ак 
Барсом" были досрочно расторгнуты. Ссылается сторона хоккеистов на 
"дискриминацию". Формулировка весьма необычная, но подобный пункт в 
регламенте КХЛ действительно есть. В статье 35 указано, что игрок имеет 
право на расторжение отношений в случае "спортивной дискриминации". 
"БИЗНЕС Online" удалось связаться с Бабаевым, и он подтвердил решение 
направить иск. По словам одного из самых влиятельных агентов КХЛ, у него нет 
никаких претензий к руководству казанского клуба, но он недоволен действиями 
Зинэтулы Билялетдинова. "Это правда, что мы подали иск в дисциплинарный 
комитет, - говорит Бабаев. - Причина одна: отношение главного тренера "Ак 

https://www.sports.ru/hockey/1115731284-artyuxin-o-zhafyarove-dlya-chego-parnyu-zhizn-portit-raz-ne-vxodit-v-s.html
https://www.sports.ru/hockey/1115731284-artyuxin-o-zhafyarove-dlya-chego-parnyu-zhizn-portit-raz-ne-vxodit-v-s.html
https://allhockey.ru/news/show/501412-Artjuhin_o_Zhafyarove_dlya_chego_parnju_zhizn_portit


 

 

Барса" к Жафярову и Евсееву. В данном случае у нас нет никаких вопросов к 
клубу, он не имеет к этому никакого отношения. Наш иск направлен из-за 
отношения тренера к этим двум игрокам. Повторюсь: у меня нет никаких 
вопросов к руководству казанского клуба. Они доверили полномочия по 
принятию всех решений одному человеку. А он говорит обоим игрокам: "Пускай 
сидят!" Вот и все". 
Жафяров прошлым летом подписал с казанским клубом однолетний контракт, 
но провел только 16 из 43 матчей. Весь последний месяц он не попадает в 
состав команды и пропускает выездные серии. Удивительно видеть в одном 
ряду с ним Евсеева, который ранее не подавал никаких сигналов о своем 
намерении покинуть "Ак Барс". Видимо, воспитанник "Нефтяника", выбранный 
на драфте НХЛ "Эдмонтоном", попал под влияние агента и стал частью 
большой игры. При этом дела у него объективно не лучшие. Хоккеист, который 
весь прошлый сезон провел в основе "Ак Барса", недавно был отправлен в 
"Нефтяник" - фарм-клуб казанцев, который выступает в ВХЛ. 
"Нас это не устраивает, - продолжает Бабаев. - Это дискриминация конкретных 
людей по определенным мотивам. На заседании [КХЛ] я эти мотивы озвучу. Вы 
же сами все видите! Евсеев должен играть в КХЛ, но где он сейчас находится? 
По Жафярову главный тренер еще в сентябре сказал, что не знает, как его 
использовать, и он до сих пор не играет". 
КХЛ пока никак не прокомментировала иск. Сам же "Ак Барс", как известно 
"БИЗНЕС Online", пока не получил никакого официального уведомления от КХЛ 
о поданном иске и поэтому ничего не комментирует. 
Жафяров отказался переходить в "Металлург" 
История вокруг Жафярова в "Ак Барсе" развивается уже не первый месяц. 
"БИЗНЕС Online" ранее неоднократно сообщал, что наставник казанцев 
поставил крест на игроке и не видит его в составе. Основная претензия 
главного тренера в том, что нападающий якобы не умеет играть в обороне, а в 
системе Билялетдинова это важнейший фактор. Несмотря на это, Жафяров 
периодически попадал в состав: он провел 16 матчей и набрал 2 (1 плюс 1) 
очка. Окончательно Дамир перестал играть с 28 ноября - после этой даты он не 
провел ни одного матча, перестал ездить с командой на выездные серии и 
даже не тренировался в общей группе. Билялетдинов объяснял это тем, что у 
Жафярова было несколько повреждений подряд. 
При этом источники "БИЗНЕС Online" рассказывают, что главный тренер до 
конца не верил в то, что у хоккеиста есть какие-то повреждения. Мол, если не 
играет, то откуда травмы? Жафяров, по нашим данным, один раз жаловался на 
проблемы с ребрами, но обследование игрока ничего не выявило. 
На фоне всех этих недопониманий "Ак Барс" уже не первый месяц пытается 
обменять хоккеиста, потому что подобная ситуация не устраивает не только 
сторону Жафярова, но и сам клуб. Платить хоккеисту, который не играет, 
большую зарплату (6 млн рублей в месяц), не самый лучший вариант. У 
казанского клуба был вариант с тройным обменом Жафярова. Он бы сначала 
отправился в "Металлург", а оттуда - в "Авангард". Магнитогорский клуб взамен 
получил бы форварда "Авангарда" Игоря Гераськина и отдал бы "Ак Барсу" 
нападающего Семена Кошелева. Однако в последний момент обмен сорвался 
из-за омской команды, которая отказалась отдавать Гераськина. 
После этого появился еще один вариант с обменом Жафярова напрямую в 
"Металлург" на Кошелева. Однако, как сообщал "БИЗНЕС Online", сторона 
игрока отказалась от этого обмена. Сегодня Бабаев эту информацию 
подтвердил нашему изданию: "Дамир не хочет ехать в "Металлург"". 
Других вариантов расставания с игроком на сегодняшний день нет, а до конца 
дедлайна остается всего два дня. Источники нашего издания рассказывают, что 



 

 

сторона Жафярова пыталась уговорить "Ак Барс" отпустить хоккеиста за 
символическую 1 тыс. рублей. Казанцы отказались. Клуб хочет получить за 
игрока, которому полгода платил зарплату, что-то ценное взамен. Также, как 
известно "БИЗНЕС Online", об иске в КХЛ представители двух хоккеистов 
предупредили клуб еще на прошлой неделе, но на позицию "Ак Барса" это 
никак не повлияло. 
Просто так "Ак Барс" игрока отпускать не будет, а обмен в "Металлург" отвергла 
сама сторона Жафярова. Теперь, когда обеим сторонам никак не удалось 
договориться, решать спорный вопрос будет уже КХЛ. При этом "БИЗНЕС 
Online" стало известно, что сегодня утром Жафяров тренировался вместе с 
общей группой "Ак Барса". И даже есть шансы, что казанский клуб не будет 
расставаться с игроком, а сам Дамир, возможно, еще сыграет. 
А в чем дискриминация? 
Какое решение примет лига и будет ли вообще заседание по этому делу? Пока 
ответить сложно, потому что за всю историю лиги прецедентов не было и до 
конца непонятно, что можно подразумевать под понятием "дискриминация". 
"Если сторона игрока говорит, что Дамиру Жафярову дают мало времени, что 
они имеют в виду? Ведь это достаточно субъективно, - указывает на пробелы в 
позиции игроков руководитель спортивной практики юридической группы 
"Клевер Консалт" Анна Анцелиович. - У тренера есть свое понимание, как вести 
игру. Интересен вопрос по Никите Евсееву. Его отправили в ВХЛ, и это могло 
быть предусмотрено в контракте. Если подобное предусмотрено договором, то 
нет смысла говорить о спортивной дискриминации. Если не предусмотрено - 
есть. Это зависит от частностей, которые будет заслушивать дисциплинарный 
комитет". 
Жафярова и Евсеева в "Ак Барсе" никто не ущемлял, зарплату им платят 
стабильно, никто не препятствует их тренировкам на льду или в спортивном 
зале. В принципе, сам же все это подтверждает и Бабаев, который сказал, что 
претензий к клубу у него нет. "Все обещания, которые давали Марат Валиуллин 
и руководители казанского клуба, выполняются. Со своей стороны они делают 
максимально возможное для игроков", - заявил агент уже в интервью "Матч ТВ". 
Можно ли расценивать действия Билялетдинова как дискриминацию игроков? 
Главный тренер "барсов" действительно быстро перестал ставить в состав 
Жафярова. При этом изначально трансфер был согласован с наставником "Ак 
Барса", и он прекрасно понимал, что из себя представляет этот хоккеист. Но 
историй, когда игрок не подходит под требования и с ним расстаются 
достаточно быстро, очень много. 
Что касается Евсеева, то в этом сезоне он провел 19 матчей, даже на три 
больше, чем Жафяров. Его среднее время в этом сезоне сократилось, хотя в 
прошлом плей-офф при Билялетдинове он играл и провел 22 матча. Евсеев, 
например, выходил во всех 7 играх финала Кубка Гагарина с ЦСКА. В этом 
сезоне 19-летний защитник стал играть меньше, а потом был отправлен 
сначала в "Барс", а затем в "Нефтяник" за игровой практикой. 
Рискует остаться в ВХЛ до конца сезона: что с Никитой Евсеевым?  
Источники нашего издания из казанского клуба объясняют это решение тем, что 
молодой защитник банально снизил к себе требования, а Билялетдинова это не 
устраивает. Главный тренер вообще никогда не любил "возиться" с молодежью. 
Бабаев же в интервью "Матч ТВ" заявил, что Евсеев может расторгнуть 
контракт с "Ак Барсом" и уехать за океан, если КХЛ не встанет на сторону его 
игроков. 
Если КХЛ займет позицию Евсеева и Жафярова, то это будет очень опасный 
прецедент. В будущем любой игрок, который недоволен своим положением в 



 

 

той или иной команде, будет подавать иск в КХЛ через своего агента и просить 
расторгнуть контракт. 

https://www.business-gazeta.ru/article/618240 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" отреагировал на информацию о попытках Жафярова покинуть 
клуб (Р-Спорт, Москва, 25 декабря 2023) 
Казанский "Ак Барс" на официальном сайте заявил, что в клуб не поступало 
информации о том, что форвард Дамир Жафяров и защитник Никита Евсеев 
подали иск в Континентальную хоккейную лигу (КХЛ) с требованием разорвать 
их контракты из-за дискриминации со стороны тренера, ни от лиги, ни от 
игроков.  
Ранее о подаче иска РИА Новости сообщил агент хоккеистов Шуми Бабаев. 
Также он отметил, что после этого обращения с ним не связывались ни 
генменеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин, ни главный тренер команды 
Зинэтула Билялетдинов.  
"В настоящее время "Ак Барс" не располагает официальной информацией об 
этом требовании - обращений в клуб не поступало ни со стороны лиги, ни со 
стороны игрока. "Ак Барс" не приветствует публичное обсуждение подобных 
ситуаций, которые в любом случае разрешаются не на страницах СМИ, а в 
личных встречах со всеми сторонами. "Ак Барс" категорически осуждает 
попытку разделить ответственность между руководством и тренерским штабом 
клуба. Главный тренер "Ак Барса" - один из главных людей в нашей 
организации, определяющий игру команды, ее состав и направление развития. 
Мы всецело доверяем Зинэтуле Билялетдинову в этих вопросах, опираясь на 
его многолетний опыт, в том числе в развитии хоккеистов. В настоящее время 
Дамир Жафяров и Никита Евсеев имеют действующие контракты с "Ак Барсом". 
Клуб не предпринимает никаких противозаконных действий в отношении своих 
сотрудников", - говорится в заявлении. 
"Дамир Жафяров, продолжая восстановление от травмы, в настоящее время 
ссылается на пункт о запрете на обмен, который был включен в контракт по 
требованию его представителей. Сторона игрока готова отказаться от этого 
пункта лишь в одном случае, который при этом не устраивает "Ак Барс". 
Несмотря на это, хоккейный клуб предпринимает большие усилия со своей 
стороны для поиска новой команды для хоккеиста на комфортных для всех 
условиях. В то же время Жафяров находится на равных условиях со всеми 
игроками "Ак Барса" и может работой доказать свое право выходить в основном 
составе. Никита Евсеев, в соответствии с двусторонним контрактом, 
командирован в альметьевский клуб "Нефтяник" не только для набора игровой 
формы, но и для помощи его родной команде в борьбе за Кубок Петрова - 
главный титул ВХЛ. Мы призываем всех участников процесса вернуться к 
предметному диалогу без привлечения третьих и четвертых сторон. Хоккейный 
клуб "Ак Барс" не будет более давать публичных комментариев на этот счет", - 
также отмечается в сообщении.  
В прошедшее межсезонье Жафяров перешел из петербургского СКА в "Ак 
Барс". За казанцев он сыграл в 16 матчах и набрал 2 очка (1 гол + 1 
результативная передача). В конце ноября Билялетдинов отмечал, что 29-
летний хоккеист часто не попадает в состав команды из-за того, что у 
тренерского штаба есть к нему ряд вопросов, которые они пытаются решить.  
Евсееву 19 лет, в текущем сезоне он сыграл за "Ак Барс" 19 матчей, набрав 3 
очка (1+2). 20 декабря хоккеист был командирован в альметьевский клуб 
Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ) "Нефтяник".  

https://www.business-gazeta.ru/article/618240
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К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" опубликовал заявление о ситуации с Жафяровым и Евсеевым, 
желающими покинуть клуб (Чемпионат.com, Москва, 25 декабря 2023) 
Пресс-служба казанского "Ак Барса" выступила с официальным заявлением о 
ситуации с нападающим Дамиром Жафяровым и защитником Никитой 
Евсеевым подавшими иски в КХЛ с требованием разорвать их контракты по 
причине "спортивной дискриминации". 
"В понедельник, 25 декабря 2023 года, в СМИ появилась информация о 
заявлении представителя нападающего "Ак Барса" Дамира Жафярова в адрес 
КХЛ с требованием расторгнуть действующий односторонний контракт с 
клубом. 
"Ак Барс" не располагает официальной информацией об этом требовании - 
обращений в клуб не поступало ни со стороны лиги, ни со стороны игрока. 
Поскольку речь идет о юридическом процессе и обвинениях клуба в нарушении 
норм регламента, хоккейный клуб "Ак Барс" не считал возможным публично 
комментировать неподтвержденные публикации в СМИ и в целом 
сопровождать разбирательство, пока оно не завершено. 
Однако позднее представитель игрока Шуми Бабаев выступил с публичными 
заявлениями, обвинив главного тренера "Ак Барса" Зинэтулу Билялетдинова в 
"убийстве" хоккеистов Дамира Жафярова и Никиты Евсеева, представителем 
которых является господин Бабаев. 
Решение вывести обсуждение контрактных обязательств работников клуба 
перед работодателем в публичную сферу вынуждает ответить следующее. 
Хоккейный клуб "Ак Барс" не приветствует публичное обсуждение подобных 
ситуаций, которые в любом случае разрешаются не на страницах СМИ, а в 
личных встречах со всеми сторонами. 
Хоккейный клуб "Ак Барс" категорически осуждает попытку разделить 
ответственность между руководством и тренерским штабом клуба. Главный 
тренер "Ак Барса" - один из главных людей в нашей организации, 
определяющий игру команды, ее состав и направление развития. Мы всецело 
доверяем Зинэтуле Билялетдинову в этих вопросах, опираясь на его 
многолетний опыт, в том числе в развитии хоккеистов. 
Дамир Жафяров и Никита Евсеев имеют действующие контракты с "Ак Барсом". 
Клуб не предпринимает никаких противозаконных действий в отношении своих 
сотрудников. 
Никита Евсеев, в соответствии с двусторонним контрактом, командирован в 
альметьевский клуб "Нефтяник" не только для набора игровой формы, но и для 
помощи его родной команде в борьбе за Кубок Петрова - главный титул ВХЛ. 
Дамир Жафяров, продолжая восстановление от травмы, ссылается на пункт о 
запрете на обмен, который был включен в контракт по требованию его 
представителей. Сторона игрока готова отказаться от этого пункта лишь в 
одном случае, который при этом не устраивает "Ак Барс". Несмотря на это, 
хоккейный клуб предпринимает большие усилия со своей стороны для поиска 
новой команды для хоккеиста на комфортных для всех условиях. В то же время 
Жафяров находится на равных условиях со всеми игроками "Ак Барса" и может 
работой доказать свое право выходить в основном составе. 
Мы призываем всех участников процесса вернуться к предметному диалогу без 
привлечения третьих и четвертых сторон. Хоккейный клуб "Ак Барс" не будет 
более давать публичных комментариев на этот счет", - гласит заявление 
казанского клуба, опубликованное на официальном сайте.  

https://rsport.ria.ru/20231225/ak_bars-1918027450.html
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К заголовкам сообщений 

Грандиозный скандал в российском хоккее: "Ак Барс" обвинили в 
"дискриминации" игроков! Агент объявил Казани войну (Sport24.ru, 
Москва, 25 декабря 2023) 
Шуми Бабаев считает, что Жафяров и Евсеев подверглись дискриминации со 
стороны тренера.  
Обычно дедлайн по переходам в КХЛ получается небогатым на события. В 
преддверии Нового года все заняты подготовкой к празднику, да и самые 
громкие трансферы происходят в межсезонье. Но в этом году закрытие 
трансферного окна обещает быть напряженным. Большой скандал разгорается 
вокруг двух игроков "Ак Барса". Журналист Алексей Шевченко сообщил, что 
представитель Дамира Жафярова и Никита Евсеева подал иск в КХЛ на разрыв 
контрактов с "Ак Барсом" по причине "дискриминации".  
В КХЛ подобные истории еще не случались. Но в регламенте лиги 
действительно есть такой пункт, как "спортивная дискриминация". Речь о статье 
35 "Расторжение контракта хоккеиста по инициативе хоккеиста, 
санкционированное КХЛ".  
Контракт может быть расторгнут по инициативе Хоккеиста посредством 
обращения в Дисциплинарный комитет с соответствующим заявлением в 
случаях грубого нарушения Клубом условий Контракта, таких как:  
1.2. спортивная дискриминация Хоккеиста;  
Однако в регламенте не написано, что подразумевается под "спортивной 
дискриминацией". Дискриминация - это ограничение прав и свобод 
человека/социальных групп на основании какого-либо признака. Как 
интерпретировать термин "спортивная дискриминация" - непонятно.  
Агент игроков Шуми Бабаев подтвердил СМИ, что подал иск в КХЛ. "Это 
правда, что мы подали в КХЛ иск о расторжении контрактов Жафярова и 
Евсеева. Основанием является дискриминация со стороны тренера", - заявил 
представитель агентству ТАСС.  
Оба хоккеиста в этом сезоне выпали из основного состава и не играют в КХЛ на 
постоянной основе. В нынешнем сезоне форвард Дамир Жафяров отметился 2 
(1+1) очками при полезности "+ 1" в 16 играх. Защитник Никита Евсеев провел 
19 матчей в составе "Ак Барса" в нынешнем сезоне и набрал 3 (1+2) очка при 
показателе полезности "+ 2". Жафяров не играет с 28 ноября, Евсеев ранее 
был отправлен в ВХЛ.  
Также Бабаев отметил, что если КХЛ не встанет на сторону игроков, то 
"Евсееву придется расторгнуть контракт по собственному желанию и уехать в 
Северную Америку". Права на 19-летнего защитника принадлежат "Эдмонтону", 
который выбрал игрока на драфте НХЛ-2022 под 190-м общим номером.  
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Почему Бабаев выбрал такой способ борьбы за своих игроков? История с 
обменом Жафярова тянется не один месяц. Игрок перешел в казанский клуб 
летом, однако с Зинэтулой Билялетдиновым не сработался. Тренера не 
устраивает игра Дамира в обороне, и в составе он его не видит. Генеральный 
менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин, в свою очередь, хочет сохранить 
игрока, так как он был инициатором его приглашения из СКА. В Жафярове 
заинтересован "Авангард", однако все варианты обмена со стороны Казани 
отклоняются. Получается тупиковая ситуация: игрок с большой зарплатой (60 
млн рублей) сидит в запасе, тренеру он не нужен, но менять его не хотят. 
Понять недовольство его агента можно. Кажется, иск КХЛ - шаг отчаяния, на 
который пошли после того, как все другие методы были испробованы.  
Куда менее однозначная ситуация с Евсеевым. Талантливый защитник в 
прошлом году заиграл в КХЛ при Олеге Знарке, а в этом сезоне выпал из 
состава. Уже в прошлом сезоне Билялетдинов ему мало доверял, но все-таки 
ставил. Сейчас и этого нет. В клубе считают, что Никита сбавил обороты. У 
агента другое мнение, оно и понятно, он всегда будет защищать своего 
клиента.  
Вот только кажется, что в обоих ситуациях КХЛ не будет вставать на сторону 
игрока. Какие аргументы? Всегда можно сказать, что хоккеисты не попадают в 
состав по игровым причинам. Да и нужно ли лиге создавать прецедент? Ведь 
подобные иски могут поступить и по другим игрокам, не проходящим в состав. 
Наверняка, Бабаев все это прекрасно понимал и пошел на этот шаг с целью 
привлечения общественного внимания. Теперь в глазах всех "Ак Барс" 
выглядит организацией, которая не дает хоккеистам играть, а кто-то посчитает, 
что и вообще губит игроков, не желая их обменивать. Портить свою репутацию, 
а также отношения с одним из самых влиятельных агентов лиги в Казани точно 
не хотят. Все это оставляет заставляет поверить, что до дедлайна игроки 
Бабаева все-таки смогут попасть в новые команды, где будут играть.  

https://sport24.ru/hockey/article-grandioznyy-skandal-v-rossiyskom-khokkeye-ak-
bars-obvinili-v-diskriminatsii-igrokov-agent-obyavil-kazani-voynu 

К заголовкам сообщений 

Большой конфликт в КХЛ: агент обвинил тренера в том, что он 
специально зажимает его игроков (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 25 декабря 2023) 
Шуми Бабаев обратился в КХЛ с просьбой расторгнуть контракты Жафярова и 
Евсеева с "Ак Барсом".  
Дедлайн в КХЛ обещал быть пресным, поскольку почти все команды сохраняют 
шансы на плей-офф и расставаться с хорошими игроками не горит желанием 
даже "Барыс". Интрига вертелась лишь вокруг нескольких человек, интересы 
которых представляет Шуми Бабаев. В понедельник сам агент внезапно вышел 
на тропу войны, борясь за интересы защитника Никиты Евсеева и Дамира 
Жафярова. Он, сославшись на диковинный пункт регламента "спортивная 
дискредитация", отправил в КХЛ заявление с целью расторгнуть их контракты с 
"Ак Барсом". Ранее к такому методу никто не прибегал. Бабаев вопреки 
устоявшемуся мнению о необходимости тишины при решении важных вопросов 
перевел дело в публичную плоскость.  
Казанский клуб, защищая свои интересы, с заявлением выступил уже вечером, 
корректно указав агенту на его место, и снял ответственность с главного 
тренера Зинэтулы Билялетдинов. Именно его неконструктивную позицию по 
отношению к Жафярову и Евсееву раскритиковал Бабаев.  
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Точка зрения "Ак Барса" при этом выглядит максимально корректной. 
Заявлению клуба только не хватило фразы "за мир во всем мире" и пары 
милых котиков, которых все любят. Очевидно, что для сложившейся ситуации 
подходит только один выход - научитесь договариваться. Нельзя все время 
использовать принцип "я - начальник" и ставить ультиматумы.  
Насколько я знаю, эпопея длится уже второй месяц, а стороны так и не 
приблизились к консенсусу. Отчаянная попытка Бабаева придать делу 
масштабный резонанс вполне соотносится с его словами "СЭ", что он пошел на 
крайнюю меру, предварительно испробовав все средства.  
В юридическом поле шансы обыграть влиятельный "Ак Барс", обладающий 
большими связями и солидным административным ресурсом, у агента 
микроскопические. КХЛ не пойдет на решение, подрывающее основы 
существования лиги. Формально вся правда на стороне клуба. К фразе "не 
выдержали конкуренции" не подкопаешься. Жаль только, что твердолобость и 
самодурство людей с полномочиями ломает спортивную карьеру игрокам. Если 
оба не нужны в данный момент команде, то это не повод над ними издеваться, 
ссылаясь только на пункты контракта.  
Человеческие взаимоотношения всегда важнее. Если демарш Бабаева 
поможет найти решение, устраивающее обе стороны, то он все сделал 
правильно. Хуже для него и самих хоккеистов уже не будет. Тогда как КХЛ 
получила еще один урок на будущее, поскольку из-за отсутствия нормально 
функционирующего профсоюза игроков и скептического отношения к институту 
агентов купировать скандал оказалось некому.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/agent-shumi-babaev-obratilsya-v-
ligu-s-prosboy-rastorgnut-kontrakty-zhafyarova-i-evseeva-podrobnosti-bolshogo-
skandala-2161655/ 

К заголовкам сообщений 

Скандал в КХЛ: агент Жафярова подал заявление в лигу по причине 
спортивной дискриминации от "Ак Барса" (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 25 декабря 2023) 
Разбираемся в непростой и интересной ситуации. 
В КХЛ разразился скандал касательно Дамира Жафярова и Никиты Евсеева. Их 
представитель подал заявление в лигу с требование расторгнуть контракт 
клиентов с "Ак Барсом". В случае принятия положительного решения, игроки 
смогут стать неограниченно свободными агентами. Но давайте обо всем по 
порядку. 
 Представитель Жафярова подал иск в КХЛ на разрыв контракта с "Ак Барсом" 
Что вообще случилось?  
Слухи о возможном обмене Дамира Жафярова ходят давно. Игрок перестал 
попадать в состав "Ак Барса". Сторона хоккеиста рассматривает обмен. Ходили 
слухи об интересе к нападающему со стороны омского "Авангарда". Но 
"Ястребы" не хотят отдавать что-то ценное взамен, понимая, что Дамир может 
перейти без большой компенсации. Поэтому вариант с тройным обменом - 
Гераськин ( в "Металлург") - Кошелев (в "Ак Барс") - Жафяров (в "Авангард") 
был отвергнут именно омичами. Они посчитали нецелесообразным отдавать 
ценный лот в виде Игоря.  
Дальше прошла информация, что "Ак Барс" готов был обменять Жафярова в 
Магнитогорск. Об этом сообщил "Матч ТВ". Однако у Дамира в соглашении 
стоит пункт о запрете на обмен без его согласия. В итоге "Ак Барсу" нужна 
компенсация, Дамиру - попасть в клуб, в который он хочет. До закрытия 
трансферного окна осталось всего два дня. Последняя новость касательно всей 
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истории (до заявления) - то, что Казань решила оставить Жафярова до конца 
сезона у себя, а это категорически не устраивает сторону хоккеиста. 
С Евсеевым ситуация намного проще. Игрок перестал попадать в основную 
команду, был отправлен не просто в систему ВХЛ казанского клуба, а в 
"Нефтяник". Что тоже не устраивает представителя и самого хоккеиста. 
Поэтому агент решил подать заявление в КХЛ. 
 Источник: Жафяров не захотел играть у Разина в "Магнитке" 
А что за заявление? 
По правовому регламенту КХЛ, хоккеист может обратиться в лигу с просьбой 
расторгнуть контракт по своей инициативе с клубом. Если лига примет решение 
в пользу хоккеистов, то они станут НСА, смогут выбрать клуб самостоятельно в 
дальнейшем. Плюс комиссия может дать игрокам дополнительное время для 
дозаявки, чтобы они пополнили команду лиги после закрытия трансферного 
окна. 
 Агент объяснил, как Жафяров и Евсеев могут сменить клуб после дедлайна 
Однако сама суть заявления выглядит спорной. Игрок действительно вправе 
подать в КХЛ просьбу на расторжение контракта по причине грубого нарушения 
клубом условий контракта. В данном случае речь идет о спортивной 
дискриминации. Однако что означает понятие "спортивная дискриминация" - 
никто не знает. Более того, "Ак Барс" может доказать, что предлагал тому же 
Жафярову обмен, но он сам отказался. А по Евсееву - то, что клуб дает ему 
игровую практику, отправив в команду ВХЛ с большими задачами.  
 КХЛ отреагировала на требование Жафярова и Евсеева расторгнуть контракты 
Не нужно забывать, что в случае положительного решения, КХЛ может 
поставить на поток подобные обращения. Если сделали НСА Жафярова и 
Евсеева, то тогда и другие агенты начнут писать заявления в случае, если у их 
хоккеиста в клубе возникают трудности. То есть, для лиги это не обычное 
разбирательство, а дело, которое может стать прецедентом. 
А что говорит агент? 
Кажется, что представитель игрока, использовав все методы до этого, в итоге 
решил пойти на крайние меры. Сейчас ситуация выглядит не в пользу 
хоккеистов и агента. Но возможен нюанс. Например, что таким образом 
представитель решил придать большей огласки делу. Чтобы за него взялись 
самые главные руководители клуба, которым конфликт не нужен. Тем более, 
из-за хоккеистов, которые не играют большую роль в нынешнем "Ак Барсе". 
Представитель игрока заявил, что тот же Евсеев хочет остаться в России, но в 
случае продолжения ситуации, у него не будет выбора, как отправить игрока в 
Северную Америку. Но все это - субъективные теория и домыслы. 
 Агент Евсеева: тренер "Ак Барса" его выживает 
На деле агент отмечает, что к руководству и менеджерам "Ак Барса" не имеет 
никаких претензий. С ними у него сложились хорошие рабочие отношения. А во 
всем виноват главный тренер, который задвигает хоккеистов. 
"Дело в том, что в этом клубе все решения касаемо хоккея принимает 
единственный человек, поэтому никакого движения нет.Он решил, что лучше 
замордовать Жафярова и Евсеева, чем дать им развиваться. Кстати, выносить 
все это в прессу - не моя инициатива. Мы планировали решить вопрос тихо и в 
спокойном ключе, но в итоге все появилось в СМИ", - сказал Бабаев. 
 Бабаев: Билялетдинов решил, что лучше замордовать Жафярова и Евсеева 
"Ак Барс" выступил со своим заявлением касаемо конфликта агента и тренера. 
Дав понять, что они - одна команда. Плюс прояснили ситуацию. Если кратко: 
прилагают максимум усилий для обмена Дамира, а по Никите - делают все 
необходимое для его развития.  



 

 

"Хоккейный клуб "Ак Барс" категорически осуждает попытку разделить 
ответственность между руководством и тренерским штабом клуба. Главный 
тренер "Ак Барса" - один из главных людей в нашей организации, 
определяющий игру команды, ее состав и направление развития. Мы всецело 
доверяем Зинэтуле Билялетдинову в этих вопросах, опираясь на его 
многолетний опыт, в том числе в развитии хоккеистов.  
Дамир Жафяров и Никита Евсеев имеют действующие контракты с "Ак Барсом". 
Клуб не предпринимает никаких противозаконных действий в отношении своих 
сотрудников. Никита Евсеев, в соответствии с двусторонним контрактом, 
командирован в альметьевский клуб "Нефтяник" не только для набора игровой 
формы, но и для помощи его родной команде в борьбе за Кубок Петрова - 
главный титул ВХЛ. 
Дамир Жафяров, продолжая восстановление от травмы, ссылается на пункт о 
запрете на обмен, который был включен в контракт по требованию его 
представителей. Сторона игрока готова отказаться от этого пункта лишь в 
одном случае, который при этом не устраивает "Ак Барс". Несмотря на это, 
хоккейный клуб предпринимает большие усилия со своей стороны для поиска 
новой команды для хоккеиста на комфортных для всех условиях. В то же время 
Жафяров находится на равных условиях со всеми игроками "Ак Барса" и может 
работой доказать свое право выходить в основном составе. 
Мы призываем всех участников процесса вернуться к предметному диалогу без 
привлечения третьих и четвертых сторон. Хоккейный клуб "Ак Барс" не будет 
более давать публичных комментариев на этот счет", - гласит заявление на 
сайте клуба.  
Чем завершится эта история - неизвестно. Клуб и сторона игроков могут 
договориться и обменять хоккеистов в ближайшее время на компенсацию или 
без нее. Или пойти до конца, начав разбирательства. Но в этом случае у всех 
большие риски. Жафяров и Евсеев могут остаться в клубе, если комиссия 
займет их позицию. А если нет, то "Ак Барс" потеряет хоккеистов без какой-
либо компенсации. Во втором случае лига может открыть ящик Пандоры. 

https://allhockey.ru/article/show/501456-
Skandal_v_KHL_agent_Zhafyarova_podal_zayavlenie_v_ligu_po_prichine_sportivno
j_diskriminacii_ot_Ak_Barsa 

К заголовкам сообщений 

На клуб КХЛ подали иск из-за дискриминации. В истории лиги такого еще 
не было (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 25 декабря 2023) 
"Ак Барс" оставил без игровой практики двух российских хоккеистов 
Дедлайн по переходам в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) получился 
непривычно громким. Как сообщил "Спорт-Экспресс", в преддверии новогодних 
праздников игроки "Ак Барса" Дамир Жафяров и Никита Евсеев обратились в 
лигу с требованием разорвать контракты с казанским клубом из-за спортивной 
дискриминации со стороны тренера. В истории КХЛ, созданной в 2008 г., 
подобных историй еще не было. 
Решение подать иски в КХЛ прокомментировал агент Шуми Бабаев, 
представляющий интересы обоих игроков. По его словам, пойти на крайнюю 
меру пришлось ввиду отсутствия альтернатив. Кроме того, Бабаев не исключил 
вероятности отъезда Евсеева в Национальную хоккейную лигу (НХЛ) - хоккеист 
был выбран клубом "Эдмонтон Ойлерз" на драфте 2022 г. под общим 190-м 
номером. 
"Жафярову и Евсееву просто не дают играть, - сказал Бабаев. - Это последняя 
попытка восстановить справедливость Другие клубы были готовы заплатить за 
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них солидную компенсацию. Но тренерский штаб "Ак Барса" во главе с 
Зинэтулой Билялетдиновым относится к моим игрокам максимально предвзято 
и никуда их не отпускает". 
Определение "спортивная дискриминация Хоккеиста" действительно 
присутствует в регламенте КХЛ. В ст. 35 1.2 говорится, что дискриминация - это 
достаточное основание для расторжения контракта по инициативе игроков 
посредством обращения в Дисциплинарный комитет. Что именно понимается 
под дискриминацией, в регламенте не прописано. Сегодня, 25 декабря, КХЛ 
подчеркнула это в отдельном релизе: "Понятие "спортивная дискриминация" не 
конкретизируется регламентом. Каждый случай рассматривается 
индивидуально", - сообщила пресс-служба лиги. 
Дедлайн по переходам завершится в полночь с 27 на 28 декабря. Заседание 
дисциплинарного комитета по делу Жафярова и Евсеева может состояться еще 
позже. Игрокам могут присвоить статус неограниченно свободных агентов - в 
этом случае инстанция продлит для них срок дозаявки, чтобы обеспечить 
возможность заключить контракты с другими командами. Вместе с тем занять 
могут и сторону "Ак Барса". Дисциплинарный комитет вправе объяснить, что 
дискриминации нет, а игроки просто не подходят под игровую модель 
Билялетдинова. При таком развитии событий им придется оставаться в клубе 
без игровой практики. 
Жафярову 29 лет. Нападающий перешел в казанский клуб из петербургского 
СКА летом 2023 г., подписав однолетнее соглашение на 60 млн руб. Хоккеист 
входит в топ-6 самых высокооплачиваемых игроков команды и был позитивно 
настроен перед началом сезона: "Поработать с Билялетдиновым - это прям 
вау", - говорил он в июле. Но стать основным игроком у Жафярова не 
получилось. В этом сезоне на его счету 16 матчей в КХЛ (всего "Ак Барс" 
провел 43 игры) и лишь два результативных действия - по голу и голевой 
передаче. С 28 ноября он перестал выходить на лед. 
На положение Жафярова влияет одно из условий его контракта. В соглашении 
содержится пункт о запрете на обмен в ряд команд КХЛ. По данным "Матч ТВ", 
из-за этого сорвался переход хоккеиста в магнитогорский "Металлург", 
несмотря на то, что сами клубы достигли договоренности. "Ак Барс" выпустил 
заявление, в котором сказано, что теперь Жафяров готов отказаться от запрета 
на обмен. В клубе ему уже ищут новую команду, при этом позволяют 
тренироваться с основным составом. 
19-летний Евсеев в сезоне 2022/23 ("Ак Барс" начинал его под руководством 
Олега Знарка) играл довольно часто: он провел в чемпионате 48 матчей, 
набрав "5+2" по системе "гол плюс пас". В сезоне 2023/24 на счету защитника 
только 19 матчей и три очка по системе результативности ("1+2"). С конца 
октября он выступает за "Нефтяник" из Альметьевска во Всероссийской 
хоккейной лиге - следующем по уровню дивизионе за КХЛ. "Нефтяник" - фарм-
клуб "Ак Барса", ссылка в ВХЛ предусмотрена контрактом игрока. Евсеев - 
самый молодой хоккеист в составе команды и один из самых 
низкооплачиваемых. Его зарплата составляет 2 млн руб. в год, меньше только у 
форварда Семена Терехова. 
"Ак Барс" - трехкратный обладатель Кубка Гагарина. Все три раза - в 2009-м, 
2010-м и 2018-м - клуб завоевывал главный трофей КХЛ под руководством 
Билялетдинова. В прошлом сезоне команда под его руководством дошла до 
финала Кубка Гагарина, где уступила ЦСКА в серии из семи матчей с общим 
счетом 3-4. В нынешнем сезоне казанцы идут на седьмом месте в Восточной 
конференции, набрав 50 очков в 43 матчах.  



 

 

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2023/12/25/1012926-ak-bars-
diskriminatsiya-zhafyarov-evseev-babaev-bilyaletdinov 

К заголовкам сообщений 

Возвращение Ковальчука 
 

Морозов: Ковальчук доказал, что является одним из сильнейших 
хоккеистов в истории (Чемпионат.com, Москва, 25 декабря 2023) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов оценил 
дебютный матч за "Спартак" нападающего Ильи Ковальчука. 40-летний 
форвард принял участие в матче с "Куньлунем" (5:2) и стал автором 
заброшенной шайбы в пустые ворота в концовке встречи. 
"Конечно же, я очень рад за Илью, его возвращение - это очень значимое 
событие. Во-первых, мало кто играет в 40 лет, во-вторых, еще меньше тех, кто 
возвращается в игру после почти трехлетней паузы, и то и другое - крайне 
непросто, и Илья лишний раз доказал, что является одним из сильнейших 
хоккеистов в истории. Символично, что Илья пришел в команду, в которой 
начинал свою профессиональную карьеру, но на высшем уровне чемпионатов 
страны ни разу не играл. Символично и то, что он забросил шайбу в первом же 
матче - пусть и в пустые ворота, это ничего не меняет". 

https://www.championat.com/hockey/news-5371746-morozov-kovalchuk-dokazal-
chto-yavlyaetsya-odnim-iz-silnejshih-hokkeistov-v-istorii.html 

Похожие сообщения (2): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 25 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Плющев уверен в прогрессе Ковальчука (Р-Спорт, Москва, 25 декабря 
2023) 
Игрой 40-летнего форварда московского "Спартака" Ильи Ковальчука в матче 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с китайской 
командой "Куньлунь Ред Стар" в клубе остались, по всей видимости, довольны, 
в ближайшее время он сможет нивелировать определенные недостатки, 
связанные с отсутствием практики, заявил РИА Новости заслуженный тренер 
России Владимир Плющев.  
Встреча прошла в воскресенье в Москве в "Лужниках" и завершилась со счетом 
5:2 в пользу "красно-белых". Матч стал первым для Ковальчука за "Спартак" 
после возвращения в клуб. Нападающий вышел во втором звене и отметился 
голом в пустые ворота в концовке встречи. Во втором периоде после его потери 
шайбы гости отличились в меньшинстве.  
"Насколько я понимаю, Илья Ковальчук готовился к продолжению и окончанию 
этого сезона. И с учетом его возраста и довольно большой паузы в карьере 
сейчас, наверное, в его игре есть определенные недочеты. Но тем не менее он 
достойный взрослый человек и опытный игрок - поэтому адекватно оценивает 
свое состояние. Я думаю, что игрой Ильи в первом матче за команду остались 
довольны", - сказал Плющев.  
"И, конечно, он еще может прибавить, потому что перерыв в постоянной 
практике сказывается, какие-то игровые моменты ему надо восстанавливать. 
Считаю, что он сможет это сделать, потому что является мастером достаточно 
высокого уровня", - добавил собеседник агентства.  

https://rsport.ria.ru/20231225/kovalchuk-1917961417.html 
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К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Спартака" Порядин: "Вы сами видели, как игроки "Куньлуня" 
прыгали на Ковальчука, чтобы он не бросал" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 25 декабря 2023) 
Форвард " Спартака " Павел Порядин сказал "Матч ТВ", что Илья Ковальчук, 
который вернулся в большой хоккей, придал команде импульс и добавил 
эмоций. 
В воскресенье 40‑летний нападающий Илья Ковальчук сыграл первый матч за 
"Спартак" в КХЛ. Его команда победила "Куньлунь Ред Стар" (5:2) в "Лужниках", 
а сам Ковальчук, который выходил в тройке с Андреем Локтионовым и 
Максимом Цыплаковым, забил гол в пустые ворота и провел 14 минут 33 
секунды на льду. 
 - Как вам показался матч?  
 - Тяжеловатый. Мы хорошо начали, но потом стали действовать неправильно. 
Слишком увлеклись атакой. Но победа есть победа. 
 - Как на "Спартаке" сказалось возвращение Ильи Ковальчука?  
 - Конечно, он придал импульс. Дал новые эмоции в раздевалке. А мы хотели 
ему помочь, одержав победу. 
 - Помощь и в том, чтобы дать пас Илье на пустые ворота?  
 - Да, мы видели его желание. Понятно, что "Спартак" показывал свою игру, не 
действуя только на Ковальчука. Но Илья все равно мастер и найдет момент. 
Пока нужно время, чтобы ему вкатиться. А дальше будет еще лучше. 
 - Какая у вас была стратегия, когда Илья выходил с вами в первой бригаде 
большинства?  
 - Мы понимаем, что у него хороший бросок. Понятно, что в таком случае нужно 
Илью снабжать пасами. Ребята из "Куньлуня" это понимали. Посмотрите, как 
они в первом периоде прыгали на Ковальчука, чтобы тот не бросал. Но он все 
равно имел хорошие моменты. Думаю, сейчас Илья еще поймет стиль нашего 
большинства. В последних матчах оно у нас ушло. Значит, вместе 
оптимальным составом будем его возвращать. 
 - Ковальчук сказал, что "Спартак" претендует на Кубок Гагарина, но вы пока 
играете авантюрно.  
 - Ну да, есть такое. Нам нужно строже играть в обороне, не нырять в атаку 
третьему игроку. Есть нюансы, которые будут ключевыми в плей‑офф. И надо 
уже переходить на то, что если мы ведем в три шайбы, то не стоит подпускать 
соперника к себе, чтобы не возникали стресс‑моменты, - сказал Порядин "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998684_Hokkeist_Spartaka_Poradin_Vy
_sami_videli_kak_igroki_Kunluna_prygali_na_Kovalchuka_chtoby_on_ne_brosal 

К заголовкам сообщений 

"Тех, кто пытается отправить Илью Ковальчука на пенсию, немало" 
(Коммерсантъ FM, Москва, 25 декабря 2023) 
   Владимир Осипов - о возвращении 40-летнего хоккеиста в "Спартак"  
 Известный российский игрок Илья Ковальчук провел первый официальный 
матч в составе "Спартака" после возобновления карьеры. Звездный хоккеист, 
получивший привычный 71-й номер, отметился заброшенной шайбой в ворота 
команды "Куньлунь Ред Стар" в третьем периоде. "Спартак" в итоге выиграл - 
5:2. За возращением Ковальчука следил спортивный обозреватель "Ъ FM" 
Владимир Осипов. 
 Возращение игрока такого уровня, как Ковальчук, стало знаковым событием не 
только для спартаковских болельщиков, но и для всей Континентальной 
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хоккейной лиги. Конечно, тех, кто пытается отправить Илью на пенсию, немало, 
все-таки ему 40 полных лет. Но в российском чемпионате, мягко говоря, не так 
много действующих хоккеистов, о которых снимают художественные фильмы, 
так что посыл комментатора матча Александра Хаванова, который сам не один 
сезон отыграл в НХЛ, был понятен:  
 "Можно сколько угодно пытаться спрятать слона в посудной лавке, но сегодня 
большей новости в КХЛ, наверное, нет - Илья Ковальчук возвращается. С 
возрастом меняются многие вещи, но соревновательность никуда не уходит. А 
хоккеист Ковальчук всегда был просто великолепный".  
 По ходу матча "Спартака" с "Куньлунь Ред Стар" за Ковальчуком комментаторы 
так же следили внимательно и все его титулы во главе с золотой олимпийской 
медалью вспомнили, не говоря уже о знаменитом контракте с Нью-Джерси в 
2010-м на $100 млн. Более свежие подвиги и чемпионство в составе омского 
"Авангарда" в 2021-м тоже забыты не были.  
 Так что сейчас все мы наблюдаем за очередной исторической попыткой 
форварда совершить невозможное и взять Кубок Гагарина со "Спартаком". 
Пока назвать игру Ковальчука фееричной сложно, но свой гол нападающий все-
таки забил.  
 Правда, Ковальчук поразил пустые ворота, когда "Спартак" вел в счете 4:2, и к 
тому же после его ошибки "Куньлунь Ред Стар" забросил одну из двух своих 
шайб, но это вряд ли испортило настроение болельщикам красно-белых 
которые пришли в этот день в "Лужники". А вот тренерскому штабу "Спартака" 
придется непросто, уверен хоккейный эксперт Игорь Ларин:  
 "Возрастной игрок - это всегда проблема для тренера. Здесь очень тонкий 
вопрос. Российский хоккей стремительно молодеет, у нас очень жесткий 
регулярный чемпионат, много матчей. Тенденция на увеличение количества игр 
бьет, прежде всего, по ветеранам, и Ковальчуку здесь, конечно, будет сложно. 
Но многое будет зависеть от тонкой тренерской работы, от того, как встроить 
ветерана в регулярный чемпионат, в команду, в реалии современного хоккея. 
Будем за этим следить". 
 Но как бы не сложилось у Ковальчука в "Спартаке", внимания к нападающему 
не будет меньше. Персональные спонсоры чуть ли не в очередь становятся. 
Ковальчук уже стал амбассадором букмекерской компании "Лига Ставок", 
которая запустила благотворительную акцию, и будет переводить по 100 тыс. 
руб. за каждую шайбу или результативную передачу форварда на 
строительство хоккейной коробки для детей сирот в одном из регионов страны.  
 Получается, теперь каждое действие Ковальчука в "Спартаке", которое 
приведет к заброшенной шайбе, это еще и благотворительность. И ходить на 
"Спартак" с яркой звездой в составе болельщики, конечно, будут активнее. Так 
что относительно скромный контракт, по которому игрок получит 15 млн руб. за 
сезон, кажется удачной сделкой, для красно-белых, по крайней мере, пока. 

https://www.kommersant.ru/doc/6426111 

К заголовкам сообщений 

У "Спартака" есть все, чтобы взять Кубок Гагарина. Но в их триумф в этом 
сезоне не верится (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2023) 
Мало кубкового опыта у красно-белых. 
Статистика "Спартака" в этом сезоне КХЛ 
Трудно поспорить с тем, что "Спартак" сейчас - самая горячая команда в лиге. 
Красно-белые именно играют в хоккей, а не работают и терпят. Количество 
заброшенных шайб - 163 за 44 встречи. Выглядит фантастически. 

https://www.kommersant.ru/doc/6426111


 

 

Красно-белые в чемпионате-2023/2024 выглядят образцово-показательной 
командой, где игроки улыбаются в раздевалке, добиваясь успехов на льду, где 
главный тренер с помощниками построили идейный атакующий стиль, который 
работает и за счет исполнителей, и за счет схем. И самое важное: чувствуется, 
что игроки бьются за ромб на груди.  
Турнирное положение клуба на данный момент, последние подписания, 
философия игры, количество голов - все это говорит о том, что "Спартак" готов 
пошуметь в плей-офф. И речь сейчас не про третий раунд. Можно ли 
представить красно-белых в финале? Вполне. Но вот с Кубком Гагарина - на 
данный момент нет. Возможно, это скептицизм, так как в последние годы 
сложилось представление, что участниками третьего раунда от Запада 
становятся только "Армейские" клубы. Да, в этом чемпионате будет 
перекрестный плей-офф, но не сказать, что он многое меняет в голове. Пока не 
увидим практических подтверждений, то и большой веры в участие других 
команд от Запада в третьем раунде, а, тем более, в финале, нет. 
Мы забываем, что "Спартак" новой версии только начинает свой путь 
Несколько сезонов потребовалось красно-белым, чтобы увеличить пул 
мастеров в составе. Кого-то подписали только в нынешнем сезоне, остальные - 
это либо сохранившиеся лидеры, либо молодежь, которая прошла через 
вертикаль МХЛ или ВХЛ. 
Жамнов проводит первый сезон в "Спартаке" после возвращения (на посту 
главного тренера). То, что его команда моментально начала давать результат - 
это шикарно. Никто не думал, что красно-белые ворвутся в топ Запада 
моментально при новых тренерах и лидерах. Однако то, что "Спартак" только 
начал игровое перестроение, работу над костяком - нужно учитывать.  
Красно-белые сейчас на таком этапе, что вышли из перестройки (набирали 
глубину из прав на хоккеистов и молодых игроков), готовы к большим подвигам, 
но до Кубка Гагарина рано. "Спартак" напоминает "Авангард", когда его 
возглавил Хартли. То есть, появилась правильная ментальность, но для того, 
чтобы взять трофей - нужно время. 
Команды берут Кубки Гагарина опытом 
Здесь хотелось бы отметить, что у "Спартака" все есть сейчас: доминирующая 
тройка, не провисающие нижние звенья, талантливая молодежь, классный 
тренерский штаб. Даже усиления ближе к дедлайну последовали - Мальцев и 
Ковальчук. Контракт с Ильей как раз напоминает ход "Ястребов" в чемпионский 
сезон, когда они взяли нападающего не только для уверенности на льду и 
глубины, но и для правильной ментальности в раздевалке. Человек с огромным 
опытом в этом должен помочь. 
 Мощный дебют Ковальчука за "Спартак"! Привез гол, а затем исправился 
Однако не покидает одна мысль. Если посмотреть на "Авангард", то Кубок 
Гагарина они взяли со временем. Игра в финале, затем вылет в первом раунде. 
И после этого только последовал трофей. "Ястребы" набивали шишки и 
командный опыт, система игры Хартли оставалась в статике, менялся только 
костяк игроков. ЦСКА к своему триумфу из трофеев тоже пришел не сразу, до 
этого команда шла путем проб и ошибок. Только со временем "Армейцы" стали 
тем, кем являлись - доминирующей командой в лиге.  
"Спартак" проводит только первый сезон под руководствам Жамнова. Костяк 
лидеров у команды тоже собран недавно. По отдельности у ряда игроков есть 
кубковый опыт, но командный на данный момент не выработан. Были в истории 
красно-белых участия в первом и втором раундах. Но что-то более глобальное - 
поражения в финалах или в шаге от решающей серии - нет. Возможно, это еще 
один штамп, который "Спартак" в играх на выбывание опровергнет. 



 

 

К красно-белым можно относиться по-разному. Но стоит признать, что команда 
в этом сезоне выступает эталонно. Жамнов поставил классный и атакующий 
стиль, хоккеисты выжимают из себя максимум, а такое турнирное положение 
(первое место Запада) "Спартака" никто не прогнозировал. Даже после 
идеальных предсезонных встреч. 
Однако Кубок Гагарина обычно берут клубы через негативный опыт и со 
временем. Очевидно, что красно-белые сделали ставку на то, чтобы зайти 
далеко в плей-офф-2024. Но мы почему-то забываем, что "Спартак" в новой 
версии существует только один сезон. У клуба пока что минимум богатого в 
плане достижений успехов в играх на выбывание.И это может сыграть свою 
роль Кубке Гагарина.  

https://allhockey.ru/article/show/501395-
U_Spartaka_est_vse_chtoby_vzyat_Kubok_Gagarina_No_v_ih_triumf_v_etom_sezo
ne_ne_veritsya 

К заголовкам сообщений 

Крикунов оценил возвращение Ковальчука в "Спартак" (Р-Спорт, Москва, 
25 декабря 2023) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов назвал 40-летнего 
нападающего хоккейного клуба "Спартак" (Москва) Илью Ковальчука мастером, 
который уже всем все доказал.  
Матч регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Спартак" 
- "Куньлунь Ред Стар" прошел в воскресенье в Москве и завершился со счетом 
5:2 в пользу "красно-белых". Матч стал первым для Ковальчука за "Спартак" 
после возвращения в клуб. Форвард вышел во втором звене, отметился голом в 
пустые ворота в концовке встречи.  
"Он мастер и всем все доказал. Что тут удивляться? Я не удивляюсь. Да, 40 
лет, но тут смотря кто как за собой следит. Конечно, он будет полезен 
"Спартаку", раз они его взяли", - сказал Крикунов РИА Новости. 
Ковальчук заключил договор с "красно-белыми" до конца нынешнего сезона. Он 
находился без клуба с 2021 года. Последней командой нападающего был 
омский "Авангард", с которым он завоевал Кубок Гагарина. Ковальчук начинал 
взрослую карьеру в составе "Спартака", откуда в 2001 году уехал в 
Национальную хоккейную лигу. Форвард является олимпийским чемпионом 
2018 года и двукратным чемпионом мира в составе сборной России, также он 
трижды завоевывал Кубок Гагарина. Ковальчук неоднократно возвращался в 
Россию - играл за казанский "Ак Барс", подмосковный "Химик", петербургский 
СКА и "Авангард".  

https://rsport.ria.ru/20231225/kovalchuk-1918011058.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Будем пробовать Илью Ковальчука и в других звеньях" - тренер 
"Спартака" Алексей Ковалев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 декабря 
2023) 
Тренер " Спартака " Алексей Ковалев в интервью "Матч ТВ" рассказал, как в 
команде планируют использовать нападающего Илью Ковальчука. 
В воскресенье 40‑летний Ковальчук провел первый матч за "Спартак" в КХЛ. 
Его команда обыграла "Куньлунь" (5:2) в "Лужниках", а сам Ковальчук забил в 
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пустые ворота и провел 14,5 минут на льду, выходя в тройке с Андреем 
Локтионовым и Максимом Цыплаковым. 
 - Какой показалась игра с "Куньлунем"?  
 - Мы ожидали, что в "Лужниках" тепло и мягкий лед. Поэтому игра будет вязкая. 
Но мы на этом катке в последние дни тренировались, поэтому имели 
преимущество. Да и команда хорошо сыграла. После перерыва ребята 
отдохнули. Видно, что движение другое. Конечно, мы продолжаем делать одни 
и те же ошибки, за которые получаем. Но мы работаем над этим. 
 - Как вы думали вписать в команду Ковальчука? Почему оставили его в тройку 
к Локтионову и Цыплакову?  
 - Я не думаю, что в этом было что‑то сложное. Илюха сам прекрасно понимал, 
что в первом же матче не сможет показать ту игру, которую он демонстрировал 
раньше. Поэтому мы попробовали в этом сочетании. Но еще работы много. 
Будем пробовать и в других звеньях. Я не думаю, что это имеет особое влияние 
на других игроков. Ребята, наоборот, довольны. Потому что играют вместе с 
мастеровитым форвардом, у которого есть большой опыт. Он может что‑то 
подсказать, объяснить какие‑то моменты, где‑то взять игру на себя. Партнерам 
это приятно, и нет такого, что сейчас все остановятся и будут смотреть на него. 
У нас команда хорошая, и все ребята играют друг на друга. 
 - Почему вы перевели Ковальчука из второй в первую бригаду большинства?  
 - Когда я работал в "Куньлуне", там была другая ситуация: один праворукие. А 
у нас в "Спартаке" одни леворукие. Иногда хочется делать определенные 
наигранные ситуации. Но без праворуких это тяжело. Поэтому приходится 
совмещать и смотреть, с какой группой можно наиграть определенные 
моменты, - сказал Ковалев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998762_Budem_probovat_Ilju_Kovalchu
ka_i_v_drugih_zvenjah__trener_Spartaka_Aleksej_Kovalev 

К заголовкам сообщений 

Назаров: с ходу назову 10 человек в КХЛ, которые в 30 лет медлительнее, 
чем Ковальчук в 40 (Чемпионат.com, Москва, 25 декабря 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил дебют за "Спартак" 40-летнего 
нападающего Ильи Ковальчука. Форвард отметился заброшенной шайбой в 
пустые ворота в матче с "Куньлунем" (5:2). 
"Накануне смотрел много хоккея, сегодня тоже хватает интересных матчей, 
внимательно за ними последим. Кроме того, поучаствовал в сборе подписей в 
поддержку выдвижения Владимира Путина для участия в предстоящих 
президентских выборах, оставил свою подпись за нашего президента. 
В КХЛ же отмечу достаточно яркий дебют Ильи Ковальчука за "Спартак". Илья 
забросил шайбу, заработал на себе удаление, не обошлось и без 
результативной ошибки. Главное, что Ковальчук был на виду, а не в тени. Я бы, 
конечно, использовал его с точки зрения тактики немного иначе, но здесь 
решать тренерскому штабу. Кстати, с ходу могу назвать 10 человек из КХЛ, 
которые в 30 лет медлительнее Ильи, которому уже 40 лет. Фамилий называть 
не буду, чтобы не обижать ребят, но физически Ковальчук точно готов хорошо", 
- сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5371884-nazarov-s-hodu-nazovu-10-
chelovek-v-khl-kotorye-v-30-let-medlitelnee-chem-kovalchuk-v-40.html 

Похожие сообщения (3): 

• Советский спорт, Москва, 25 декабря 2023 
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Якушев высказался о возвращении Ковальчука в "Спартак" (Р-Спорт, 
Москва, 25 декабря 2023) 
Председатель попечительского совета московского "Спартака" Александр 
Якушев заявил РИА Новости, что рад возвращению в команду Ильи 
Ковальчука.  
Матч регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Спартак" 
- "Куньлунь Ред Стар" прошел в воскресенье в Москве и завершился со счетом 
5:2 в пользу "красно-белых". Матч стал первым для Ковальчука за "Спартак" 
после возвращения в клуб. 40-летний форвард вышел во втором звене, 
отметился голом в пустые ворота в концовке встречи.  
"Радует, что Илья вернулся в "Спартак". Дебютировал за команду в 16-летнем 
возрасте, а теперь спустя столько лет вновь защищает ее цвета. Где начал, 
там, судя по всему, и будет заканчивать. Сама игра показала, что он находится 
в хорошей физической форме. Не хватает разве что игровой практики, но она 
появится со временем. С каждой игрой Илья будет прибавлять. Важно, что он 
по натуре лидер. К нему с большим уважением относились и в НХЛ, а про его 
авторитет в России и говорить нечего. У нас молодая команда, ей нужен был 
такой игрок. Ковальчук сможет подсказать или даже напихать, если кто-то будет 
лениться. Так что, дорогой Илья, с возвращением и крепкого здоровья", - сказал 
Якушев.  

https://rsport.ria.ru/20231225/yakushev-1917935156.html 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион призвал не винить Ковальчука за ошибку в матче 
КХЛ (Р-Спорт, Москва, 25 декабря 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников в 
разговоре с РИА Новости призвал не акцентировать внимание на ошибке 
нападающего московского "Спартака" Ильи Ковальчука в матче регулярного 
чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с китайским "Куньлунь Ред 
Стар".  
Встреча регулярного чемпионата КХЛ прошла в воскресенье в Москве в 
"Лужниках" и завершилась со счетом 5:2 в пользу "красно-белых". Матч стал 
первым для Ковальчука за "Спартак" после возвращения в клуб. 40-летний 
форвард вышел во втором звене, отметился голом в пустые ворота в концовке 
встречи, но во втором периоде после его потери шайбы гости отличились в 
меньшинстве.  
"Илья смотрелся неплохо, видно, что физически готов хорошо. В любом случае 
нужно время, матча три-четыре для набора формы необходимо. И молодым-то 
сложно играть после такого простоя, а тут человеку 40 лет. Сейчас он может 
играть за счет опыта - отдать пас или использовать момент, как с "Куньлунем". 
Результативная ошибка? Человек в 40 лет выходит на лед, а журналисты 
говорят о его ошибке, смакуют. Стыдно должно быть! Попробуйте сами в таком 
возрасте на коньки встать", - сказал Кожевников.  

https://rsport.ria.ru/20231225/kovalchuk-1917931923.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2023 

https://allhockey.ru/news/show/501400-Nazarov_vyskazalsya_na_temu_skorosti_Koval_chuka
https://www.sports.ru/hockey/1115730942-andrej-nazarov-pouchastvoval-v-sbore-podpisej-v-podderzhku-vydvizheniy.html
https://rsport.ria.ru/20231225/yakushev-1917935156.html
https://rsport.ria.ru/20231225/kovalchuk-1917931923.html
https://allhockey.ru/news/show/501406-Kozhevnikov_pristydil_zhurnalistov_za_obsuzhdenie_oshibki_Koval_chuka


 

 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Спартака" Локтионов: "Я постарше, поэтому Ковальчука 
называю "Илюха" или "Старенький" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 
декабря 2023) 
Форвард "Спартака" Андрей Локтионов рассказал "Матч ТВ", что быстро нашел 
взаимопонимание с Ильей Ковальчуком, который вернулся в большой хоккей. 
В воскресенье 40‑летний нападающий Илья Ковальчук сыграл первый матч за 
"Спартак" в КХЛ. Его команда победила "Куньлунь Ред Стар" (5:2) в "Лужниках", 
а сам Ковальчук, который выходил в тройке с Андреем Локтионовым и 
Максимом Цыплаковым, забил гол в пустые ворота и провел 14 минут 33 
секунды на льду. 
 - Какой показалась игра с "Куньлунем"?  
 - В принципе для нас все складывалось нормально до начала третьего 
периода. Потом мы начали заниматься ерундой и пропустили быстренько 
парочку голов. 
 - Взаимопонимание в звене с Ильей Ковальчуком быстро нашлось?  
 - Да, с первой же тренировки. В субботу потренировались, в воскресенье 
сыграли. У нас была пара моментиков, чтобы забить. Но в равных составах мы 
не смогли это сделать. 
 - Вы же с Ковальчуком играли в звене еще на чемпионате мира 2013 года.  
 - Это вообще не имеет значения. Прошло уже 10 лет. Надо все налаживать 
заново, с чистого листа. 
 - Вы в конце специально сделали так, чтобы Илья забил в пустые ворота?  
 - Он мне отдал, я ему отдал. Потом он мне снова отдал, я ему опять отдал. Так 
и получилось, а он хорошо попал с неудобной руки. Все было супер. 
 - Как вы восприняли Ковальчука в раздевалке?  
 - Да просто зашел, со всеми поздоровался. Обычный рабочий момент, когда в 
команду приходит кто‑то новый. Молодежь его называла "Илья Валерьевич". Я 
чуть постарше, поэтому "Илюха", "Кови", "Старенький". 
Но Илья - очень авторитетный человек в хоккее, очень много подсказывает. Так 
что намного лучше стало. Плюс в большинстве "5 на 4" он может забить. Его 
хороший бросок никуда не делся. Так что ждем большего. 
 - Может, Ковальчук толкнул речь?  
 - Нет, такого не было. Он просто подбадривал, - сказал Локтионов "Матч ТВ". 
"Спартак" идет на первом месте в лиге, набрав 62 очка в 44 матчах. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998647_Hokkeist_Spartaka_Loktionov_J
a_postarshe_poetomu_Kovalchuka_nazyvaju_Iluha_ili_Starenkij 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Легенда номер 71 (Известия, Москва, 26 декабря 2023) 
Ковальчук вернулся в большой хоккей и сразу отметился рекордом 
Как Илья Ковальчук вернулся в большой хоккей 
Прошедший 24 декабря матч "Спартака" и "Куньлуня" так и остался бы рядовой 
встречей лидера и аутсайдера Запада, если бы не возвращение в большой 
хоккей Ильи Ковальчука - легенды номер 71. Он провел первую официальную 
игру с апреля 2021 года, когда выиграл Кубок Гагарина с "Авангардом". 
Форвард пропустил два с половиной сезона, свозил сборную России на 
Олимпиаду-2022 в Пекин в качестве генерального менеджера, а в начале 
декабря подписал контракт с родным "Спартаком". С дебютом 40-летнего 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998647_Hokkeist_Spartaka_Loktionov_Ja_postarshe_poetomu_Kovalchuka_nazyvaju_Iluha_ili_Starenkij
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998647_Hokkeist_Spartaka_Loktionov_Ja_postarshe_poetomu_Kovalchuka_nazyvaju_Iluha_ili_Starenkij
https://www.sports.ru/hockey/1115731068-loktionov-o-kovalchuke-v-spartake-molodezh-ego-nazyvala-ilya-valerevic.html


 

 

Ковальчука повременили в матчах с "Торпедо" и минским "Динамо", а против 
"Куньлуня" Алексей Жамнов ввел суперзвезду в состав. И тот сразу же 
отличился голом. Рекордным. 
ЮБИЛЕИ И ОШИБКА 
Ковальчук тренировался с Максимом Цыплаковым и Андреем Локтионовым - в 
этом сочетании форварды появились и в матче с китайским клубом. Буквально 
в первой же смене Ковальчук попытался обострить атаку передачей на 
свободного партнера, но Джереми Смит не потерял концентрацию, увидев на 
льду легенду "Атланты" и Квебека-2008. Появление Ковальчука вдохновило 
"Спартак" на лихое начало. Михал Чайковски открыл счет уже на шестой 
минуте. Ассистировал словаку Николай Голдобин, установивший клубный 
рекорд по набранным очкам в "регулярке". Форвард оперативно обновил свое 
же достижение. Шикарным кистевым броском Николай упрочил перевес 
москвичей. С каждым новым голом или пасом отрыв Голдобина в гонке красно-
белых бомбардиров будет только расти. 
Ковальчук не переигрывал смены: за первый период провел на льду шесть 
минут и нанес один бросок по воротам. Жамнов доверил Илье место в спец 
бригаде большинства. Правда, наказать "Куньлунь" за удаления получилось 
только с третьей попытки, когда Ковальчука в звене заменил Шейн Принс. 
Андрей Локтионов отметился 100-й шайбой в КХЛ. Что ни гол "Спартака", то 
юбилей или памятное число. 
Ковальчук и в лучшие годы не отличался эталонной игрой в обороне и 
возвратами назад. Наивно ждать, что форвард, пропустивший два с половиной 
сезона, перевернет представление о себе. Жамнов продолжил использовать 
Илью при розыгрыше большинства. Однако, вместо того чтобы созидать у 
чужих ворот, Ковальчук поучаствовал в первом голе "Куньлуня". Илья заигрался 
на синей линии и потерял шайбу, чем воспользовался Джек Родуолд, 
убежавший один на один с Дмитрием Николаевым. Ветерану осталось только 
наблюдать, как праворукий канадский форвард переиграл вратаря "Спартака". 
 - Все мы не роботы и совершаем ошибки, - признался после матча Ковальчук. - 
Главное, что и тренеры, и руководство, и команда поддержали сегодня, 
поэтому им огромное спасибо. Давно не играл, но думал, будет хуже. Теперь 
только вперед! 
ВПЕРВЫЕ ЗА 22 ГОДА  
В середине декабря экс-тренер сборной России по ОФП Дмитрий Яшанькин, 
который готовил Ковальчука в тренажерном зале, в личной беседе 
рассказывал: рабочий вес Ильи около 103-104 кг, а по физическим данным 
новичок "Спартака" превосходил многих молодых атлетов. По первому матчу 
слова Яшанькина сошлись с визуальными впечатлениями от Ковальчука. Да и 
приглашали олимпийского чемпиона не на роль лидера первого порядка. 
Разобранный "Куньлунь" не лучший соперник для анализа игроков, но Илья не 
выпадал и не портил картины. Исключение - момент с голом Родуолда, когда 
форвард красно-белых засуетился в несложной ситуации. 
Красивое возвращение Ковальчук дополнил первой шайбой за "Спартак" в КХЛ. 
Более того, он повторил рекорд лиги, который принадлежал Александру 
Радулову, по голам в пустые ворота (14). У Сергея Плотникова на одну шайбу 
меньше (13). Еще важный исторический момент: Илья отличился за красно-
белых впервые с марта 2001-го. С последнего гола прошло 22 года. 
 - Очень рад за Илью и за его дебют в качестве "дядьки" на льду для молодого 
поколения игроков клуба "Спартак", - сказал "Известиям" бывший тренер 
сборной России Вячеслав Быков. - Приятный новогодний сюрприз как для 
болельщиков клуба, так и для всех любителей хоккея. Чемпион продолжает 
передавать победные традиции, выходя на каждую игру. Браво, Илья! 



 

 

Форвард однозначно будет улучшать игровую форму. Можно бесконечно 
тренироваться в зале, но на льду помимо мышц задействованы координация, 
ловкость и скорость принятия решений. Все это Илье предстоит вспомнить, 
если форвард всерьез намерен помочь "Спартаку" в больших делах. 
 - Было ясно, что он войдет в команду, - подчеркнул в разговоре с "Известиями" 
двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников. - Опыт большой. 
Здорово, что в конце забил в пустые ворота. В них надо еще попасть, так что 
начало хорошее. Не скажу, что это фантастика, но он пока вкатывается, для 
этого нужно время. Все будет у него хорошо. 

https://iz.ru/1626043/mikhail-skryl/legenda-nomer-71-kak-kovalchuk-vernulsia-v-
bolshoi-khokkei 

К заголовкам сообщений 

Ветеран еще поможет (Российская газета, Москва, 26 декабря 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион, легенда хоккейного "Спартака" Александр 
Кожевников о перспективах Ильи Ковальчука в рядах "красно-белых" 
Звездный новичок московского "Спартака" Илья Ковальчук провел дебютный 
матч за команду. В игре против "Куньлуня" (5:2) 40-летний ветеран провел на 
льду 14 минут 33 секунды и нанес три броска. Один из них достиг цели: в 
концовке встречи форвард поразил пустые ворота соперника. 
Специально для "РГ" своим мнением о дебюте и перспективах Ковальчука в 
"Спартаке" поделился двукратный олимпийский чемпион, легенда "красно-
белых" Александр Кожевников. 
Александр Викторович, ваше первое впечатление от дебюта Ковальчука? 
Может, что-то подметили для себя? 
АЛЕКСАНДР КОЖЕВНИКОВ: 
Надо время, чтобы раскатиться. Тяжеловато ему было. Но он раскатится: 
физически-то Илья готов, это было видно. Сколько он не играл? Два с 
половиной года. Нужно игры три-четыре, чтобы человек вкатился. Ближе к 
плей-офф будет готов. 
Вводили Ковальчука осторожно, дали ему 14 минут игрового времени... 
АЛЕКСАНДР КОЖЕВНИКОВ: 
Тренеры понимали, что не будет легко, как в молодости. Нормально Илья 
выглядел. Кашу маслом не испортил. 
Тем не менее результативную ошибку допустил. На прессконференции после 
матча у главного тренера "Спартака" Алексея Жамнова первым делом об этом 
спросили... 
АЛЕКСАНДР КОЖЕВНИКОВ: 
У нас одна проблема. Мы своих чуть что, начинаем гнобить. Ищем какую-то 
гадость. У нас вся журналистика на этом построена в последнее время. Надо 
заметить какую-то гадость и начать ее раздувать. Одни хайпы. А о нормальном 
мы не пишем. Кто не ошибается, вы мне скажите? 
Все ошибаются. 
АЛЕКСАНДР КОЖЕВНИКОВ: 
Вот именно. После такого долгого перерыва в карьере ошибся. Бывает. 
Команда-то его поддержала, матч выиграли. Он поддержал команду. 
Илья несколько раз в разговоре с журналистами сказал, что главное - не быть 
обузой. Не будет? Команда-то молодая, быстрая. Сумеет соответствовать 
скоростям? 
АЛЕКСАНДР КОЖЕВНИКОВ: 

https://iz.ru/1626043/mikhail-skryl/legenda-nomer-71-kak-kovalchuk-vernulsia-v-bolshoi-khokkei
https://iz.ru/1626043/mikhail-skryl/legenda-nomer-71-kak-kovalchuk-vernulsia-v-bolshoi-khokkei


 

 

Конечно, не будет. Он игру-то понимает на нужном уровне. Посмотрите, как он 
подстроился, когда свой гол забивал. Быстро среагировал на отскок от борта и 
все прекрасно сделал. 
У "Спартака" уже есть лидер Николай Голдобин, побивший, к слову, клубный 
рекорд результативности в КХЛ. Как намекнул Жамнов, Коля любит внимание. 
Не потухнет ли он, если значительная часть внимания перейдет к Ковальчуку? 
АЛЕКСАНДР КОЖЕВНИКОВ: 
Не думаю. Там звено у Голдобина очень здорово играет. Связку Жамнов 
подобрал обалденную. Что касается Коли, он в "Спартаке" расслабился и все 
свои лучшие качества проявляет. Ему дали дышать. Не по системе играть, а 
свободу дали. В этом преимущество его звена. 
Кстати, об упомянутом вами ведущем звене. Там вместо травмированного 
Ивана Морозова другой новичок играет, Михаил Мальцев. Что о нем скажете? 
АЛЕКСАНДР КОЖЕВНИКОВ: 
Тоже человек лишь вторую игру провел. Нормально смотрится. Дайте им время 
понять друг друга. Он хороший центрфорвард, но тоже давно в КХЛ не играл. 
Можно сказать, что подписание Ковальчука - это последний кирпичик в 
построении команды-претендента на Кубок Гагарина? 
АЛЕКСАНДР КОЖЕВНИКОВ: 
Конечно. В первую очередь по психологии. С таким опытом сумасшедшим 
человек. Ему 40 лет, он и в КХЛ, и в НХЛ был лидером. Должен здесь помочь, 
конечно. И подскажет, когда надо. И человек порядочный. 
Ковальчук после матча тоже сказал, что на 100 процентов считает "Спартак" 
претендентом на титул. 
АЛЕКСАНДР КОЖЕВНИКОВ: 
Конечно. Посмотрите по игре. Игра есть. Мне вот это нравится. Команда сама 
получает удовольствие. И болельщики идут. 
В прошлом сезоне нижегородское "Торпедо" тоже было сугубо играющей 
командой, но вылетело во втором раунде. Где гарантия, что "Спартак" не 
повторит этот путь? 
АЛЕКСАНДР КОЖЕВНИКОВ: 
В "Спартаке" многие поиграли в плей-офф, проходили второй-третий раунды 
плей-офф. Опыт определенный у них есть. Это главное. А "Торпедо" в прошлом 
году психологии не хватило. Сейчас они этого самого опыта набрались. А у 
"Спартака", ко всему прочему, Ковальчук есть. Для больших задач его и брали. 
Понятно, что немного забегаю вперед, но, как считаете, это последний сезон 
Ковальчука в большом хоккее? 
АЛЕКСАНДР КОЖЕВНИКОВ: 
Это он сам ответить должен. Взрослый уже мальчик. Сам скажет, когда придет 
время. Видно, что его еще хватит. Физически готов человек. Но мы многого не 
знаем. Может, рецидивы у него какие есть. Никто этого не знает и никто не 
скажет. 

https://rg.ru/2023/12/25/veteran-eshche-pomozhet.html 

К заголовкам сообщений 

Сбылась мечта Ковальчука (Московский Комсомолец, Москва, 26 декабря 
2023) 
22 года понадобилось звездному хоккеисту, чтобы вновь надеть красно-белый 
свитер  
Главное событие этого года в отечественном хоккее состоялось! Илья 
Ковальчук, один из лучших российских игроков в истории, автор того самого 
"золотого" гола в финале чемпионата мира 2008 года в Канаде, после которого 

https://rg.ru/2023/12/25/veteran-eshche-pomozhet.html


 

 

не могла уснуть вся страна, вернулся в большой хоккей. Спустя два с 
половиной года после своей последней официальной игры в КХЛ и спустя 
почти 22 года он вышел на лед в свитере своего родного клуба - московского 
"Спартака". 
Так уж получилось, что автор этих строк был одним из тех, кто летом 2001 года 
провожал нашу восходящую звездочку, молодого и еще не так известного всей 
стране 18-летнего нападающего Илюшу Ковальчука в Национальную хоккейную 
лигу. Тогда он еще не был таким открытым, веселым и дружелюбным для 
журналистов собеседником. Пришлось приложить немало усилий и 
задействовать всевозможные связи, чтобы добиться личной встречи с ним. 
Но цели все-таки удалось достичь и ясным августовским утром, за несколько 
дней до его отъезда в клуб "Атланта Трешерс", который выбрал Илью под 
первым номером на драфте 2001 года, встретиться с ним в парке Победы. 
Разговаривали долго, обстоятельно. Кажется, успели обсудить все важные 
темы. К сожалению, как это часто в нашей профессии бывает, полной записи 
того интервью не сохранилось. Остались лишь фрагменты. 
Вот что 18-летний Илья говорил тогда о своей главной цели в жизни: 
 - Когда я только начал делать первые шаги в хоккее, мой отец завел дневник; 
так вот на первой странице там написано: "Наша цель - сборная России". 
Интересно, сохранился ли этот дневник у Ильи до сегодняшнего дня? Своей 
главной цели Ковальчук безусловно добился - он несколько лет играл, и играл 
успешно, за сборную нашей страны - выиграл два "золота" чемпионатов мира, в 
2008 и 2009 годах, стал олимпийским чемпионом на победной для нас 
корейской Олимпиаде в Пхенчхане. 
И все-таки одна цель у Кови была не выполнена - не выполнена до 24 декабря 
2023 года. "Где бы ты хотел завершить свою игровую карьеру?" - спросил я 
Илью, уже прощаясь с ним тогда в парке Победы, 22 года назад. "Конечно же, в 
"Спартаке", - ответил он. 
Прошло 22 года. 
Самый известный воспитанник московского "Спартака" в современной 
российской истории Илья Ковальчук 24 декабря 2023 года вышел в красно-
белом свитере своего родного клуба уже на первой минуте встречи регулярного 
чемпионата КХЛ против китайского "Куньлуня". Вышел во второй тройке 
нападения вместе с Андреем Локтионовым и Максимом Цыплаковым. И уже в 
стартовом периоде мог открыть счет своим голам за красно-белых в КХЛ. 
Однако его хлесткий бросок в большинстве со средней дистанции ловушкой 
парировал вратарь китайской команды Джереми Смит. 
"Очень соскучился по хоккею. Сказал ребятам и тренерскому штабу огромное 
спасибо за поддержку. Меня очень тепло приняли, и мне было очень приятно 
вновь надеть свитер с ромбом на груди. Также большое спасибо и 
болельщикам, которые встретили меня очень тепло. Так что дальше - больше", 
- делился своими эмоциями с журналистами Ковальчук уже после окончания 
матча. 
Нельзя сказать, что после яркого старта Илья затем совсем уж растворился на 
площадке. Но было заметно: 40-летнему игроку еще не хватает ни скорости, ни 
игровой практики. Что неудивительно. Свой последний матч на 
профессиональном уровне он провел два с половиной года назад, 28 апреля 
2021 года. Это был шестой финальный матч Кубка Гагарина между 
"Авангардом", за который он тогда выступал, и столичным ЦСКА. 
В концовке же второго периода этой игры и вовсе случился неудачный момент 
с его участием. 
Илья в основном пытался сохранить шайбу в чужой зоне, однако гости его 
обокрали. И убежавший один на один форвард Джек Родоулд распечатал 



 

 

ворота "Спартака", сделав счет 4:1. В этом моменте и сказался весь игровой 
почерк Ильи, который шлейфом тянется за ним всю его игровую карьеру. Да, он 
может своими яркими и результативными действиями вызвать восторг и 
ликование на трибунах. Но одновременно с этим может и в простецкой 
безобидной ситуации допустить вот такую неоправданную ошибку. И вызвать 
уже совсем другие, противоположные чувства у болельщиков. 
Впрочем, справедливости ради, Илья не заслужил такого возвращения. И его 
партнеры по команде сделали все от них зависящее, чтобы заслуженный игрок 
ушел с площадки в этот день только с положительными эмоциями. Менее чем 
за две минуты до окончания третьего периода, когда ворота "Куньлуня" были 
уже пустыми, партнеры вывели Кови на завершающий бросок. Опытный мастер 
не промахнулся, установив тем самым окончательный счет в матче - 5:2. Это 
была пятая подряд победа "Спартака". 
Для Ильи этот гол за "Спартак" стал первым с марта 2001 года. Тогда в 
"Сокольниках" он забил "Сибири" в матче Высшей хоккейной лиги. С того 
момента прошло 8304 дня. Кроме того, Кови повторил рекорд лиги по голам в 
пустые ворота (14 в 408 играх) и теперь делит первое место с Александром 
Радуловым, у которого тоже 14 попаданий в пустые ворота, но за 607 матчей. 
А вот что сказал про своих партнеров и как ему с ними игралось сам Илья 
после матча: "Как Макса Цыплакова догнать - он очень быстрый. 
Будем набирать обороты, чтобы как-то приблизиться к его скорости. А с 
Локтионовым мы играли уже вместе и в "Нью 
Джерси", и в сборной России. Он очень опытный, хороший центральный 
нападающий, который здорово видит площадку, поэтому одно удовольствие 
было играть с этими ребятами. Так что дело за мной: набрать игровые 
кондиции - и вперед". 
Следующий свой матч в КХЛ "Спартак" проведет 26 декабря в Нижнем 
Новгороде против "Торпедо". Будет крайне интересно наблюдать, как 
Ковальчук сыграет против куда более серьезного соперника, к тому же 
желающего взять реванш у красно-белых за три поражения в этом сезоне. 

К заголовкам сообщений 

Кови опять в деле (Комсомольская правда, Москва, 26 декабря 2023) 
40-летний форвард Илья Ковальчук официально вернулся в "Спартак" и сразу 
же забросил шайбу в своем дебютном матче против "Куньлуня" (5:2). 
...И пусть Кови забил уже на последних секундах в пустые ворота, этот гол 
войдет в историю нашего хоккея. 
За родной клуб Кови не забивал с марта 2001 года, а играть за него он начинал 
еще в конце прошлого века. Квебек-2008, финал Кубка Стэнли с "Нью-Джерси", 
три Кубка Гагарина в составе СКА и "Авангарда", "золотая" Олимпиада - все это 
было позже... 
Еще до заброшенной шайбы Ковальчук привез гол в свои ворота, потеряв 
шайбу на синей линии в большинстве. Но зацикливаться на неудаче ветеран не 
стал: "Мы не роботы, все совершают ошибки. Самое главное, что все 
поддержали. Давно не играл, но думал, будет хуже. Большое всем спасибо за 
поддержку. Почувствовал сегодня, что "Спартак" - народная команда". 
Титулованный "дедушка Илья" не стал устраивать дедовщину в команде: 
"Хорошо, что начал играть, потому что тренироваться можно сколько угодно, но 
форму нужно набирать через игры. Приятно выходить с ромбом на груди. Меня 
очень тепло приняли, будто я давно здесь нахожусь. Сразу парням сказал, 
чтобы никаких "Ильей Валерьевичей" - только Кови или Илья". 
"Спартак" набрал 62 очка и снова делит лидерство на Западе вместе с 
"Динамо". Кови считает, что это не предел: "Спартак" - претендент на Кубок 



 

 

Гагарина? Мне кажется, 100%. По регулярке видно, что многих фаворитов 
лихорадит, хотя думали, что они будут лидерами. Нас ждет перекрестный 
плейофф, будет много неожиданностей. Но нам точно надо добавлять, мы 
можем играть еще лучше, это еще не предел". 
Что касается возраста, то это тоже еще не предел. Игорь Ларионов играл на 
высшем уровне до 43 лет, Сергей Федоров - до 44, а Вячеслав Фетисов через 
10 лет после окончания карьеры вернулся на один матч в возрасте 51 года. 
"Давно не брал я в руки клюшку!". Илья Ковальчук после двухлетнего перерыва 
триумфально вернулся на лед.  

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

В КХЛ не зарегистрирован контракт Князева с "Торпедо" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 декабря 2023) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", в КХЛ не зарегистрирован контракт 
защитника Артемия Князева с "Торпедо". 
Ранее пресс-служба "Виннипега" объявила об обмене защитника в 
нижегородский клуб. При этом права в КХЛ на Князева принадлежат "Ак Барсу". 
Между казанским клубом и "Торпедо" на сегодняшний день никаких 
договоренностей нет.  
Князев - воспитанник "Ак Барса". В текущем сезоне 22-летний россиянин 
провел 20 матчей за фарм-клуб "Виннипега" в АХЛ и набрал 5 (0+5) очков.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290409 

К заголовкам сообщений 

Гол Свечникова в ворота "Сибири" признан лучшим по итогам прошедшей 
игровой недели КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 25 декабря 2023) 
Пресс-служба КХЛ на YouTube-канале опубликовала 10 лучших заброшенных 
шайб в регулярном чемпионате КХЛ по итогам 15-й игровой недели, которая 
стала первой после возобновления регулярного чемпионата КХЛ после игры 
национальных команд. 
Лучшей признана шайба 27-летнего российского нападающего казанского "Ак 
Барса" Евгения Свечникова в выездной игре с "Сибирью" (2:4). Второе место у 
форварда челябинского "Трактора" Максима Шабанова отметившегося 
эффектным сольным проходом в матче с "Куньлунь Ред Стар" (5:2). Замкнул 
тройку лучших гол хоккеиста магнитогорского "Металлурга" Максима Карпова в 
большинстве во встрече с "Авангардом" (3:2). 

https://www.championat.com/hockey/news-5372174-gol-svechnikova-v-vorota-sibiri-
priznan-luchshim-po-itogam-proshedshej-igrovoj-nedeli-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Вадим Мороз: "Появление второй белорусской команды придало бы КХЛ 
еще больший интерес" (Sports.ru, Москва, 25 декабря 2023) 
Вадим Мороз порассуждал о включении второго белорусского клуба в КХЛ.  
"Если бы в КХЛ появилась вторая белорусская команда, воспринял бы эту 
новость положительно. В этом же ничего плохого нет (улыбается). Больше 
игроков будет развиваться, пробовать свои силы на высоком уровне. Было бы 
очень интересное белорусское дерби. 
Я в белорусской Экстралиге играл за новополоцкий "Химик", в прошлом году за 
Жлобин чемпионом стал. Знаю, что в Витебске ярые фанаты, там любят хоккей. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290409
https://www.championat.com/hockey/news-5372174-gol-svechnikova-v-vorota-sibiri-priznan-luchshim-po-itogam-proshedshej-igrovoj-nedeli-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5372174-gol-svechnikova-v-vorota-sibiri-priznan-luchshim-po-itogam-proshedshej-igrovoj-nedeli-khl.html


 

 

Команда уже несколько лет хорошо играет. Раньше они занимали последние 
места, теперь они в лидерах. 
Появление второй белорусской команды придало бы КХЛ еще больший 
интерес", - сказал форвард минского "Динамо" Вадим Мороз. 

https://www.sports.ru/hockey/1115730927-vadim-moroz-poyavlenie-vtoroj-
belorusskoj-komandy-pridalo-by-kxl-eshhe.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Шугаев, Чайковски и Хайруллин стали лучшими игроками недели в КХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 декабря 2023) 
Шугаев, Чайковски и Хайруллин стали лучшими игроками недели в КХЛ  
Комиссия Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) определила лучших игроков 
прошедшей игровой недели в четырех номинациях, сообщает пресс‑служба 
КХЛ. 
Голкипер "Северстали" Дмитрий Шугаев признан лучшим вратарем игровой 
недели. Хоккеист помог своей команде одержать две победы в трех матчах, 
показав коэффициент надежности 1,35 и 94,4 процента отраженных бросков. 
Лучшим защитником стал Михал Чайковски из "Спартака", на счету которого 3 
(2+1) очка в трех встречах. Словацкий игрок не завершил ни один из матчей с 
отрицательным показателем полезности при общем значении "+3". 
Лучший форвардом выбран Марат Хайруллин из СКА, в активе которого 9 (3+6) 
очков в трех встречах при общем показателе полезности "+6". 
Лучшим новичком назван Сергей Кузнецов из минского "Динамо", набравший 4 
(2+2) очка в трех играх. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998619_Shugajev_Chajkovski_i_Khajrulli
n_stali_luchshimi_igrokami_nedeli_v_KKhL 

Похожие сообщения (16): 

• Советский спорт, Москва, 25 декабря 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 25 декабря 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 25 декабря 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 25 декабря 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 25 декабря 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 25 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 25 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 25 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Сочи" проведет оставшиеся матчи в 2023 году в форме из первого сезона 
в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 25 декабря 2023) 
"Сочи" в честь 10-летия клуба решил провести оставшиеся матчи регулярного 
чемпионата КХЛ в 2023 календарном году в форме, в которой они выступали в 
своем первом сезоне в лиге. Об этом сообщает пресс-служба южан в телеграм-
канале. 
"Друзья, в честь 10-летия клуба заводим нашу машину времени. Три матча в 
преддверии Нового года "Сочи" проведет в форме первого сезона в КХЛ. Мы 

https://www.sports.ru/hockey/1115730927-vadim-moroz-poyavlenie-vtoroj-belorusskoj-komandy-pridalo-by-kxl-eshhe.html
https://www.sports.ru/hockey/1115730927-vadim-moroz-poyavlenie-vtoroj-belorusskoj-komandy-pridalo-by-kxl-eshhe.html
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повернем время вспять и выйдем на лед в темно-синих свитерах с золотыми 
элементами, с рычащим леопардом на груди и надписью "Краснодарский край". 
Да, спустя 10 лет дизайн этой формы может вызвать много вопросов, да, 
дизайнеру хотелось бы пристально посмотреть в глаза, но эта форма - как 
первая любовь, которая не забывается. Это будет легендарно!" - гласит 
сообщение пресс-службы "Сочи". 

https://www.championat.com/hockey/news-5372410-sochi-provedyot-ostavshiesya-
matchi-v-2023-godu-v-forme-iz-pervogo-sezona-v-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 25 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Авангард" упустил шанс возглавить Восток, ЦСКА не может победить, а 
"Ак Барс" рухнул на седьмое место (Live Sport (livesport.ru), Москва, 25 
декабря 2023) 
В рамках первой после перерыва игровой недели "Спартак" и "Динамо" Москва 
в который раз отдалились от преследователей в гонке лидеров Запада, а в 
Восточной конференции свои позиции укрепила "Магнитка". Обо всех значимых 
событиях последних семи дней в КХЛ вспоминаем в нашей традиционной 
подборке.  
"Спартак" и "Динамо" Москва вновь идут синхронно 
В контексте соперничества за лидерство в Западной конференции почти два 
месяца приходится говорить только о двух командах - о "Динамо" Москва и 
"Спартаке". Столичные клубы проводят уверенную (или почти) кампанию и 
постоянно блуждают по двум первым позициям, пользуясь мимолетными 
провальными отрезками друг друга.  
 При этом в течение длительного периода у московского "Динамо" остается 
игра в запасе, которая не дает "Спартаку" покоя. На этой неделе команда 
Алексея Кудашова провела три встречи и победила в каждой. Самым ярким во 
всех смыслах оказался матч с ЦСКА (4:1), за которым последовали упорные 
игры с "Трактором" (4:3 Б) и "Нефтехимиком" (3:2 ОТ).  
"Спартак" в матче с "Куньлунем" 
"Спартак" после паузы также продолжил сезон красиво и уверенно. В 
частности, красно-белые одержали разгромные победы над "Торпедо" (5:2), 
"Динамо" Минск (4:2) и "Куньлунем" (5:2), а Николай Голдобин вернулся на 
первое место в рейтинге бомбардиров КХЛ, набрав 28+29 по системе "гол+пас".  
 Три размашистые победы вернули "Спартак" на первое место Западной 
конференции с 62 очками по итогам 44 матчей. Столько же набранных баллов 
имеет "Динамо" Москва, сохраняющее ту самую игру в запасе, о которой было 
сказано ранее.  
Так, дистанция между третьим "Локомотивом" увеличилась на 5 очков. 
Ярославцы - по итогам 41 встречи - имеют 57 баллов. Команда Игоря Никитина 
вернулась в чемпионат неудачно, минимально уступив дома "Автомобилисту" 
(0:1), но быстро перекрыла этот промах победами над "Витязем" (5:2) и ЦСКА 
(2:1).  
ЦСКА снова терпит неудачи 
В предыдущем разделе столичный клуб упоминался дважды. Оба раза в 
качестве проигравшей стороны. Минувшую неделю действующий чемпион 
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закончил без побед и дважды получил репутационную пощечину, устроившись 
на разгромные поражения.  
ЦСКА в провальном армейском дерби 
Сперва команда Сергея Федорова по всем параметрам провалила 
принципиальный матч с "Динамо" Москва (1:4), а затем была унижена другим 
заклятым соперником - СКА. В нынешнем сезоне три армейских дерби из трех 
закончились победой санкт-петербуржцев.  
 Дополнил беззубый ряд ЦСКА "Локомотив", которому столичный клуб уступил в 
субботу, едва ли обрадовавшись одному набранному баллу. Регулярные 
провальные серии и невозможность противостоять сильным соперникам 
вынуждают ЦСКА томиться на шестом месте в Западной конференции без 
перспектив подняться выше. А вот свалиться вниз - на седьмую строчку - 
столичный клуб может, учитывая, что разрыв между "Северсталью" сократился 
до двух баллов при равенстве проведенных встреч.  
Удачная неделя для "Металлурга" Мг 
Как и в Западной половине чемпионата, на Востоке сформировалось деление 
на двух лидеров и всех остальных. Уже больше месяца за первую строчку в 
Восточной конференции борются "Металлург" Мг и "Авангард".  
 И если говорить о "Магнитке", то ей недавний перерыв явно сыграл на руку. 
Перед паузой в чемпионате команда Андрея Разина не только попрощалась с 
11-матчевой победной серией, но и продемонстрировала естественный на этом 
фоне спад, обусловленный усталостью. Он привел к четырем поражениям 
подряд.  
"Авангард" в матче с "Металлургом" Мг 
Выйдя на лед после паузы, "Металлург" Мг показал свой привычно высокий 
уровень. Конечно, встречу с "Амуром" (4:3 ОТ) он мог провести увереннее, но 
"Магнитке" было важно впервые в декабре победить. Но по-настоящему 
значимым с турнирной точки зрения оказался воскресный выезд в Омск, где 
матч, названный битвой лидеров, закончился победой команды Андрея Разина 
(3:2).  
"Авангард" прошлую неделю начал с гнетущих 0:4 в игре с "Ак Барсом", после 
которых покуражился в игре с "Сочи", забросив восемь шайб (8:3): по две 
пришлись на Буше и Спунера, а Дамир Шарипзянов собрал покер из 
результативных передач.  
 В итоге "Авангард", проиграв в двух матчах из трех, остался на втором месте в 
Восточной конференции, отстав на 2 балла от "Металлурга" Мг. От ближайшего 
преследователя - "Салавата Юлаева" - команда Михаила Кравеца оторвалась 
на 4 очка при равенстве игр. Кроме того, по отношению к магнитогорцам 
"Авангард" сохраняет запас в две встречи.  
Очередной форменный спад "Ак Барса" 
ЦСКА и "Авангард" - не единственные топ-клубы, для которых возвращение на 
каток после паузы обернулось катастрофой. Команда Зинэтулы Билялетдинова 
также прекрасно вписывается в эту компанию.  
 Прошлую игровую неделю "Ак Барс" начал идеально: в гостях он разбил 
"Авангард" (4:0), Евгений Свечников оформил хет-трик, а Тимур Билялов, 
помимо результативной передачи, провел четвертый в сезоне "сухарь", отразив 
36 бросков.  
Однако после искрометного старта "Ак Барс" вдруг начал вязнуть. Сперва 
казанцы неудачно съездили в гости к "Автомобилисту" (1:2), а затем бездарно 
провели матч на льду "Сибири" (2:4). Из-за очередных провальных матчей 
команда Зинэтулы Билялетдинова опустилась на седьмое место в Восточной 
конференции. И хотя от первой пятерки "Ак Барс" отделяет всего один балл, 



 

 

ситуацию вряд ли можно назвать приятной с учетом статуса, состава и 
атакующего потенциала клуба.  
Катастрофическая серия "Сочи" 
В нашей 15-й по счету подборке, где по итогам семи дней чаще упоминаются 
отрицательные результаты, "Сочи" оказался крупнейшим неудачником, хотя, в 
отличие от тех же ЦСКА, "Авангарда" и "Ак Барса", от южан на данном этапе 
мало кто ожидает большего.  
Будучи главным открытием стартового отрезка регулярки, "Сочи" примеряет 
привычный для себя образ безнадежного аутсайдера, который на момент 
публикации потерпел уже семь поражений подряд.  
"Сочи" не побеждает в семи встречах подряд 
Потери очков для нынешнего "Сочи" - дело привычное, но на прошлой неделе 
два поражения оказались особенно острыми. Сперва в Санкт-Петербурге 
южане попали под каток СКА (2:7), а Борна Рендулич - по которому явно 
скучают в "Большом" - набрал 1+1, затем команда Дмитрия Кокорева крупно 
влетела "Авангарду" (3:8), позволив омским хоккеистам не только получить 2 
очка, но и набить персональную статистику.  
 Еще одна беда догнала "Сочи" в Казахстане, где он уступил "Барысу" в битве 
аутсайдеров (2:3 ОТ). В новую неделю южане входят в статусе десятой 
команды Западной конференции с 33 очками после 43 игр. Теперь они 
опережают последний "Витязь" исключительно по дополнительным 
показателям при равенстве матчей.  

https://www.livesport.ru/hockey/2023/12/25/khl_2023_24_regular_season_week_15/ 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Дайте нам пять Умарков на клуб - и начнем 
требовать увеличения лимита на легионеров" (Russia-hockey.ru, Москва, 
26 декабря 2023) 
Об итогах недели - по традиции, ярко и спорно, для Russia-Hockey.ru - 
двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  
СЕЙЧАС ВРЕМЕНА НЕНОРМАЛЬНЫЕ  
- На прошедшей неделе возобновились разговоры о расширении лимита на 
легионеров до пяти. Интересно ваше мнение.  
- Ребята, всегда говорил о том, что пять иностранцев - на мой взгляд, 
нормальный вариант. Но для нормальных времен - когда границы открыты и 
есть конкуренция на трансферном рынке.  
А сейчас времена ненормальные. Те же финны или шведы закрывают границы, 
поскольку зомбированы политикой. В такой ситуации наши ведущие клубы еще 
могут с огромным трудом найти по три легионера, но что говорить о командах 
второго эшелона? Посмотрите, каких дуборезов привозят, например, "Адмирал" 
или "Нефтехимик", как с ними мучаются, выгоняют и заново приглашают...  
В общем дайте нам пять Умарков на клуб - и тогда начнем требовать 
увеличения лимита. А сейчас это пустой разговор.  
- Вы вспомнили Умарка после вчерашнего матча ЦСКА - "Салават Юлаев"?  
- Совершенно верно. Это был один из немногих матчей Уфы, когда Хмелевски и 
особенно Ливо сыграли в лучших традициях связки Умарк - Хартикайнен. Но в 
целом по Лиге легионерской игры такого уровня сегодня мало.  
ЖУТКОВАТОЕ ЗРЕЛИЩЕ "МАТЧ ТВ" - ЖЕНСКИЕ БОИ БЕЗ ПРАВИЛ В СЕМЬ 
ВЕЧЕРА  
- Что еще бросилось в глаза на неделе?  
- Я так и не понял, почему все так возбудились из-за вечеринки наших так 
называемых поп-звезд? Почему в прессе об этом так много разговоров?  
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- Это имеет отношение к хоккею?  
- Прямое. На этой неделе специально последил за нашим главным 
телеканалом "Матч ТВ", за тем, как он показывает спорт и прежде всего хоккей.  
Так вот я вам скажу, что те, кто смотрят этот канал, нашим поп-ветераншам в 
неглиже вряд ли удивятся. Более того, они готовы к этому "шоу"!  
- Объясните.  
- Несколько дней подряд в самое лучшее время - в шесть-семь вчера - нам 
показывали женские бои без правил. Жутковатое зрелище. Мне казалось, что 
его участники как раз приходили с той самой вечеринки. И главный спортивный 
телеканал все это пропагандировал.  
Ладно, когда это демонстрируется ночью, вместе со специальными фильмами. 
Но ранним вечером, когда у телевизора дети... Вот что самое возмутительное!  
А еще я не понимаю, почему КХЛ так мало показывают на общедоступном ТВ. 
Там говорят, что КХЛ якобы не смотрят. На мой взгляд, это отговорки - такие же 
нелепые, как прозвучавший вчера диалог лидера все той же вечеринки с пресс-
секретарем нашего президента. Кстати, хоккей в России - президентский вид 
спорта. И было бы правильно, если бы его пресс-секретарь защищал и целовал 
не поп-бабушек и поп-дедушек, а нашу игру и весь спорт.  
Тем временем в хоккей возвращается Илья Ковальчук, а по ТВ вновь 
транслируют или футбол, или женские бои без правил. Так стоит ли 
удивляться, что с такой "пропагандой" хоккея Лужники на возвращении 
Ковальчука - полупустые?  
ХОККЕЙНОЙ ДЕПРЕССИЕЙ В БАЛАШИХЕ БОЛЬШЕ НЕ ПАХНЕТ  
- Что отметите непосредственно в хоккее?  
- Меня удивляет уровень хоккейных комментариев в Интернете. Откроешь 
любую статью, а там в комментариях - парад клоунов. Предлагаю поподробнее 
об этом поговорить в наших следующих обзорах.  
А непосредственно в хоккее помимо возвращения Ковальчука отмечу пару 
матчей "Витязя". С тех пор, когда подмосковный клуб возглавил Дмитрий 
Рябыкин, с интересом за ним слежу. Молодая команда играет очень остро и 
импульсивно, постоянные качели!  
Очень понравился последний матч "Витязя" и минского "Динамо". 10 шайб, 
Минск вел в два гола, но в третьем периоде Балашиха от соперника просто 
улетела. Хоккейной депрессией начала сезона в подмосковном городе больше 
не пахнет, это заслуга Рябыкина. Как бы он ни спорил по моей критике его 
бывшего балашихинского шефа Боба Хартли.  
Вообще в этом сезоне мне нравится, что команды из нижней части таблицы 
играют зло, цепляются. На Западе, если не завалится Минск, кубковой интриги 
скорее всего не возникнет. Но "Витязь", "Сочи" и "Куньлунь" до последнего 
будут в гонке за девятое место. Советую за ней последить.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_daite_pyat_umarkov_naklub_nachnem_treb
ovat_uvelichenia_limita_na_legionerov_/ 

К заголовкам сообщений 

Из Америки в Россию возвращается еще один молодой талант. Князева 
хочет видеть великий Ларионов (Sport24.ru, Москва, 25 декабря 2023) 
Проблема только в том, что права на защитника пока у "Ак Барса".  
Через два дня в КХЛ наступает дедлайн по переходам. С 28 декабря клубам 
будет нельзя заявлять новых игроков до конца сезона. В последние дни многие 
команды активизируются на трансферном рынке. В "Торпедо" решили укрепить 
оборону и не отходить от своих принципов по развитию молодежи. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_daite_pyat_umarkov_naklub_nachnem_trebovat_uvelichenia_limita_na_legionerov_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_daite_pyat_umarkov_naklub_nachnem_trebovat_uvelichenia_limita_na_legionerov_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_daite_pyat_umarkov_naklub_nachnem_trebovat_uvelichenia_limita_na_legionerov_/


 

 

Нижегородский клуб взял у "Виннипега" в аренду защитника Артемия Князева. 
Об этом сообщает пресс-служба канадского клуба.  
22-летний защитник в этом сезоне провел 20 матчей за "Манитобу" в АХЛ и 
набрал 5 (0+5) очков "при -12". В Северной Америке он играет с 2018 года. 
Воспитанник "Ак Барса" поехал в юниорскую лигу Квебека в 17 лет. Оттуда 
драфтовался - его выбрал "Сан-Хосе" во втором раунде под 48-м номером в 
2019 году. За "Шаркс" Артемий даже сыграл один матч. Летом его выменял 
"Виннипег", отдав взамен права на защитника Леона Гаванке, который 
выступает в чемпионате Германии.  
Князев считался одним из самых талантливых воспитанников из Казани в своем 
возрасте. Он регулярно вызывался в сборные России, ездил на молодежный 
чемпионат мира-21. Во время пандемии коронавируса возвращался в систему 
"Ак Барса", но провел всего 7 матчей в МХЛ и ВХЛ, после чего уехал в Канаду. 
В юниорской лиге набирал много очков и считался атакующим защитником. В 
фарм-клубе "Сан-Хосе" также был результативен: два года подряд набирал по 
28 баллов. Однако в Канаде у него не пошло.  
Североамериканские журналисты отмечают, что в "Манитобе" были не слишком 
довольны Князевым. В атаке он совсем не помог, в обороне тоже ошибался. О 
том, что нужно прибавлять в игре в защите, Артемий сам говорил в интервью в 
начале прошлого лета. Тогда он сказал, что хочет до конца отработать свой 
контракт в НХЛ и о возвращении в Россию не думает. После этого случился 
обмен в "Виннипег", и все пошло не по плану. Их контракт в Америке истекает 
летом 2024 года, но защитник решил уехать раньше.  
С его арендой складывается интересная ситуация. На данный момент права в 
КХЛ на него принадлежат "Ак Барсу". "Торпедо" ведет переговоры с казанским 
клубом, так что пока рано говорить о переходе. "Виннипег" же объявил об 
аренде, потому что получил соответствующую бумагу, а у кого в России на 
хоккеиста права, там не думают. Теперь в Нижнем Новгороде остается 
надеется, что руководство казанского клуба не даст заднюю после появления 
информации в публичной плоскости. Однако нынешнему "Ак Барсу" Князев 
точно не нужен. Его уровень сложно оценить, здесь и сейчас он вряд ли усилит 
состав команды Билялетдинова, у которой и без того длинная скамейка 
запасных.  
Трудно сказать, сможет ли сразу Князев заиграть у Игоря Ларионова. Все-таки 
"Торпедо" выступает успешно и идет на четвертом месте на Западе. Однако у 
нижегородцев из-за травм редко когда получается собрать оптимальный 
состав. Артемий, конечно, молод и не опытен, но для Ларионова это никогда не 
было проблемой. Игроков из Северной Америки в клубе уже знают, как 
интегрировать (особенно из АХЛ). Таких сейчас в "Торпедо" несколько, 
Владислав Фирстов до сих пор играет на права аренды (права у "Миннесоты"). 
Еще один арендованный игрок - Николай Коваленко, но он в "Колорадо" еще не 
уезжал.  
Для Князева переход в "Торпедо" - точно очень правильное решение, главное, 
чтобы все получилось с передачей прав. Шансов подняться в НХЛ у него не 
было, даже в будущем они могли не появиться. 22 года - возраст, когда уже 
стоит заканчивать с экспериментами и выходить на серьезный уровень. В 
команде Ларионова это сделать можно.  

https://sport24.ru/hockey/article-iz-ameriki-v-rossiyu-vozvrashchayetsya-yeshche-
odin-molodoy-talant-knyazeva-khochet-videt-velikiy-larionov 

К заголовкам сообщений 

https://sport24.ru/hockey/article-iz-ameriki-v-rossiyu-vozvrashchayetsya-yeshche-odin-molodoy-talant-knyazeva-khochet-videt-velikiy-larionov
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"Ак Барс" может оставить Жафярова до конца сезона. Сегодня он 
тренировался с командой (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 25 декабря 2023) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", "Ак Барс" планирует сохранить форварда 
Дамира Жафярова до конца сезона. 
Сегодня стало известно, что представители игрока подали иск в КХЛ на разрыв 
контракт Жафярова с клубом по причине "дискриминации контракта". 
По нашим данным, Жафярова сегодня утром провел тренировку с основным 
составом команды. 
Последний месяц игрок не попадает в состав команды. В этом сезоне он пропел 
16 матчей и набрал 2 (1+1) очка. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290411 

К заголовкам сообщений 

Андрей Мартемьянов: "Кэмерон Ли выведен из состава "Амура" по 
решению тренерского штаба. Иногда не помешает посмотреть игру с 
трибуны" (Sports.ru, Москва, 25 декабря 2023) 
Андрей Мартемьянов прокомментировал победу в матче против "Нефтехимика" 
(4:1).  
"Упорный напряженный матч, встречались соседи по турнирной таблице, и 
фактически разыгрывалось четыре очка. То же самое будет и в следующем 
матче. 
Соперник агрессивно играет в атаке, не хотели уступать, где-то сыграли по 
счету. Что беспокоит - нанесли мало бросков (22 броска в створ - прим. 
Sports.ru) в отличие от предыдущих матчей на выезде. В этом компоненте надо 
прибавлять. 
Вышли с большим количеством эмоций, это помешало нам в организации игры. 
Надеемся, что эмоции выплеснули, будем готовиться дальше. 
Надо отметить вратаря Игоря Бобкова и Влада Барулина, который оформил 
первый в карьере. Ли и Бродхерст? К сожалению, зима на дворе, инфекции - 
Алекс подхватил где-то. Ли выведен из состава по решению тренерского штаба, 
иногда не помешает посмотреть игру с трибуны. 
? Он молодец, выиграл бой. Пусть потихонечку заявляет о себе в лиге. Думаю, 
не на ровном месте все началось, парни - молодцы, скинули перчатки", - сказал 
главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115731171-andrej-martemyanov-kemeron-li-vyveden-
iz-sostava-amura-po-resheniyu-tr.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Витязь" и "Юнисон-Москва" заключили договор о сотрудничестве 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2023) 
24 декабря в пресс-центр "Арены Балашиха" состоялось подписание договора о 
сотрудничестве между хоккейными клубами "Витязь" и ХК "Юнисон-Москва".  
- Мы подписываем договор о спортивном сотрудничестве на взаимовыгодной 
основе, он поможет молодежи получить достойное развитие и влиться в ряды 
КХЛ, - объясняет президент "Витязя" Михаил Головков. 
- Хочу поблагодарить руководство хоккейного клуба "Витязь" за протянутую 
руку дружбы и партнерства, - заявил президент ХК "Юнисон-Москва" Александр 
Клименко. - Клуб "Витязь" - с большими традициями. Наш клуб делает лишь 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290411
https://www.sports.ru/hockey/1115731171-andrej-martemyanov-kemeron-li-vyveden-iz-sostava-amura-po-resheniyu-tr.html
https://www.sports.ru/hockey/1115731171-andrej-martemyanov-kemeron-li-vyveden-iz-sostava-amura-po-resheniyu-tr.html
https://allhockey.ru/news/show/501409-Martem_yanov_rasskazal_o_pobede_nad_Neftehimikom_i_otsutstvii_Broadhersta_s_Li


 

 

первые шаги. У нас большие планы, и потому для нас важно учиться 
перенимать опыт. 
- Мы будем развивать игроков на благо российского хоккея, - убежден 
генеральный менеджер "Витязя" Игорь Варицкий.  
- "Витязь" - клуб, в котором я завершил хоккейную карьеру, - подчеркнул 
генеральный менеджер ХК "Юнисон-Москва" Денис Абдуллин. - Наше 
сотрудничество позволит молодежи "Витязя" практиковаться под руководством 
опытных тренеров Игоря Горбенко и Владимира Чебатуркина, а в будущем - 
получить шанс заявить о себе и стать игроками КХЛ. 
- Самое главное в этом сотрудничестве - спортивная составляющая, а, именно, 
возможность для роста молодых игроков, - сказал главный тренер ХК "Юнисон-
Москва" Игорь Горбенко. - Мы со своей стороны приложим все усилия, чтобы 
сотрудничество было плодотворным, молодые ребята росли, развивались, и, 
самое главное, закрепились в команде КХЛ.  

https://allhockey.ru/news/show/501401-
Vityaz_i_Yunison_Moskva_zakljuchili_dogovor_o_sotrudnichestve 

К заголовкам сообщений 

Сопин: "Надеемся, что у "Динамо" получится усилиться до дедлайна в 
КХЛ, но пока все тяжело идет" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 декабря 
2023) 
Спортивный директор московского " Динамо " Алексей Сопин не исключил, что 
клуб сможет усилить несколько позиций до дедлайна в Фонбет Чемпионате 
КХЛ. 
Переходы в лиге будут запрещены после 27 декабря. 
 - Будут ли какие‑то изменения в составе "Динамо" до дедлайна?  
 - Мы хотели бы усилить несколько позиций, но, к сожалению, рынок сейчас 
достаточно вялый, другие команды особо не хотят расставаться со своими 
хоккеистами. Все строят свои планы на плей‑офф или за выход в него. Мы 
надеемся, что получится усилиться, но все пока тяжело идет. 
 - В клубе уверены в своих вратарях или хотели бы усилить эту позицию?  
 - Такие матчи, как со "Спартаком" (7:8 ОТ), наверное, бывают раз в жизни. Да, у 
вратарей "Динамо" была какая‑то черная полоса, но мы верим до конца в 
наших ребят. Да и усиления по лиге сейчас особо нет, а иностранца мы не 
можем подписать из‑за лимита на легионеров. Верим в наших ребят и идем с 
ними до конца, - сказал Сопин в эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998749_Sopin_Nadejemsa_chto_u_Dina
mo_poluchitsa_usilitsa_do_dedlajna_v_KKhL_no_poka_vse_tazhelo_idet 

К заголовкам сообщений 

Гусев: "Я пришел в "Динамо", чтобы побеждать. Мы движемся в 
правильном направлении" (Sport24.ru, Москва, 25 декабря 2023) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев поделился впечатлениями от 
выступлений за клуб.  
До перехода в столичный клуб Гусев выступал за СКА на фоне слухов об 
алкогольной зависимости.  
 - Никита, статистика у тебя, как обычно, впечатляющая, а что ты сам думаешь 
о своей игре в "Динамо"? Насколько реальность соответствует ожиданиям, 
которые были перед началом сезона?  

https://allhockey.ru/news/show/501401-Vityaz_i_Yunison_Moskva_zakljuchili_dogovor_o_sotrudnichestve
https://allhockey.ru/news/show/501401-Vityaz_i_Yunison_Moskva_zakljuchili_dogovor_o_sotrudnichestve
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 - Полностью соответствует. Я пришел в "Динамо", чтобы побеждать, и мы 
неплохо идем в чемпионате. Значит, движемся в правильном направлении. Все 
хорошо.  
 - С твоим участием в "Динамо" создана мощнейшая бригада реализации 
лишнего. В чем секрет ее успеха?  
 - Мы достаточно много отрабатываем розыгрыш большинства на тренировках. 
Стараемся сделать так, чтобы сопернику было неудобно, а мы, соответственно, 
забивали голы.  
 - Уверены, что большинство тренируют все команды КХЛ, но не у всех 
получается забивать так часто. К примеру, ЦСКА динамовцы в недавнем матче 
огорчили аж четыре раза.  
 - Думаю, что мы неудобны для других. Не так много команд, у которых в 
спецбригаде выходят на лед четыре праворуких игрока и один леворукий. Это 
наш плюс, - цитирует Гусева клубная пресс-служба.  

https://sport24.ru/hockey/news-607443-gusev-ya-prishel-v-dinamo-chtoby-
pobezhdat-my-dvizhemsya-v-pravilnom-napravlenii 

К заголовкам сообщений 

Федоров назвал игру ЦСКА против "Салавата Юлаева" одной из лучших в 
сезоне (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 декабря 2023) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров считает, что матч с "Салаватом 
Юлаевым" стал для московского клуба одним из лучших в сезоне. 
В понедельник ЦСКА в овертайме проиграл "Салавату Юлаеву" (3:4) в 
домашнем матче Фонбет Чемпионата КХЛ. 
 - Они нашли варианты. Мы, считаю, провели одну из лучших игр. Но те ошибки, 
которые мы допустили, те голы, которые нам забили, это не совсем 
стандартные ошибки. Но сейчас такой период времени, когда не хватает 
концентрации или понимания, насколько хорошо другая команда играет с 
шайбой. У нас были все возможности обезопасить свои ворота, но этого не 
случилось. Благодарю ребят. У нас сложная ситуация, все ребята отдались 
процессу. Да, не без ошибок. Но характер у команды есть. Мы хотим 
побеждать, но пока не получается. Сегодня сделали большой шаг в 
правильном направлении. 
 - Можно сказать, что игра во втором периоде - то, как ЦСКА собирается 
выбираться из кризиса на этом участке сезона?  
 - Большие объемные слова от вас звучат - "кризис", "сезон"... Могу сказать, что 
все лучшие моменты мы просим ребят оставлять. Сегодня была команда, 
передалось настроение, которое мы в Ярославле показали. Сегодня было 
очень много хорошего. Мы пойдем от игры к игре, от периода к периоду, и 
будем направлять ребят делать правильные вещи. Поэтому я бы немного 
попроще это все оценил. Следующая игра - самая важная. 
 - Не просим вас комментировать судейство. Но очень много удалений...  

 - В моем понимании мы всегда сами с усами. Мы всегда делаем что‑то, что 

становится показателем для судей. Мы все ошибаемся, поэтому я никогда не 
виню судей. Но 10 минут в первом периоде - многовато, конечно. Получили на 
все лады удаления. Но это идет от концентрации, от индивидуальных действий 
каждого игрока, - передает слова Федорова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998798_Fedorov_nazval_igru_CSKA_pr
otiv_Salavata_Julajeva_odnoj_iz_luchshih_v_sezone 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 25 декабря 2023 

https://sport24.ru/hockey/news-607443-gusev-ya-prishel-v-dinamo-chtoby-pobezhdat-my-dvizhemsya-v-pravilnom-napravlenii
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998798_Fedorov_nazval_igru_CSKA_protiv_Salavata_Julajeva_odnoj_iz_luchshih_v_sezone
https://www.sports.ru/hockey/1115732030-fedorov-o-porazhenii-ot-salavata-odin-iz-luchshix-matchej-czska.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Федоров считает, что ЦСКА слишком часто удаляли в первом периоде 
игры с "Салаватом" (Чемпионат.com, Москва, 25 декабря 2023) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров прокомментировал работу судей в 
матче регулярного чемпионата КХЛ с уфимским "Салаватом Юлаевым" (3:4 
ОТ). 
"Нам нельзя комментировать судейство? Можно, но за определенную плату 
(смеется). Я всегда знаю, что это мы сами с усами. Мы делаем вещи, которые 
на вид арбитров заслуживают две минуты. Вы правы, нельзя высказываться о 
работе арбитров, никогда, в принципе, больших претензий нет. Все ошибаются. 
Но в данный момент, 10 минут в первом периоде - многовато. Получили на все 
лады. Это идет от концентрации от индивидуальных действий каждого игрока", - 
сказал Федоров на послематчевой пресс-конференции. 
Отметим, что по итогам встречи на счету армейцев шесть удалений, у 
"Салавата" - четыре.  

https://www.championat.com/hockey/news-5372532-fyodorov-schitaet-chto-cska-
slishkom-chasto-udalyali-v-pervom-periode-igry-s-salavatom.html 

К заголовкам сообщений 

Федоров заявил, что был бы не против усиления ЦСКА перед дедлайном 
в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 декабря 2023) 
Федоров заявил, что был бы не против усиления ЦСКА перед дедлайном в КХЛ  
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров заявил, что не исключает новых 
трансферов в команде в последние 48 часов до наступления дедлайна. 
В понедельник "Салават Юлаев" одержал победу в овертайме над ЦСКА в 
гостевом матче Фонбет Чемпионата КХЛ со счетом 4:3. Дедлайн на переходы в 
КХЛ наступает в полночь с 27 на 28 декабря. 

 - Мы ждем. Не знаю, возможно ли что‑то в последние 48 часов или нет, - 

передает слова Федорова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998808_Fedorov_zajavil_chto_byl_by_n
e_protiv_usilenija_CSKA_pered_dedlajnom_v_KKhL 

К заголовкам сообщений 

"Кибербуллинг сейчас везде. Я не читаю интернет и не концентрируюсь на 
негативе" - Федотов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 декабря 2023) 
Вратарь московского ЦСКА Иван Федотов заявил, что не читает интернет и не 
следит за негативными высказываниями в свой адрес. 
В понедельник "Салават Юлаев" одержал победу в овертайме над ЦСКА в 
гостевом матче регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ со счетом 4:3. 
 - Ощущаете дополнительное давление?  
 - Нет, о чем мне переживать? В интернет я не захожу. У нас в принципе так 

устроено, такое время, все любят залезать под кожу, осуждать и искать какие‑
то предметы для обсуждения, ковыряться в грязном белье. Как уже многие 

говорили, как тот же Панарин, зачем себе добавлять какого‑то давления, 

прессинга. Кибербуллинг сейчас везде. Мы - фигуры, за которыми пристально 
следят, обсуждают. Так оно есть, так оно и будет. Люди будут пытаться 

зацепиться за какие‑то плохие моменты, нежели за какие‑то хорошие. Поэтому 

нужно концентрироваться на себе, на своих близких, на тех, кто реально 
высказывает слова поддержки. И просто не делать акцент на негативе, - 
передает слова Федотов корреспондент "Матч ТВ". 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998797_Kiberbulling_sejchas_vezde_Ja
_ne_chitaju_internet_i_ne_koncentrirujus_na_negative__Fedotov 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Вратарь ЦСКА отреагировал на серию из четырех поражений (Р-Спорт, 
Москва, 26 декабря 2023) 
Вратарь московского хоккейного клуба ЦСКА Иван Федотов заявил, что его и 
одноклубников не устраивает положение дел в команде.  
В понедельник ЦСКА на своем льду уступил в овертайме уфимскому "Салавату 
Юлаеву" в матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) со счетом 3:4. Это поражение стало для армейцев четвертым кряду.  
"Концовка вышла напряженной. Болельщики ждали победы. Мы старались 
сыграть надежно, но в микромоментах сыграли неуверенно. Допустили 
малейшую ошибку в ключевом моменте, и вот к чему это привело. Победы 
даются нам тяжело, каждая заброшенная шайба нужна нам, как глоток воздуха. 
Каждому из нас нужно прибавлять в самоотдаче. Статистика по блокированным 
броскам, единоборствам и всему остальному оставляет желать лучшего. Наша 
задача - как можно скорее найти те вещи, которые помогают нам доминировать 
на льду. Нам очень важны победы. Надо сбросить груз давления, скинуть этот 
рюкзак. Все хотят выигрывать. Я и ребята понимаем, что такое положение дел 
не устраивает команду. Самолюбие у нас, мужчин, должно быть на высшем 
уровне, чтобы нас уважали. Не зря же мы выигрываем кубки", - сказал Федотов 
журналистам.  
В прошедшей встрече Федотов отразил 25 бросков из 29. В конце третьего 
периода голкипер армейцев получил шайбу за своими воротами и удерживал 
ее, затем в момент передачи перехват совершил нападающий уфимцев Иван 
Дроздов, он отдал пас форварду Александру Шарову, а тот ассистировал 
Джошуа Лево, который сравнял счет и перевел игру в овертайм.  
"Решение (держать шайбу) было верным. Нас всегда учат тому, что если есть 
возможность сделать пас защитнику, то надо отдавать ему. Мог принять другое 
решение, но мне закрывали ближний борт, и было бессмысленно выбрасывать. 
В любом случае мой бросок был бы слабее. Как получилось, так получилось. 
Плохой лед, нужно упрощать игру", - добавил Федотов.  

https://rsport.ria.ru/20231226/fedotov-1918063903.html 

К заголовкам сообщений 

Вратарь ЦСКА рассказал о совете Панарина по поводу критики в 
интернете (Р-Спорт, Москва, 26 декабря 2023) 
Вратарь московского хоккейного клуба ЦСКА Иван Федотов заявил, что не 
переживает из-за негативных сообщений в Сети, поскольку не заходит в 
интернет.  
В понедельник ЦСКА на своем льду уступил в овертайме уфимскому "Салавату 
Юлаеву" в матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) со счетом 3:4. Это поражение стало для армейцев четвертым кряду.  
"Да чего мне переживать и волноваться? Я в интернет в принципе не захожу. У 
нас жизнь устроена так, что все любят залезть под кожу, осуждать и искать 
какие-то темы для обсуждения, ковыряться в грязном белье. Панара (Артемий 
Панарин - прим.) и многие другие говорили - зачем лишний раз добавлять себе 
давления, прессинга и кибербуллинга? Так устроен мир: люди всегда будут 
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пытаться зацепиться за плохие моменты, нежели за хорошие. Нужно 
концентрироваться на себе и близких людях, которые реально поддерживают. 
Безусловно, я ощущаю поддержку. Например, со стороны болельщиков, 
которые реально выражают подобные слова, они помогают. Мир не без добрых 
людей. За счет такого положительного эмоционального фона нам всем будет 
легче прибавлять с каждым матчем", - заявил Федотов журналистам.  
В 2022 году Федотов после завоевания Кубка Гагарина с ЦСКА подписал 
контракт с клубом Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Филадельфия 
Флайерз", но был задержан в военкомате и отправлен в воинскую часть для 
прохождения срочной службы. КХЛ 8 июля 2023 года зарегистрировала новый 
контракт Федотова с ЦСКА. Однако НХЛ и "Филадельфия" настаивают на том, 
что соглашение голкипера с "Флайерз", заключенное в 2022 году, должно 
действовать в сезоне-2023/24. Международная федерация хоккея (IIHF) 
отказала ЦСКА в регистрации контракта с голкипером на новый сезон КХЛ. 
Хоккеист был дисквалифицирован на четыре месяца с 1 сентября, однако КХЛ 
допустила Федотова к матчам. Позднее дисциплинарный совет IIHF отклонил 
апелляции ЦСКА и Федотова на решение о санкциях.  

https://rsport.ria.ru/20231226/fedotov-1918065755.html 

К заголовкам сообщений 

Козлов - о дубле Ливо: будет здорово, если он так каждую игру будет 
затыкать рты хейтерам (Чемпионат.com, Москва, 25 декабря 2023) 
Главный тренер уфимского "Салавата Юлаева" Виктор Козлов 
прокомментировал дубль 30-летнего канадского нападающего Джоша Ливо 
который принес его команде победу в выездном матче КХЛ с московским ЦСКА 
(4:3 ОТ). 
"Ливо критиковали, а сегодня он закрыл рты хейтерам? Будет здорово, если он 
так каждую игру будет затыкать рты хейтерам. Я не сомневаюсь в его 
компетенции. Это парень, игравший на хорошем уровне как в НХЛ, так и АХЛ. 
Он обладает теми качествами, которые делают нашу команду сильнее. 
Надеюсь, что будет продолжать также", - сказал Козлов на послематчевой 
пресс-конференции. 

https://www.championat.com/hockey/news-5372528-kozlov-o-duble-livo-budet-
zdorovo-esli-on-tak-kazhduyu-igru-budet-zatykat-rty-hejteram.html 

К заголовкам сообщений 

"Опасений, что "Салават Юлаев" "ограбят", перед дедлайном нет" - 
Козлов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 декабря 2023) 
Главный тренер " Салавата Юлаева " Виктор Козлов заявил, что команда вряд 
ли потеряет лидеров до наступления запрета на трансферы игроков в КХЛ. 
В понедельник "Салават Юлаев" одержал победу в овертайме над ЦСКА в 
гостевом матче регулярного чемпионата КХЛ со счетом 4:3. 
 - Хорошее начало с нашей стороны, хороший контроль шайбы, забили гол в 
большинстве. Могли забить еще, моментов было достаточно, но слишком 
вальяжно играли, после этого ЦСКА добавил, у нас начали возникать 
сложности в контроле шайбы. Что касается концовки, мы верили, боролись, 
сравняли счет и в овертайме выиграли. Это показывает характер, волю, 
уверенность в себе. Очень хорошая командная победа. Плюс пара ключевых 
сейвов от Самонова, который держал нас в игре. Приятная победа против 
очень хорошей команды. 
 - Насколько такая победа полезна именно при подготовке к плей‑офф?  
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 - До плей‑офф еще времени много. ЦСКА очень хорошо играл в атаке. 
Мощные, габаритные нападающие, у которых сложно забрать шайбу в зоне 
атаки. Много сил тратили, чтобы отобрать шайбу и начать атаку. При этом было 
пару хороших контратак, где мы подлавливали ЦСКА. 
 - У вас есть 100‑процентная уверенность, что вы сохраните своих лидеров в 
преддверии дедлайна? Нет опасений, что вас "ограбят"?  
 - Нет, опасений нет, ограбления никакого не будет. Все должно быть 
нормально, - передает слова Козлова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998796_Opasenij_chto_Salavat_Julajev_
ograbat_pered_dedlajnom_net__Kozlov 

К заголовкам сообщений 

Хмелевски отреагировал на слухи о возможном переходе в ЦСКА из 
"Салавата Юлаева" (Чемпионат.com, Москва, 25 декабря 2023) 
24-летний американский нападающий "Салавата Юлаева" Александр 
Хмелевски после встречи регулярного чемпионата КХЛ с московским ЦСКА (4:3 
ОТ) прокомментировал слухи о возможном переходе в стан армейцев. 
"Джоша прорвало сегодня, очень приятно видеть, как он улыбается. Очень 
важная победа для команды. Планировали ли играть в овертайме с лишним 
полевым игроком? Все зависело от вбрасывания, если выигрываем - тогда 
можно, что-то сделать, если нет, то необходимо подумать. 
Приятны ли слухи об интересе ЦСКА? Я об этом особо не думаю. Я играю за 
"Салават" и мне нравится играть за них. Приятно, что другие клубы меня 
уважают, это говорит о том, что я хороший игрок. Пока у меня хороший настрой 
в Уфе и хотелось бы выиграть чемпионат в этом году", - сказал Хмелевски в 
интервью, опубликованном пресс-службой "Салавата Юлаева" в телеграм-
канале. 
Напомним, в нынешнем сезоне Хмелевски принял участие в 42 матчах за 
"Салават Юлаев", в которых отметился 37 (19+18) набранными очками при 
показателе полезности "+6".  

https://www.championat.com/hockey/news-5372548-hmelevski-otreagiroval-na-sluhi-
o-vozmozhnom-perehode-v-cska-iz-salavata-yulaeva.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Ограблений, надеюсь, не будет". "Салават" феерично обыграл ЦСКА, 
рискнув снять Самонова в овертайме (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 декабря 2023) 
Ждали, что затащит Хмелевский, но победный дубль у Ливо.  
"Салават Юлаев" обыграл в гостях ЦСКА (4:3 ОТ) в матче регулярного 
чемпионата КХЛ. Для уфимцев эта победа была волевой - сравнять счет они 
смогли лишь за 39 секунд до конца основного времени, а затем сделали 
оправданный риск. Интересно, что и заметные роли у "Салавата" сыграли те 
хоккеисты, которыми недавно интересовались армейцы. Впрочем, лучшим стал 
другой легионер.  
Риск Козлова и дубль Ливо  
Символично, что первая игра "Салавата" с ЦСКА в сезоне выпала именно на 
этот период. Во-первых, громкой эту вывеску делали недавние сообщения в 
прессе о том, что армейский клуб может забрать у Уфы сразу двух лидеров - 
лучшего бомбардира и снайпера команда Александра Хмелевского и одного из 
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лучших вратарей КХЛ Александра Самонова. Учитывая, что подобные 
прецеденты невыгодных обменов между клубами с фактически одним 
спонсорам ранее уже случались, то и в нынешние новости верилось спокойно. 
Хоть и ЦСКА, впрочем, уже вскоре данную информацию о своем интересе 
опроверг.  
Во-вторых, это была первая встреча команд почти за год. В начале февраля в 
Уфе "Салават" обыграл ЦСКА в овертайме. Победную шайбу забросил 
Хмелевский. Тогда американский центрфорвард забросил победные шайбы в 
четырех матчах с овертаймами подряд, закрепившись в статусе одного из 
лучших легионеров лиги. А команда Виктор Козлова победила в стиле, который 
Сергей Федоров начал применять чуть раньше - со снятием вратаря в 
овертайме. В регулярке команды играют три на три, а дополнительное время 
фиксированное - всего пять минут, а потом буллиты. То есть, выигрывая 
первым вбрасывание и снимая вратаря, ты получаешь большинство и неплохое 
преимущество. Конечно, в плей-офф это работать не будет, не в регулярке 
неплохой способ разнообразить игру.  
Так получилось и на этот раз. В Уфе порывались преуспеть в овертайме после 
неудачи с "Адмиралом" и не побоялись рискнуть. Армейцы из своей зоны так и 
не вышли, а "Салавату" хватило двух бросков с створ и 57 секунд. "Так легче 
заработать победу, и когда выигрываются такие матчи, мы получаем 
дополнительные эмоции, которые очень нужны команде", - сказал Козлов.  
Хмелевский поучаствовал в атаке и на этот раз, ассистировав Джошу Ливо. 
Также их связка в большинстве помогла организовать гол для Сергея Шмелева 
в начале первого периода. И главным героем для "Салавата" однозначно стал 
Ливо, еще и сравнявший счет за 39 секунд до конца основного времени. От 30-
летнего канадца будто продолжают ждать большего. Однако он уже набрал 20 
(7+13) очков в 21 матча и среди форвардов идет по самому эффективному 
графику. "Будет здорово, если он каждый раз так будет затыкать рот хейтерам. 
Я в его качествах не сомневался. Он играл на хорошем уровне в НХЛ и АХЛ. 
Надеюсь, он будет так же продолжать", - сказал Козлов.  
"Опасений перед дедлайном нет"  
Действующий двухкратный чемпион в новом сезоне действительно заметно 
просел. Мы, конечно, привыкли, что ЦСКА наращивает темп к плей-офф. Но 
раньше армейцы уверенно проходили и регулярку. А сейчас им осталась, 
скорее, борьба за шестое место в таблице Запада. Перетряска напрашивалась, 
и не удивительны были слухи о "Салавате", однако вблизи дедлайна никаких 
заметных изменений в составе ЦСКА не произошло. "Мы ждем. Не знаю, 
возможно ли что‑то в последние 48 часов или нет", - сказал главный тренер 
армейцев.  
Тем не менее, удивляет потребность ЦСКА именно во вратаре. Впрочем, это и 
признание в том, что с голкиперами после ухода Адама Рейдеборна в клубе не 
угадали. Андрей Шарыченков после как раз "Салавата" на прежний уровень не 
вышел, а сейчас и вовсе потерял место в составе. А Иван Федотов пропустил 
год в настоящей армии и пока, скорее, по объективным причинам далек от 
формы двухлетней давности. Учитывая, как долго ЦСКА боролись за него и 
даже влезли в скандал, то в Ивана нужно продолжать верить. Заменить его тем 
же Самоновым будет реакционным решением.  
И сейчас Самонов с Федотовым выдали отличный матч. Хотя, конечно, 41 
сэйва вратаря "Салавата" и его контроль обороны выглядят внушительнее. 
"Федотов сыграл реально хорошо и уже давно так играет. Но мы ему создаем 
те условия, которые не помогают ему ловить шайбу. Дальше вдаваться нет 
смысла в подробности, мы все об этом прекрасно знаем. Самое главное для 
Ивана - это игровая практика. Всем ребятам говорить сделать свой кусок 



 

 

работы на команду", - сказал Федоров. "Опасений перед дедлайном нет, 
ограблений, надеюсь, не будет. Да, оба вратаря сегодня провели 
действительно хороший матч", - сказал Козлов.  
"Салават" нашел варианты"  
"Салават" добавил в копилку сезона победу над еще одним статусным 
соперником. Впрочем, далось это совсем нелегко. Уфимцы играли хуже, создав 
и меньше моментов. Армейцы нанесли заметно больше бросков в створ (44 на 
27), были лучше на точке (37 на 24) и чаще играли в зоне атаки (17:36 на 17:32) 
при большем количестве штрафов. Уфимцы были хороши, скорее, эпизодами. 
Но, только они наносили удар, как получали в ответ два. Но тем их волевая 
победа и ценнее.  
"Хорошее движение и контроль шайбы с нашей стороны. У нас были 
возможности в большинстве еще забить, но стали более вальяжно играть, 
стали возникать сложности в контроле шайбы. В концовке мы сравняли и 
выиграли в овертайме - это показывает характер, волю и уверенность в себе. 
Огромная командная победа. На скамейке чувствовалось, что ребята 
заряжены. Самонов держал нас в игре своими сейвами. ЦСКА очень хорошо 
играл в атаке. У них мощные нападающие, у которых тяжело отобрать шайбу в 
зоне атаки. Много сил тратили на то, чтобы отобрать шайбу. У нас были 
хорошие контратаки, где мы ловили их. Выстояли, когда ЦСКА прессинговал и 
играл в зоне атаки, это плюс для нас", - подытожил Козлов.  
"Они нашли варианты. Мы, считаю, провели одну из лучших игр. Но те ошибки, 
которые мы допустили, те голы, которые нам забили, это не совсем 
стандартные ошибки. Но сейчас такой период времени, когда не хватает 
концентрации или понимания, насколько хорошо другая команда играет с 
шайбой. У нас были все возможности обезопасить свои ворота, но этого не 
случилось. Благодарю ребят. У нас сложная ситуация, все ребята отдались 
процессу. Да, не без ошибок. Но характер у команды есть. Мы хотим 
побеждать, но пока не получается. Сегодня сделали большой шаг в 
правильном направлении", - сказал Федоров.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290430 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" Москва - СКА - 2:3, видео, голы, обзор матча регулярного 
чемпионата КХЛ, Лайпсик забросил после возвращения (Чемпионат.com, 
Москва, 25 декабря 2023) 
Вернувшийся Лайпсик и Воробьев принесли петербуржцам необходимую 
победу. 
СКА приехал в столицу после 15-матчевой серии с набранными очками. 
Позавчера петербуржцы впервые с 6 ноября проиграли в основное время, 
уступив нижегородскому "Торпедо", а сегодня пожаловали в гости к "Динамо", 
которое бьется за единоличное лидерство на Западе. Сами бело-голубые 
выиграли уже четыре матча подряд, включая три встречи после 
двухнедельного перерыва. 
Команды проводили уже четвертую очную встречу в сезоне. Две из них прошли 
в Санкт-Петербурге, и там соперники обменялись победами. А вот 
единственная игра в Москве в этой регулярке завершилась в пользу армейцев - 
тогда в первом матче сезона для обеих команд гости выиграли с минимальным 
преимуществом - 2:1. 
Впервые за почти три месяца в заявке СКА появился Брендан Лайпсик. 
Канадский форвард не выходил на лед со 2 октября, а сегодня оказался в 
четвертой тройке с Александром Кадейкиным и Павлом Дедуновым. Впрочем, и 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290430


 

 

они, и остальные атакующие звенья армейцев долгое время не могли ничего 
предложить бело-голубым - хозяева льда с первых минут захватили контроль 
над шайбой, подолгу запирая петербуржцев в их зоне и вынуждая совершать 
довольно глупые ошибки. 
Одна из таких - удаление Артема Земченка за толчок клюшкой в зоне "Динамо". 
Московская команда могла не один раз наказать соперников за этот 
неоправданный штраф, но где-то им не хватило везения, а где-то выручил 
Никита Серебряков, которому очень часто приходилось работать в стартовой 
двадцатиминутке. 
Давление подопечных Алексея Кудашова ослабло ближе к перерыву, и тогда 
единичные вылазки армейцев в финальную треть стали носить более 
осмысленный характер. Во время одной из таких СКА вынудил отправиться в 
штрафной бокс своего экс-защитника Даниила Пыленкова и, в отличие от 
оппонентов, смог извлечь из этого выгоду. 
Гол Михаила Воробьева никак не вытекал из хода игры, но за сам розыгрыш 
большинства петербуржцев похвалить стоит - 42-й номер гостей нашел 
удобную позицию на пятаке у чужих ворот, а его, в свою очередь, точной 
передачей нашел Сергей Толчинский. 
Гол "в раздевалку" придал СКА уверенности - после перерыва армейцы с 
первых же минут стали чаще появляться у владений Коновалова и больше 
контролировать шайбу. Динамовцы тоже нередко оказывались в атакующей 
трети, но, как и соперник, не могли довести дело до гола. 
Вторая двадцатиминутка получилась довольно серой - командам явно не 
хватало огня, хотя искры порой проскакивали в столкновениях во время пауз. 
Она вряд ли бы запомнилась хоть каким-либо событием, если бы за пару минут 
до второго перерыва Лайпсик не отметил возвращение в строй заброшенной 
шайбой. "Динамо" опять проспало пятак - канадский нападающий забивал без 
сопротивления со стороны защитников бело-голубых. 
Довольно вялым был и третий период, но в середине интригу оживил Эрик 
О'Делл - форвард москвичей закопал шайбу в ворота Никиты Серебрякова, 
который в очередной раз выкатился довольно-таки далеко из ворот и не успел 
среагировать на добивание. 
СКА ответил довольно быстро - "Динамо" бросило силы на отыгрыш и 
пропустило быструю контратаку. После броска Алекса Гальченюка шайба 
просочилась сквозь амуницию Коновалова и отскочила к подоспевшему 
Воробьеву - оформить дубль для форварда армейцев было делом техники. 
Но и это был еще не конец - за две минуты до сирены армейцы потеряли в 
своем слоте Игоря Ожиганова. Экс-защитник армейцев был точен и очень 
эмоционален в праздновании, подарив надежду болельщикам хозяев, которые 
оживились на концовку основного времени. 
К несчастью для них, победу СКА уже не отпустил. 3:2 - петербуржцы в третий 
раз в сезоне переиграли бело-голубых и не пустили их на единоличное первое 
место в Западной конференции. Для "Динамо" встречи со СКА на своей арене 
становятся проклятием - бело-голубые проиграли в восьмой раз подряд!  

https://www.championat.com/hockey/article-5372486-dinamo-moskva-ska-2-3-video-
goly-obzor-matcha-regulyarnogo-chempionata-khl-lajpsik-zabrosil-posle-
vozvrascheniya.html 

К заголовкам сообщений 

В СКА ждут возвращения хоккеиста Алистрова в ближайшее время (ТАСС, 
Москва, 25 декабря 2023) 
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Хоккейный клуб СКА ожидает возвращения в команду нападающего Владимира 
Алистрова в ближайшее время. Об этом журналистам рассказал главный 
тренер армейцев Роман Ротенберг.  
Белорусский форвард получил травму ноги 19 декабря в матче Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с "Сочи". В 39 матчах Алистров набрал 
31 очко по системе "гол +пас" (13+18), являясь одним из лучших бомбардиров 
СКА.  
"Он сейчас проходит восстановление. Мы ждем его возвращения в ближайшее 
время, он сейчас проходит реабилитацию. Будем надеяться, что все заживет 
быстро", - сказал Ротенберг.  
В понедельник в матче КХЛ с московским "Динамо" (3:2) не сыграл форвард 
СКА Василий Глотов. "Глотов не играл по состоянию здоровья", - отметил 
Ротенберг.  

https://tass.ru/sport/19627655 

К заголовкам сообщений 

Брендан Лайпсик: "Должен был вернуться еще месяц назад, но получил 
еще одну травму" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 декабря 
2023) 
Нападающий СКА Брендан Лайпсик подвел итоги матча с "Динамо" (3:2) и 
рассказал о своем самочувствии после возвращения. 
 - Плотная игра, пропустили несколько шайб в конце. В принципе, мы хорошо 
провели матч, отталкиваясь от своей игры. У меня сегодня был первый матч 
после 12-недельного перерыва. Счастлив наконец-то вернуться. 
 - Как себя чувствуете, полностью восстановились?  
 - Да. У меня было несколько травм, восстановился от одной, потом снова 
получил травму. Должен был вернуться еще месяц назад. Сейчас чувствую 
себя полностью здоровым и готов играть оставшуюся часть сезона перед плей-
офф. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-ska-laypsik-rasskazal-o-
svoem-sostoyanii-posle-travmy-2161689/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Серебряков дороже золота. Вратаря СКА били в голову, но он стоял 
стеной (Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 25 декабря 2023) 
Словно в подарок от Деда Мороза, хоккейные болельщики получили под 
уходящий календарный год матч двух топовых команд - "Динамо" и СКА. Если 
москвичи стабильно хорошо играют на протяжении всего сезона, то питерцы 
стали похожими на себя в последние полтора месяца. 
Семь поражений подряд дома  
Перед очной встречей в Москве "Динамо" одержало четыре победы подряд, а 
СКА в последних шестнадцати матчах уступило лишь дважды. Еще одна 
интрига - обе команды являются лучшими в КХЛ по реализации большинства - 
"Динамо" на первом месте, СКА - следом. Ну и последнее из разряда мистики: 
бело-голубые с февраля 2001 года ни разу не обыграли СКА на своей 
площадке - 7 матчей, 7 поражений. Когда прерывать печальную серию, если не 
сейчас, под Новый год? 
Начало встречи показало, насколько хозяева площадки хотят исправить 
ситуацию. В первые 10 минут игры динамовцы нанесли 10 бросков по воротам 

https://tass.ru/sport/19627655
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-ska-laypsik-rasskazal-o-svoem-sostoyanii-posle-travmy-2161689/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-ska-laypsik-rasskazal-o-svoem-sostoyanii-posle-travmy-2161689/
https://allhockey.ru/news/show/501462-Lajpsik_dolzhen_byl_vernut_sya_esche_mesyac_nazad


 

 

соперника, а в свои допустили лишь один. Вот она страсть! Но она как пришла, 
так и угасла. Не помогли отличиться и две попытки при игре в большинстве - 
СКА очень грамотно играл в обороне. Отдельных слов заслуживает вратарь 
питерцев Никита Серебряков - он крутился в воротах, как белка в колесе и 
отказывался пропускать. 
Любопытно, что после прошлой игры "Динамо", когда команда не реализовала 
ни одной из четырех попыток, главного тренера Алексея Кудашова спросили о 
причинах неудач при игре 5 на 4. Ответ был короток: "Нас перехвалили и 
сглазили". 
Зато СКА воспользовался первой же подобной попыткой! Причем на 
реализацию ушло всего 26 секунд! Это Михаил Воробьев с близкого расстояния 
переиграл вратаря. Для динамовцев вдвойне обидно, что пропустили они всего 
за 22 секунды до конца первого периода. 
Второй период получился очень боевым - команды не столько играли в хоккей, 
сколько бились друг с другом. Борта трещали, клюшки летели в щепки. 
Впрочем, и опасные моменты периодически возникали. Но забить снова 
удалось гостям из Питера, причем снова в самом конце периода. Вернувшийся 
в строй после долгого перерыва из-за травмы Брендан Лайпсик воспользовался 
подарком партнера Александра Кадейкина, отдавшего скрытую передачу. 
Счет 0:2 по такой игре - отличное преимущество для СКА. Моментов у их ворот 
возникает не так много, а когда нужно спасает вратарь. Да и защита играет 
блестяще - на старте третьего периода динамовцы снова получили 
возможность поиграть в большинстве и опять у них ничего не получилось. А 
ведь в данном формате бело-голубые лучшие в лиге! 
Серебряков остановил "Динамо"  
И все-таки хозяева одну шайбу вскоре отыграть сумели. Но для этого им 
понадобилось... пробить Серебрякова в буквальном смысле. После броска по 
его воротам шайба попала в шлем, и на мгновенье вратарь потерял 
ориентацию. Нападающему Эрику О`Деллу этого хватило, чтобы активно пойти 
на добивание и отправить шайбу уже в пустые ворота - 1:2. Серебряков 
попытался жестами объяснить арбитрам ситуацию, но по правилам 
останавливать игру можно только в случае, если шайба после попадания в 
шлем отскакивает к твоему партнеру. 
Казалось, гол придаст хозяевам дополнительный импульс, ведь отыграть 
оставалось всего одну шайбу. Но прошло всего три с небольшим минуты, как 
СКА восстановил преимущество в два гола. Вторую шайбу в матче забросил 
нападающий гостей Воробьев. Здесь не обошлось без ошибки вратаря Ильи 
Коновалова, который не сумел зафиксировать несложную шайбу - 1:3. 
И это уже стало серьезным ударом для "Динамо" - потратить столько сил на 
свою первую в матче шайбу и тут же пропустить снова. Тем более и время 
стремительно таяло, а даже забраться в чужую зону долгое время не 
удавалось. И все-таки в самом конце бело-голубые сумели подарить 
болельщикам надежду, когда Игорь Ожиганов неожиданно сбегал в атаку - 2:3. 
Но было уже поздно. В итоге СКА одержал очередную победу над "Динамо" в 
Москве - уже восьмую подряд. Тот случай, когда и предновогоднее настроение 
не помогло - это был заключительный домашний матч для бело-голубых в 2023 
году. А настоящим Дед Морозом с подарком стал для СКА их вратарь 
Серебряков. 
Сами питерцы благодаря этой победу взобрались еще выше - уже на четвертое 
место в Западной конференции. Если команде удастся сохранить такой темп, 
то и до первой строчки можно добраться до окончания регулярного чемпионата. 
И начать плей-офф в статусе главного фаворита.  



 

 

https://aif.ru/sport/hockey/serebryakov_dorozhe_zolota_vratarya_ska_bili_v_golovu_
no_on_stoyal_stenoy 

К заголовкам сообщений 

Космическими зарплатами легионеров хоккейного клуба "Барыс" 
возмутился депутат (PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 25 декабря 2023) 
Депутат Мажилиса Парламента Нартай Сарсенгалиев возмутился 
космическими зарплатами легионеров хоккейного клуба "Барыс" 
Мажилисмен спросил у курирующего отрасль вице-министра, разве мы 
настолько богатые, чтобы содержать на таком уровне спортсменов. 
 - 770 млн долларов выделяется на спорт высших достижений. И получили 
только одну бронзовую медаль. А население даже не знает, не 
проинформировано по поводу распределения этих средств. Хотелось бы, в 
своем депутатском запросе поднять вопрос легионеров. Было даже 
предложение полностью исключить их из нашего спортивного поля. Но было 
принято решение, чтобы, допустим, на поле играли из четырех только два 
легионера, - прокомментировал мажилисмен Нартай Сарсенгалиев. 
Депутат привел официальные данные касательно зарплат легионеров 
хоккейного клуба "Барыс". 
 - Я хочу официальные данные привести "Барыс" на 2023-2024 годы. Эдвард 
Паскуале за один сезон получит 65 млн рублей, а на втором месте по зарплате 
Алекс Грант - 58 млн рублей, третье место - Нельсон 35 млн рублей получит. 
Раньше он получал 18 млн. А сейчас в 23-24 годах до 35 млн дошла сумма. Это 
наши легионеры, которые получают очень хорошие средства. 2,5 млрд тенге 
выходят. Это только на хоккей. Написано, что это, не включая сезонные бонусы 
хоккеистов. Мы что такие богатые, чтобы содержать на таком уровне таких 
спортсменов, - возмутился депутат. 
Вице-министр туризма и спорта подтвердил, что хоккеисты действительно 
получают такие средства. 
 - Мы сократим их количество на законодательном уровне, информация в СМИ 
реальна. действительна. У нас хоккейный клуб "Барыс" в будущем мы тоже его 
финансирование рассмотрим. Там есть политический вопрос, в политической 
плоскости. По легионерам всех видов спорта, да мы должны регламентировать, 
сколько будет на площадке, но это внутренний механизм регулирования, - 
добавил Серик Жарасбаев. 

https://prosports.kz/news/631958-kosmicheskimi-zarplatami-legionerov-hokkeinogo-
kluba-barys-vozmutilsya-deputat 

К заголовкам сообщений 

Рейтинг тренеров КХЛ: чемпион Федоров близок к увольнению, Жамнов 
снова лидер (Чемпионат.com, Москва, 25 декабря 2023) 
Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2023/2024 на 
текущий момент. При его составлении учитываются кредит доверия тренера в 
клубе, результаты команды в нынешнем сезоне, качество игры и общественное 
мнение. В скобках указано место тренера в предыдущем выпуске рейтинга. 
Рейтинг тренеров КХЛ: 
 1 (8). Алексей Жамнов, "Спартак" 
2 (3). Игорь Никитин, "Локомотив" 
3 (1). Роман Ротенберг, СКА 
4 (6). Алексей Кудашов, "Динамо" М 
5 (7). Игорь Ларионов, "Торпедо" 
6 (4). Андрей Разин, "Металлург" 

https://aif.ru/sport/hockey/serebryakov_dorozhe_zolota_vratarya_ska_bili_v_golovu_no_on_stoyal_stenoy
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7 (2). Михаил Кравец, "Авангард" 
8 (5). Виктор Козлов, "Салават Юлаев" 
9 (9). Алексей Заварухин, "Трактор" 
10 (-). Сергей Кривокрасов, "Сибирь" 
11 (22). Николай Заварухин, "Автомобилист" 
12 (11). Олег Браташ, "Лада" 
13 (18). Андрей Козырев, "Северсталь" 
14 (10). Зинэтула Билялетдинов, "Ак Барс" 
15 (14). Олег Леонтьев, "Нефтехимик" 
16 (12). Виктор Игнатьев, "Куньлунь" 
17 (13). Сергей Федоров, ЦСКА 
18 (15). Дмитрий Рябыкин, "Витязь" 
19 (19). Андрей Мартемьянов, "Амур" 
20 (20). Дмитрий Квартальнов, "Динамо" Мн 
21 (21). Леонид Тамбиев, "Адмирал" 
22 (-). Олег Болякин, "Барыс" 
23 (23). Дмитрий Кокорев, ХК "Сочи". 

https://www.championat.com/hockey/news-5371814-rejting-trenerov-khl-chempion-
fyodorov-blizok-k-uvolneniyu-zhamnov-snova-lider.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Судьи не засчитали гол ЦСКА в ворота "Салавата" из-за спорного 
движения рукой (Чемпионат.com, Москва, 25 декабря 2023) 
В эти минуты на стадионе "ЦСКА-Арена" в Москве проходит встреча 
регулярного чемпионата КХЛ, в котором ЦСКА принимает уфимский "Салават 
Юлаев". Идет третий период, хозяева ведут в счете - 3:2. 
На седьмой минуте заключительной двадцатиминутки арбитры не засчитали 
гол в большинстве нападающего ЦСКА Андрея Светлакова после 
видеопросмотра. Форвард, находясь в площади ворот соперников, забил гол, 
совершив движение телом по шайбе, судьи расценили этот эпизод, так что 
хоккеист армейцев, находившийся под давлением игрока обороны, забросил 
эту шайбу, помогая себе рукой. 
По итогам видеопросмотра арбитров взятие ворот было отменено. Встреча 
продолжилась при счете 3:2 в пользу подопечных Сергея Федорова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5372462-sudi-ne-zaschitali-gol-cska-v-
vorota-salavata-iz-za-spornogo-dvizheniya-rukoj.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Авангард" подписал молодого нападающего (РИА ОмскИнформ 
(omskinform.ru), Омск, 25 декабря 2023) 
"Авангард" подписал молодого нападающего  
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 Контракт с 23-летним нападающим Русланом Новрузовым подписан до конца 
сезона. Он будет выступать за фарм-клуб "Омские Крылья".  
Хоккейный клуб "Авангард" заключил двусторонний контракт с 23-летним 
нападающим Русланом Новрузовым. Он будет выступать за фарм-клуб 
"Омские Крылья". Контракт с хоккеистом подписан до конца сезона. 
В текущем сезоне спортсмен выступал за хоккейные клубы "Рязань-ВДВ" и 
"Тамбов", где сыграл 22 матча, в которых набрал 6 (3+3) очков. Еще в сезоне 
2017-2018 он играл в Западной юниорской лиге (WSHL) США в составе 
команды "Бэллингхэм Блейзерс". Там за 55 матчей он забросил 58 шайб и 
отдал 51 результативную передачу. Также Новрузов демонстрировал хорошую 
результативность в "молодежке" московского "Спартака", но на взрослом 
уровне с шайбами и результативными передачами у него проблемы. 
Ранее "Омские Крылья" расторгли контракты с Дмитрием Шешиным и Федором 
Коротаевым, а также обменяли Александра Угольникова и Семена 
Асташевского на денежную компенсацию.  

https://www.omskinform.ru/news/185386 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" переподписал контракт с вратарем Николаевым (Р-Спорт, 
Москва, 25 декабря 2023) 
Московский "Спартак" переподписал контракт с российским вратарем Дмитрием 
Николаевым, сообщается на официальном сайте Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ).  
Клуб расторг контракт с голкипером и подписал новое соглашение, которое 
рассчитано до конца сезона-2025/26.  
В нынешнем сезоне 23-летний Николаев принял участие в пяти встречах, в 
которых одержал четыре победы, отразив 87,9% бросков при коэффициенте 
надежности 3,22.  
Также "Торпедо" переподписало соглашение с защитником Даниилом Бокуном, 
которое рассчитано до 30 апреля 2025 года. Бокун в сезоне-2023/24 провел 43 
матча за нижегородцев, в которых набрал 9 (3+6) очков при показателе 
полезности "+5".  

https://rsport.ria.ru/20231225/khl-1918004214.html 

Похожие сообщения (7): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 25 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 25 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки 16-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 25 декабря 2023) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков 16-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  
Лучший вратарь  
 Георгий Мешковский, "Молот" 

https://www.omskinform.ru/news/185386
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19-летний вратарь за минувшую неделю провел три матча (179 минут, 24 
секунды), в которых одержал три победы и пропустил две шайбы. В матче 
против "Тюменского Легиона" сохранил ворота в неприкосновенности, "сухарь" 
стал для него первым в МХЛ. Соперники нанесли по воротам Мешковского 90 
бросков, вратарь отразил 88 из них (97,8%). Коэффициент надежности − 0,67, 
по обоим показателям он лучший в МХЛ за неделю.  
"Молот" находится на шестом месте в "Серебряном" дивизионе Восточной 
конференции и отстает от зоны плей-ин на шесть очков.  
Лучший защитник  
 Егор Мартынов, "Амурские Тигры" 
19-летний игрок обороны вторую неделю подряд становится лучшим в своем 
амплуа. В двух матчах он забросил одну шайбу и сделал три результативные 
передачи (четыре очка), при показателе полезности "+4". Лучший защитник-
бомбардир недели. Мартынов заблокировал один бросок, сделал два 
перехвата и нанес восемь бросков по воротам.  
"Амурские Тигры" лидируют в "Серебряном" дивизионе Западной конференции 
и опережают ближайшего преследователя ("Атлант") на восемь очков.  
Лучший нападающий  
 Михаил Иванов, "Тайфун" 
20-летний форвард провел четыре матча, в которых отметился четырьмя 
шайбами (одну забросил в большинстке) и двумя результативными передачами 
(шесть очков), при показателе полезности "+2". Лучший бомбардир и снайпер 
недели, оформил дубль в ворота "СКА-Карелии". За неделю Иванов провел 
один силовой прием, сделал три отбора, один перехват и нанес 11 бросков по 
воротам.  
"Тайфун" находится на восьмом месте "Серебряного" дивизиона Западной 
конференции.  
Лучший новичок  
 Тимофей Ашуркин, "Тайфун" 
17-летний нападающий провел четыре матча, в которых забросил три шайбы и 
сделал две результативные передачи (пять очков), при показателе полезности 
"+1". Лучший снайпер недели среди новичков МХЛ. Форвард заблокировал один 
бросок, провел один силовой прием и нанес пять бросков по воротам, три из 
которых стали результативными.  

https://mhl.khl.ru/news/20085/1049307/ 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: партнеры 

 
Названа собранная благотворительным проектом "Доброфура" сумма 
(Lenta.Ru, Москва, 25 декабря 2023) 
Всероссийский благотворительный проект "Доброфура" собрал 21 776 675 
рублей 
С 13 ноября по 22 декабря 2023 года организаторам всероссийского 
благотворительного проекта "Доброфура" удалось собрать 21 776 675 рублей. 
Проект был реализован программой "ДоброFON" совместно с Континентальной 
Хоккейной Лигой. Все средства переданы на благотворительность. 
В ходе осуществления проекта два брендированных грузовика двинулись 
навстречу друг другу с Запада и Востока России. Они останавливались в 18 
городах турнира КХЛ, в общей сложности проделав путь в 21 647 километров. 

https://mhl.khl.ru/news/20085/1049307/


 

 

Благотворительная программа "ДоброFON" умножала количество зрителей 
каждой игры на 100, а на финале в Уфе - на 500. Таким образом, если на матч 
пришло 2 тысячи человек, то в итоге 200 тысяч рублей отправлялось в копилку 
акции. Собранные средства будут поровну поделены между 
благотворительными фондами, которые выбрали для поддержки клубы КХЛ. 
Грузовики трансформировались в специальные зоны, где в дни проведения 
матчей КХЛ болельщики могли не только проникнуться предпраздничной 
атмосферой, получить подарки, но и принять участие в различных активностях 
и благотворительных инициативах. Здесь посетители могли также встретиться 
с послами добра, взять у них автограф и сделать совместное фото. 
Послами выступили известные российские спортсмены, актеры и журналисты - 
Алексей Ягудин, сестры Аверины, Юрий Прилуков, Олеся Красномовец, 
Геннадий Орлов, Владимир Гарцунов, Яна Кудрявцева, Александр Мостовой, 
Анастасия Тукмачева, Геннадий Орлов, Эмма Гаджиева, Василий Кошечкин и 
талисман КХЛ Крут. 
Всего матчи во время реализации проекта посетили более 130 тысяч человек. 
С продажи мерча и пожертвований людей на сайте было собрано 2 819 878 
рублей. 
"Сегодня завершается масштабный всероссийский проект "Доброфура". Наша 
главная цель достигнута - мы не только собрали внушительную сумму, которая 
в ближайшие дни отправится в благотворительные фонды. Но что не менее 
важно - мы привлекли к участию в проекте множество людей, все они внесли 
свой вклад в помощь нуждающимся. Мы благодарны всем нашим партнерам, 
которые сыграли свою роль в этом мероприятии", - рассказал генеральный 
директор FONBET Сергей Анохин. 
Собранные во время акции средства будут направлены в 13 российских 
благотворительных фондов, среди которых "Российский Фонд милосердия и 
здоровья", "ВТБ-Страна", "Сила Единства", "Подарок Ангелу", "Мантера", "Фонд 
развития адаптивных видов спорта", "Дорога к дому", Фонд ветеранов 
отечественного хоккея, Фонд НОНЦ, "Детские сердца", "Здоровье и будущее 
детей", АНО "САЦ "Вера Надежда Любовь", "Потерь нет".  

https://lenta.ru/news/2023/12/25/blagotvoritelnyy/ 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Данис Зарипов: "Владимир Путин делает очень многое для развития 
спорта в России" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 25 декабря 
2023) 
Бывший капитан "Ак Барса" и чемпион мира по хоккею Данис Зарипов поставил 
подпись в поддержку кандидата на должность президента России Владимира 
Путина. 
Заслуженный спортсмен Татарстана поддержал Путина в избирательном штабе 
в Казани, который был открыт на минувшей неделе в здании ДОСААФ 
Татарстана. 
"Все мы Владимира Владимировича любим и уважаем. Он очень много сделал 
для нашей страны. И надеемся, и верим, что сделает еще многое. Почему 
важно участвовать в выборах? Я считаю, что любой человек, который хоть как-
то заявил о себе, должен таким способом поддержать нашего главного 
человека", - цитирует Зарипова корреспондент "ТИ-Спорт". 

https://lenta.ru/news/2023/12/25/blagotvoritelnyy/


 

 

Кроме того, экс-хоккеист вспомнил свою самую памятную встречу с 
Владимиром Путиным во времена профессиональной карьеры. 
"Их у меня было не так много. Один из приемов был у него после победы на 
чемпионате мира по хоккею. Наверное, это мой самый памятный момент", - 
вспомнил Данис. 
Напоследок, Зарипов заявил, что Президент России делает большой вклад в 
развитие спорта в стране. 
"Самое главное и важное - это его внимание и его поддержка ко всем 
спортсменам. Владимир Владимирович Путин делает очень многое для 
развития спорта в России", - подытожил Зарипов. 
Ранее "Татар-информ" сообщал, что предстоящие выборы Президента России 
продлятся три дня, с 15 по 17 марта 2024 года. Центризбирком утвердил 
календарный план мероприятий по их подготовке. Нынешний российский лидер 
Владимир Путин решил выдвинуться на новый президентский срок. 
Напомним, на минувшей неделе в Казани открылся региональный 
избирательный штаб Владимира Путина, в котором любой желающий может 
оставить свое обращение, а также поставить подпись в поддержку Президента 
России.  

https://www.tatar-inform.ru/news/danis-zaripov-vladimir-putin-delaet-ocen-mnogoe-
dlya-razvitiya-sporta-v-rossii-5930563 

Похожие сообщения (1): 

• Казанские ведомости (kazved.ru), Казань, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Помощник президента РФ Орешкин и министр Чекунков посетили матч 
"Амура" с "Нефтехимиком" (Чемпионат.com, Москва, 25 декабря 2023) 
Встречу регулярного чемпионата КХЛ между хабаровским "Амуром" и 
"Нефтехимиком" (4:1) на "Платинум-Арене" в Хабаровске посетили ряд 
влиятельных гостей. Об этом информирует пресс-служба дальневосточного 
клуба в телеграм-канале. 
"На трибунах "Платинум-Арены" хоккейную дружину Хабаровского края 
поддерживали помощник президента России Максим Станиславович Орешкин и 
министр Российской Федерации по развитию Дальнего Востока и Арктики 
Алексей Олегович Чекунков", - гласит публикация "Амура". 
Напомним, благодаря победе в прошедшем матче "Амур" увеличил отрыв от 
"Нефтехимика" до пяти очков. Хабаровский клуб занимает девятое место на 
Востоке и отстает от зоны плей-офф на три очка. Уже в среду, 27 декабря, они 
проведут между собой очередную очную встречу. 

https://www.championat.com/hockey/news-5372388-pomoschnik-prezidenta-rf-
oreshkin-i-ministr-chekunkov-posetili-match-amura-s-neftehimikom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Сильные вратари, края и опыт. За счет чего Россия могла бы взять золото 
МЧМ-2024? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2023) 
У нас собралась бы приличная команда, претендующая на победу. 

https://www.tatar-inform.ru/news/danis-zaripov-vladimir-putin-delaet-ocen-mnogoe-dlya-razvitiya-sporta-v-rossii-5930563
https://www.tatar-inform.ru/news/danis-zaripov-vladimir-putin-delaet-ocen-mnogoe-dlya-razvitiya-sporta-v-rossii-5930563
https://kazved.ru/news/izvestnyi-sportsmen-podderzal-deistvuyushhego-glavu-gosudarstva-5868470
https://www.championat.com/hockey/news-5372388-pomoschnik-prezidenta-rf-oreshkin-i-ministr-chekunkov-posetili-match-amura-s-neftehimikom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5372388-pomoschnik-prezidenta-rf-oreshkin-i-ministr-chekunkov-posetili-match-amura-s-neftehimikom.html
https://allhockey.ru/news/show/501441-Pomoschnik_Prezidenta_RF_Oreshkin_i_ministr_Chekunkov_posetili_match_Amura


 

 

Уже во вторник в Швеции стартует молодежный чемпионат мира. Он пройдет в 
Гетеборге. К сожалению, это будет второй подряд турнир без участия сборной 
России. Самое время пофантазировать на тему того, как бы мог выглядеть наш 
состав и на что могла бы претендовать российская команда. 
Во вратарской линии четко вырисовываются фигуры Сергея Иванова и его 
тезки Мурашова. За это звено команды я бы не беспокоился. У Иванова есть 
опыт выступлений на серьезном юниорском уровне - в 2021-м он завоевал 
серебро ЮЧМ. Мурашов пока что так ярко не сверкал, но в этом году его чуть 
чаще начали подключать к играм в основном составе "Локомотива". Иванов же 
и вовсе действует первым номером в "Адмирале", постоянно сталкиваясь с 
достаточно тяжелыми нагрузками по ходу матчей. На молодежном уровне, 
думаю, он был бы стартовым вратарем в сборной. 
Перейдем к защите. Из тех парней, которые в этом сезоне выстрелили в КХЛ, 
выделим Антона Силаева из "Торпедо". Не сказать, что этот 17-летний парень 
был на ведущих ролях в прошлом году в чемпионском составе "Чайки". Но в 
текущем сезоне он под руководством Игоря Ларионова совершил гигантский 
рывок. Хороший темп прогресса держится у Дмитрия Симашева из 
"Локомотива". Этот парень классно действует при розыгрыше большинства, у 
него есть поставленный бросок. Силаев обладает, в свою очередь, огромными 
(200 сантиметров, 94 килограмма - в весе можно и добавить) габаритами. 
Идеальная, я бы даже сказал монструозная первая пара защитников. Также в 
эту линию обязательно добавим Артема Барабошу, Михаила Гуляева и Никиту 
Евсеева. А далее - уже по вашему вкусу и разумению. 
Больше всего звезд у этой российской команды было бы сосредоточено в 
нападении. Без особой альтернативы отряжаем в первую тройку Ивана 
Мирошниченко и Матвея Мичкова. Первый несколько дней назад дебютировал 
в основном составе "Вашингтона", а второй уже три года как играет в КХЛ, 
проведя там уже более семидесяти матчей. Из ребят с большим кэхаэловским 
опыта также обязательно стоит отметить Дмитрия Бута, Никиту Артамонова, 
Егора Римашевского, Романа Канцерова, Тимура Муханова... Можно еще и 
Владимира Михалева выбрать, который не на шутку раззабивался в последнее 
время.  
Сильными сторонами предполагаемой российской команды были бы 
вратарская линия и крайние нападающие. В общем-то, это абсолютно 
традиционные козыри для нашего хоккея. Участвуй сборная России на МЧМ, 
она бы там была одной из сильнейший, если даже не сильнейшей в плане 
опыта. Добрая половина команды играет во взрослом хоккее, причем не на 
последних ролях в своих клубах. Все-таки здорово, что в КХЛ сейчас начали 
куда больше доверять молодым пацанам. Остается только фантазировать о 
том, как бы они воспользовались этим на чемпионате мира, как бы они 
смотрелись на фоне своих соперников. Играя со взрослыми мужиками, ты 
всегда закаляешься и приобретаешь столь необходимый опыт. Именно за счет 
этого качества, думаю, российская команда в этом году могла бы побороться за 
золотые медали. Вспоминается, что этого самого опыта России не хватило в 
финале 2020-го, когда парни упустили со счета 3:1 практически выигранный 
финал с Канадой. Мне кажется, что нынешняя команда с учетом того, что 
многие ее представители давно играют во взрослых лигах, ничего подобного бы 
не допустила. Впрочем, к сожалению, это просто разговор в сослагательном 
наклонении. Остается только надеяться на то, что он как можно скорее 
вернется к наклонению изъявительному. 



 

 

https://allhockey.ru/article/show/501418-
Sil_nye_vratari_kraya_i_opyt_Za_schet_chego_Rossiya_mogla_by_vzyat_zoloto_M
ChM_2024 

К заголовкам сообщений 

Скоренов признался, что недоволен судейством на Кубке Первого канала 
(Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 25 декабря 2023) 
Нападающий "Северстали" и сборной Беларуси Александр Скоренов в 
интервью Metaratings.by рассказал о впечатлениях от участия в Кубке Первого 
канала, а также о поражении в матче со сборной "России 25" (3:5).  
 - Сборная Беларуси заняла второе место. Довольны ли серебром и остался ли 
осадок после игры с "Россией 25"?  
 - Думаю, что удовлетворение все равно есть, хотя, конечно же, хотелось 
выиграть у "России 25". Нужно было показать, что прошлогодний результат не 
был какой-то случайностью. Я и сейчас считаю, что мы проявили себя хорошей 
командой, тот титул на Кубке Первого канала не был случайным. Поэтому 
вторым местом, думаю, можем быть довольны. 
Касаемо осадка, да, он остался. Нам нельзя критиковать судейство и обсуждать 
его, но мое мнение, что ошибки были. По факту так оно и есть, тут нечего 
стыдиться и убегать от этого вопроса, поэтому стоит сказать все так, как было 
на льду, - сказал Скоренов. 
По итогам турнира белорусская команда набрала три очка и заняла второе 
место в таблице чемпионата. Россияне с шестью баллами стали обладателями 
Кубка Первого канала.  
Ранее бывший хоккеист Никита Щитов в интервью "Чемпионату" заявил, что 
КПК изжил себя. 

https://metaratings.ru/news/skorenov-priznalsya-chto-ne-dovolen-sudeistvom-na-
kubke-pervogo-kanala-318807/ 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Тренер "Химика" рассказал, как победа в Евро-Азиатском Кубке Дружбы 
поможет клубу в ВХЛ (ТАСС, Москва, 25 декабря 2023) 
Победа "Химика" в Евро-Азиатском Кубке Дружбы должна помочь команде для 
дальнейшего успешного выступления в Олимпбет - Всероссийской хоккейной 
лиге (ВХЛ). Такое мнение ТАСС высказал главный тренер "Химика" Игорь 
Гришин.  
Хоккеисты "Химика" в белорусском Жлобине обыграли в финале Евро-
Азиатского Кубка Дружбы "Сокол" со счетом 6:2. В полуфинале они одолели 
белорусский "Неман" со счетом 4:1.  
"Именно "Неман" не произвел на меня сильного впечатления. Жлобинский 
"Металлург" выглядел поинтереснее, обыграв в матче за третье место как раз 
"Неман". Хотя у "Металлурга", как я понял, была опция как приглашение 
пятерки из других клубов. От "Немана" же я ожидал большего", - сказал Гришин.  

https://allhockey.ru/article/show/501418-Sil_nye_vratari_kraya_i_opyt_Za_schet_chego_Rossiya_mogla_by_vzyat_zoloto_MChM_2024
https://allhockey.ru/article/show/501418-Sil_nye_vratari_kraya_i_opyt_Za_schet_chego_Rossiya_mogla_by_vzyat_zoloto_MChM_2024
https://allhockey.ru/article/show/501418-Sil_nye_vratari_kraya_i_opyt_Za_schet_chego_Rossiya_mogla_by_vzyat_zoloto_MChM_2024
https://metaratings.ru/news/skorenov-priznalsya-chto-ne-dovolen-sudeistvom-na-kubke-pervogo-kanala-318807/
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https://www.sports.ru/hockey/1115731751-skorenov-o-sudejstve-protiv-rossii-25-moe-mnenie-oshibki-byli.html


 

 

"Для нас такая поездка была нормальной, так как для нее у нас в чемпионате 
был сделан перерыв, и после турнира у нас есть несколько дней перед 
следующей игрой ВХЛ. А вот "Сокол" после турнира сразу едет на две игры в 
Санкт-Петербург, поэтому там, насколько я понимаю, там были этим не очень 
довольны, а мы съездили с удовольствием. Мне было интересно посмотреть на 
уровень чемпионата Белоруссии. Да и в результате победы удалось заработать 
положительные эмоции для дальнейшего выступления в чемпионате ВХЛ. Мы с 
командой перед турниром обсудили наши задачи на нем, и он должен быть для 
нас этапом для дальнейшего участия в чемпионате ВХЛ", - добавил он.  
В прошедшем турнире три гола, включая два в полуфинале, забил форвард 
Матвей Заседа, который ранее сообщил "Спорт-экспрессу", что хочет обмена из 
"Спартака". "Матвей очень позитивный человек, очень хороший игрок и всегда с 
удовольствием играет. Я понимаю, что всем хочется играть в Континентальной 
хоккейной лиге, он сейчас играет в "Химике" и не хуже по эмоциям, желанию, 
старанию, чем когда он выступал за "Спартак", - сказал Гришин.  
"Мы с ним общались по этому поводу, он очень позитивный человек. Здесь ему 
комфортно, у нас с ним очень хорошее взаимопонимание. Он просто любит 
играть в хоккей, и в "Химике" он получает удовольствие от игры. Нам хорошо, 
что он есть в нашей команде. А если что-то произойдет в плане его 
дальнейшей судьбы, то мы примем это как должное", - добавил главный 
тренер.  

https://tass.ru/sport/19625281 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Лига Ставок и Илья Ковальчук запускают акцию "Умножаем на 100" (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 декабря 2023) 
Прославленный хоккеист, Олимпийский чемпион и амбассадор Лиги Ставок 
Илья Ковальчук возобновляет игровую карьеру в составе ХК "Спартак"! В честь 
возвращения на лед легенды спорта Лига Ставок запускает благотворительную 
акцию с участием Ильи Ковальчука в поддержку Фонда "Созвездие Добра". 
За каждую заброшенную шайбу и голевую передачу Ильи в рамках регулярного 
чемпионата КХЛ сезона 2023/2024 Лига Ставок перечислит по 100 000 рублей в 
Фонд "Созвездие Добра". Собранные средства будут направлены на 
строительство хоккейной коробки для детей-сирот в одном из российских 
регионов. 
"Спорт закаляет характер, дает новые шансы, открывает неожиданные 
возможности для тех, кто им занимается и стремится к победам. Строительство 
хоккейных коробок для детей - благородное дело. Я очень рад, что вместе с 
Лигой Ставок мы можем развивать наш любимый вид спорта и воспитывать 
новых чемпионов", - сказал Илья Ковальчук. 
Подобную акцию Лига Ставок проводит не впервые - в 2022 году на зимних 
Олимпийских играх в Пекине российская национальная сборная, забивая голы в 
ворота соперников, заработала почти 3 млн рублей на строительство хоккейной 
коробки в поселке Мартюш в Свердловской области. 
"Создание условий для массовых занятий спортом - один из наших основных 
приоритетов. Инвестируя в строительство спортивных площадок, мы делаем 
вклад в будущее, в первую очередь, в будущих чемпионов. Мы благодарим 
наших друзей и амбассадоров за их вовлеченность и искреннее желание 
вместе с нами поддерживать детско-юношеский спорт в России, - отметила 

https://tass.ru/sport/19625281


 

 

первый вице-президент Лиги Ставок, учредитель Фонда "Созвездие Добра" 
Ольга Журавская. 
24 декабря Илья сыграл первый матч за "Спартак" в этом сезоне. Следите за 
игрой амбассадора Лиги Ставок и поддержите выдающегося спортсмена и весь 
российский спорт! 
О благотворительной программе "Лига Добра":  
"Лига Добра" - совместная корпоративно-социальная программа Букмекерской 
компании "Лига Ставок" и Благотворительного фонда "Созвездие Добра". 
Программа направлена на поддержку детско-юношеского спорта, спортсменов 
разных поколений и развитие спортивной инфраструктуры в России. 
Сегодня программа работает в 26 регионах, поддержка оказывается более 800 
ветеранам спорта, более 2000 подопечным детям-сиротам и детям, 
оказавшимся в трудной жизненной ситуации, построено 16 спортивных 
площадок на территории детских социальных учреждений в разных уголках 
страны.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998560_Liga_Stavok_i_Ilja_Kovalchuk_z
apuskajut_akciju_Umnozhajem_na_100 

К заголовкам сообщений 

Прощальный матч хоккеистов Кошечкина и Мозякина может пройти в 
начале августа (ТАСС, Москва, 25 декабря 2023) 
Прощальный матч олимпийских чемпионов по хоккею нападающего Сергея 
Мозякина и вратаря Василия Кошечкина может пройти в начале августа 2024 
года в Магнитогорске. Об этом ТАСС рассказал спортивный директор 
магнитогорского "Металлурга" Сергей Гомоляко.  
Мозякин завершил свою игровую карьеру в 2021 году, Кошечкин - весной 2023 
года. В составе "Металлурга" оба стали двукратными обладателями Кубка 
Гагарина (2014, 2016) и финалистами плей-офф Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) в 2017 году. Кошечкин также играл в финале Кубка Гагарина в 2022 
году. Мозякин является помощником главного тренера "Металлурга" Андрея 
Разина.  
"Мы готовы сделать это [провести прощальный матч] в любое время. Если они 
придут и скажут о сроках, то мы сделаем, - сказа Гомоляко. - Я думаю, что это 
будет где-то в начале августа. Ребята хотят сделать прощальный матч, и к 
этому времени все, кого они хотят пригласить, выйдут из отпусков".  
Мозякину 42 года, Кошечкину - 40. Они выиграли золото Олимпиады 2018 года. 
Мозякин является рекордсменом чемпионата России по набранным очкам, 
заброшенным шайбам и результативным передачам, а также рекордсменом 
КХЛ по очкам и заброшенным шайбам. 40-летний Кошечкин дважды 
признавался лучшим вратарем КХЛ (2014, 2017). Мозякин является двукратным 
чемпионом мира (2008, 2009), Кошечкин - чемпионом мира 2009 года.  

https://tass.ru/sport/19621847 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 25 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

МЧМ без России: Швеция и Финляндия готовы дать бой Канаде и США 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 декабря 2023) 
За кем следить на турнире без России. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998560_Liga_Stavok_i_Ilja_Kovalchuk_zapuskajut_akciju_Umnozhajem_na_100
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998560_Liga_Stavok_i_Ilja_Kovalchuk_zapuskajut_akciju_Umnozhajem_na_100
https://tass.ru/sport/19621847
https://www.sports.ru/hockey/1115730502-proshhalnyj-match-mozyakina-i-koshechkina-mozhet-projti-v-avguste-2024.html
https://allhockey.ru/news/show/501382-Proschal_nyj_match_Koshechkina_i_Mozyakina_mozhet_projti_v_nachale_avgusta
https://www.championat.com/hockey/news-5371638-v-metallurge-rasskazali-o-srokah-provedeniya-proschalnogo-matcha-mozyakina-i-koshechkina.html


 

 

Уже на этой неделе в Швеции стартует главный хоккейный новогодний турнир - 
молодежный чемпионат мира. С 26 декабря по 5 января 10 сборных будут 
определять сильнейшую молодую команду.  
Второй год подряд соревнования пройдут без участия сборной России. Однако 
и без участия наших хоккеистов болельщикам будет за кем последить. Тем 
более что матчи наконец-то будут проходить в удобное время (до этого три 
года кряду МЧМ проходил в Канаде).  
Правда, если вам все же хочется поболеть за родную кровинушку, то можете 
последить за сборной Швейцарии. В составе этой команды будет выступать 17-
летний защитник Даниил Устинков. Он родился в Москве в 2006 году, но 13 лет 
назад переехал с семьей в Швейцарию.  
Фавориты  
Сборные Канады и США традиционно будут считаться главными фаворитами 
турнира, хотя в этом году хочется выделить европейские сборные. По именам 
шведы и финны, может, и уступают своим североамериканским соперникам, но 
на льду смогут доказать обратное.  
В прошлом году из четырех сборных, указанных в фаворитах, только Канада 
смогла выйти в финал. Однако составы команд на этот раз действительно 
более-менее равны й. Разве что европейские сборные имеют преимущество на 
вратарской позиции, где у них больше талантов.  
Канада  
Ради Селебрини некоторые клубы готовы опуститься на дно НХЛ и строить 
вокруг него свою новую команду после драфта. Маклин считается одним из 
самых талантливых игроков последних лет, и количество разговоров вокруг 
юного канадца сопоставимо с прошлогодним хайпом имени Коннора Бедарда. 
Селебрини - небольшой форвард, который умеет все: отрабатывать в обороне, 
забивать голы, раздавать передачи и даже проводить силовые приемы.  
Ему всего 17 лет, но по качеству игры он не выглядит подающим надежды 
юнцом. К тому же он уже играет среди более взрослых ребят в студенческом 
чемпионате NCAA.  
У сборной Канады неплохой состав, и хорошие игроки есть не только в атаке. 
Среди хоккеистов обороны можно выделить Оливера Бонка, сына Радека Бонка 
(969 матчей в НХЛ). Большой результативный защитник из лиги OHL, которого 
регулярно выводят на бросок в большинстве.  
В атаке нельзя пройти мимо Мэттью Пойтраса, который уже дебютировал в 
НХЛ в составе "Бостона" и будет самым опытным игроком канадской сборной 
этого созыва. У 19-летнего хоккеиста 13 очков в 27 матчах регулярного 
чемпионата.  
США  
Конечно, в этой сборной есть много форвардов, выбранных в первых раундах 
двух последних драфтов НХЛ. Однако наибольший вклад в результат будет 
делать именно этот невысокий защитник. Если хочется понять, на кого похож 
Хатсон по стилю игры, то сразу вспоминаются Куинн Хьюз и Кейл Макар. Разве 
что играть в обороне этот молодой талант умеет чуть лучше.  
У американцев в составе сразу четыре представителя первого раунда-2023: 
форварды Уилл Смит, Райан Леонард, Оливер Мур и Гэйб Перро. А также 
опытные Рутгер Макгроарти и Каттер Готье, которые уже несколько лет играют 
в студенческой лиге и выступали на двух МЧМ (Каттер даже играл на взрослом 
турнире).  
Одним из ключевых форвардов американской сборной обязательно станет 
форвард Джимми Снаггеруд. Проспект "Сент-Луис" ярко начал сезон в NCAA и 
забивает много голов: 11 в 18 встречах. Для него это будет уже второй МЧМ в 
карьере. В прошлом году он набрал 13 очков в 7 встречах турнира.  



 

 

Швеция  
Проспект "Ванкувера" выходит на тот отрезок своего развития, когда пришла 
пора заявлять о себе громко и отчетливо. 19-летний снайпер уже несколько лет 
забивает на взрослом уровне, но теперь он еще и один из лидеров своего клуба 
"Эребру". На его счету 10+6 в 24 встречах сезона, и он первый снайпер 
команды.  
В атаке у шведов хорошие талантливые хоккеисты: Огрен, Эстлунд, Эдстрем. 
Однако хочется обратить внимание на оборону. Почти каждый защитник в 
составе провел на взрослом уровне минимум два сезона, а это достойный 
опыт. Здесь есть не только крупные универсалы, но и яркие "полузащитники", 
как тот же Лейн Хатсон, например. Это Аксель Сандин-Пелликка, который 
забросил 9 шайб в 25 встречах SHL. Его точно стоит опасаться при игре шведов 
в большинстве.  
Финляндия  
Звание звезды 17-летнему хоккеисту дается авансом. Он претендует на место в 
топ-5 следующего драфта НХЛ и очень уверенно играет в чемпионате 
Финляндии. В 28 встречах турнира Конста набрал уже 20 (8+12) очков. Его 
отличает резкий бросок, от которого наверняка пострадает много вратарей на 
МЧМ.  
Еще один форвард, мимо которого нельзя пройти, - это Ленни Хямеенахо. 
Проспект "Нью-Джерси" в этом сезоне родного чемпионата выдал резвый старт 
и забросил 11 шайб в 26 играх. Он не будет сводить с ума своей техничной 
игрой, это скорее традиционный снайпер, который просто будет очень полезен.  
Плюсом для финской сборной станет и опыт вратарей. Сразу два молодых 
голкипера в этом сезоне провели больше 10 игр каждый в национальном 
чемпионате - это Ноа Вали и Никлас Кокко.  
Темные лошадки  
Сборной Чехии удалось удивить всех на прошлом турнире, когда команда 
добралась до финала МЧМ и уступила Канаде. В этом году команда у чехов 
получилась не слабее, и там тоже будет за кем последить.  
Словаки последние несколько лет с трудом пробивались в плей-офф и дальше 
первого раунда не проходили. В последний раз в медалях сборная Словакии 
была в 2015 году, когда завоевала бронзу. Тем не менее в этом сезоне у 
команды будет ряд классных игроков, которые могут помочь команде 
преодолеть 1/4 финала. Или хотя бы красиво побороться, как в прошлом году с 
Канадой (уступили 3:4 в овертайме).  
Главная надежда этих сборных - вратари. По итогам прошлого МЧМ, например, 
лучшими голкиперами стали словак Адам Гаян и чех Томаш Суханек. 
Последний на нынешний турнир вызван не был, однако его может заменить 
талантливый Михаэль Грабал.  
Чехия  
Звезда без преувеличения. В свои 19 лет форвард является лучшим снайпером 
чемпионата АХЛ. В 23 играх регулярного чемпионата чех забросил 16 шайб. Из 
всех лидеров сезона в этой лиге он провел меньше всех игр, так еще и младше 
своих соперников.  
Также стоит выделить форвардов Эдуарда Шале и Матияса Шаповалива, 
которые результативно играют в молодежных лигах Северной Америки.  
Кстати, за сборную Чехии на МЧМ в Швеции сыграет нападающий Адам 
Жидлицки, сын легендарного защитника М арека, который провел 836 матчей в 
НХЛ.  
Словакия  
Крупный центр был выбран на последнем драфте под 10-м номером и 
нынешний сезон провел в лиге Онтарио в Канаде. Там он результативно играет 



 

 

за "Садбери", где в 20 играх записал на свой счет у же 34 (18+16) очка. Для 
Далибора этот МЧМ будет важным, потому что пришло время показать свой 
класс и выданные авансы. В прошлом году он выглядел блекло и с тремя 
очками в 5 играх затерялся среди более ярких форвардов. Теперь же нужно 
показать, чему научился в канадской лиге.  
Выстрелить на этом МЧМ должен великан Самуэль Хонзек, выбранный 16-м на 
драфте. Для него это будет уже третий турнир, однако в двух последних он был 
скорее на подхвате, авансом, и умудрился не набрать ни одного очка. 
Нынешний сезон в WHL Хонзек начал результативно, поэтому стоит ждать от 
него яркой игры в Швеции.  
Кукумберг, Штрбак и Радивоевич - знакомые фамилии? Невероятно, но 
сыновья трех бывших игроков КХЛ примут участие в одном МЧМ. Люка 
Радивоевич тут, правда, скорее для получения опыта. Защитнику всего 16 лет, 
и будет просто здорово, если он сыграет хотя бы в одной-двух встречах.  
Интересная статистика перед стартом МЧМ-2024:  
186,61 см - средний рост сборной Финляндии. Это самая высокая сборная 
турнира.  
Самую низкорослую команду на МЧМ привезла Швейцария - 180,82.  
30 команд НХЛ будут представлять проспекты разных сборных на чемпионате 
мира. Ни одного хоккеиста не будет из систем "Колорадо" и "Эдмонтона".  
7 игроков на МЧМ будет у "Аризоны", "Баффало" и "Сент-Луиса".  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/mchm-2024-kto-favorit-i-
sostavy-sbornyh-kto-pobedit-na-turnire-bez-sbornoy-rossii-2161550/ 

К заголовкам сообщений 

Третий подряд молодежный чемпионат мира по хоккею без сборной 
России стартует в Швеции (ТАСС, Москва, 26 декабря 2023) 
Молодежный чемпионат мира по хоккею пройдет с 26 декабря 2023 года по 5 
января 2024 года в шведском Гетеборге. Это уже третий подряд турнир без 
участия сборной России, которая, судя по играм Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги, могла привезти в Швецию очень качественный состав.  
Швеция в седьмой раз примет молодежный чемпионат мира. В последний раз 
турнир в этой скандинавской стране проходил в 2013-2014 годах. Тогда 
чемпионом мира стала сборная Финляндии, традиционные фавориты канадцы 
второй год подряд остались вне тройки призеров, а сборная России завоевала 
бронзовые медали.  
Гетеборг изначально должен был принимать турнир в 2022 году, однако из-за 
пандемии коронавируса Международная федерация хоккея (IIHF) перенесла 
его в канадские Эдмонтон и Ред-Дир. При этом соревнования из-за массового 
обнаружения у игроков ковида в самом конце 2021 года были отменены и 
перенесены потом на август 2022 года. Стоит сказать, что турнир в Европе 
проводится нечасто: его главным телевещателем является канадская компания 
TSN, которая имеет с IIHF долгосрочный контракт, и соревнования среди 
лучших молодых хоккеистов проводятся в основном в Канаде и США. В 
последний раз в Европе мировое первенство проводилось с конца 2019 года по 
начало 2020-го - турнир проходил в Чехии, россияне тогда уступили канадцам в 
финале.  
Формат чемпионата мира традиционен. На предварительном этапе 10 команд 
разделены на две группы по пять сборных. Лучшие четыре сборные каждой 
группы выйдут в 1/4 финала. За победу в основное время командам 
присуждается три очка, за успех в овертайме или по итогам серии буллитов - 

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/mchm-2024-kto-favorit-i-sostavy-sbornyh-kto-pobedit-na-turnire-bez-sbornoy-rossii-2161550/
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два, за проигрыш в овертайме или серии послематчевых бросков - одно, за 
поражение в основное время очков не дается.  
При равенстве очков у двух команд выше будет та, которая победила в личной 
встрече. Если одинаковое количество очков набрали три или более команд, 
места будут определяться по результатам игр между собой - сначала будут 
учитываться очки, затем - разница заброшенных и пропущенных шайб, 
количество голов. В случае равенства всех этих показателей определение мест 
происходит с учетом аналогичных показателей в матчах с остальными 
командами в группе, следом будет учитываться рейтинг сборных до начала 
чемпионата мира.  
Аутсайдеры групп сыграют между собой. Победитель останется в элитном 
дивизионе, а проигравший в следующем году сыграет в группе A первого 
дивизиона. На следующем молодежном мировом первенстве среди 
сильнейших сборных будет команда Казахстана, которая в группе A первого 
дивизиона в пяти матчах одержала четыре победы.  
Канадцы опять представят потенциального первого номера драфта НХЛ  
Действующий чемпион мира сборная Канады сыграет в группе A с командами 
Германии, Латвии, Финляндии и Швеции. В группе B сыграют сборные 
Словакии, США, Чехии, Швейцарии, а также пробившиеся в элиту норвежцы. В 
четвертьфинале первая команда группы A сыграет с четвертой сборной группы 
B, вторая - с третьей, третья - со второй, четвертая - с первой. При 
определении полуфинальных пар будут учитываться расположение команд в 
группах, очки на предварительном этапе, разница шайб, количество голов, 
позиция в рейтинге перед началом турнира.  
Если на групповом этапе овертайм будет длиться пять минут, то в игре за 
сохранение места в элите, четвертьфинале, полуфинале и матче за бронзовые 
медали - 10 минут. В случае ничьей команды исполняют послематчевые 
броски. В финале команды будут проводить 20-минутный овертайм до первого 
забитого гола, серия буллитов не предусмотрена.  
Предварительный этап турнира пройдет с 26 по 31 декабря, плей-офф - с 2 по 5 
января. Основной ареной турнира считается "Скандинавиум", который уже 
принимал различные спортивные мероприятия, включая и матчи взрослого 
чемпионата мира, на хоккейных играх арена может вмещать до 12 044 
зрителей. Другой хоккейный стадион - "Фрелундаборг" - вмещает 7 600 
зрителей.  
Главным фаворитом турнира является сборная Канады, выигравшая последние 
два чемпионата мира, а в 2021 году проигравшая в финале американцам. В 
составе канадцев снова сыграет хоккеист, являющийся потенциальным первым 
номером драфта Национальной хоккейной лиги (НХЛ). Год назад это был 
Коннор Бедард, который выступает за "Чикаго", сейчас лучшим игроком 
мирового первенства может стать 17-летний Маклин Селебрини из Бостонского 
университета, умеющий одинаково здорово играть как в центре, так и на 
фланге. В команду университета Селебрини перешел из Хоккейной лиги США, 
в 15 матчах чемпионата Национальной ассоциации студенческого спорта 
форвард набрал уже 25 (10 голов + 15 результативных передач) очков.  
Большинство вызванных в сборную Канады игроков представляют команды 
молодежных канадских лиг. Разумеется, по возрасту подходит для участия в 
молодежном чемпионате мира и Бедард, однако уже было понятно, что 
"Чикаго" его не отпустит. Несмотря на ожидания канадской стороны, "Баффало" 
не отпустил и выбранного в этом году под 13-м номером нападающего Зака 
Бенсона.  
В то же время "Бостон" разрешил уехать в сборную своему центрфорварду 
Мэттью Пойтрасу, который был выбран на драфте в прошлом году и в 



 

 

нынешнем сезоне НХЛ сыграл уже 27 матчей, набрав 13 (5+8) очков. Также в 
канадской команде опыт игры в НХЛ имеют нападающие Оуэн Бек (одна игра за 
"Монреаль" в прошлом сезоне), проведший в этом году четыре матча за 
"Торонто" Фрэйзер Минтен и защитник Тристан Луно (семь матчей за 
"Анахайм"). Бек - единственный из нынешнего состава, кто выигрывал золото 
молодежного чемпионата мира в январе 2023 года.  
Упущенный шанс  
В состав сборной США вошли семь хоккеистов, которые в январе этого года 
выиграли бронзовые медали чемпионата мира. Самыми результативными из 
них на том турнире в Канаде были задрафтованный в прошлом году "Сент-
Луисом" Джимми Снаггеруд (13 очков), который стал третьим в списке 
бомбардиров первенства, и Каттер Готье (10), которого "Филадельфия" на 
драфте 2022 года выбрала под пятым номером. За сборную Швейцарии должен 
сыграть 17-летний защитник Даниил Устинков. Он до пяти лет жил в Москве, 
потом переехал в Швейцарию и сыграл за сборную еще на юниорском 
чемпионате мира, а с прошлого сезона он выступает за "Лайонз" из Цюриха.  
У неожиданно выигравших в январе этого года серебро молодежного 
чемпионата мира чехов в составе также осталось семь человек с того турнира, 
в том числе и лучший бомбардир чешской команды на том первенстве Иржи 
Кулих, выступающий в Американской хоккейной лиге. Вместо одного из лучших 
защитников прошлогоднего мирового первенства Давида Йиржичека, 
выступающего за "Коламбус", сыграет его брат Адам из Хоккейной лиги 
Онтарио. Обращает на себя внимание и появление 18-летнего Адама 
Жидлицки, чьим отцом является бронзовый призер Олимпиады, чемпион мира 
и выступавший более 10 лет в НХЛ Марек Жидлицки.  
Российские хоккеисты пропустят третий подряд чемпионат мира из-за 
наложенных IIHF санкций на весь отечественный хоккей. Из-за отстранения 
российские команды не могут выступать на турнирах под эгидой IIHF во всех 
возрастных категориях, международная федерация на заседании совета в 
марте 2024 года обсудит продолжение действия санкций или их снятие. Пока 
же только понятно, что на предстоящем турнире могла бы выступить одна из 
самых талантливых команд, в которой, в частности, не было бы проблем с 
защитниками.  
Портал The Athletic и ряд других североамериканских СМИ составили 
потенциальный состав российской команды, если бы она выступила на 
чемпионате мира. Из нападающих в него вошли, в частности, выбранные на 
драфте НХЛ этого года Матвей Мичков ("Сочи") и Даниил Бут ("Локомотив"), 
уже проявившие себя Егор Римашевский ("Динамо", Москва), Роман Канцеров, 
Михаил Грасс (оба - "Металлург"), Никита Артамонов ("Торпедо"). Стоит 
отметить и присутствие в прогнозируемом составе таких защитников, как Антон 
Силаев ("Торпедо"), Михаил Гуляев ("Авангард") и Дмитрий Симашев 
("Локомотив"), который первым из россиян был выбран на последнем драфте 
НХЛ - "Аризона" забрала его под шестым номером. Из вратарей в Швеции 
могли бы сыграть отданный СКА в аренду в "Адмирал" Сергей Иванов, Сергей 
Мурашов из "Локомотива" и Егор Заврагин из клуба Всероссийской хоккейной 
лиги "Югра".  
Сборная Канады уверенно лидирует по общему количеству золотых медалей 
чемпионатов мира (20), сборная России (с учетом медалей, выигранных в 
советское время) находится на втором месте с 13 наградами, третье место 
делят команды Финляндии и США (по 5). Чемпионат мира официально 
проводится с 1977 года, три турнира, которые проводились в 1974-1976 годах и 
в которых побеждала команда СССР, считаются неофициальными.  



 

 

https://tass.ru/sport/19627931 

К заголовкам сообщений 

ИИХФ опубликовала рейтинг силы молодежных сборных в преддверии 
старта МЧМ-2024 (Чемпионат.com, Москва, 25 декабря 2023) 
Уже завтра, во вторник, 26 декабря, в шведском Гетеборге начинается 
молодежный чемпионат мира по хоккею - 2024, в преддверии этого события 
пресс-служба Международной федерации хоккея на льду (ИИХФ) опубликовала 
собственный рейтинг силы сборных. 
Рейтинг силы сборных по версии ИИХФ перед стартом турнира: 
США. 
Канада. 
Швеция. 
Чехия. 
Финляндия. 
Словакия. 
Швейцария. 
Германия. 
Латвия. 
Норвегия. 
Как отмечается, данный рейтинг силы будет обновляться по ходу турнира и 
предназначен для ознакомления зрителей, он лишь отражает прогресс команд 
во время чемпионата мира. При этом рейтинг не имеет ничего общего с 
официальной турнирной таблицей и мировым рейтингом ИИХФ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5372080-iihf-opublikovala-rejting-sily-
molodyozhnyh-sbornyh-v-preddverii-starta-mchm-2024.html 

Похожие сообщения (1): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Русофоб Гашек заканчивал в Москве, Фетисов сыграл в 51 год, Лемье 
поборол рак. Как возвращались великие хоккеисты (Sport24.ru, Москва, 25 
декабря 2023) 
Теперь по их стопам пошел Ковальчук 
24 декабря в "Лужниках" состоялось неординарное событие. Илья Ковальчук 
вернулся в большой хоккей, впервые за два с половиной года сыграв в 
официальном матче. Надев снова форму "Спартака", он отметился голом в 
пустые ворота "Куньлуня". Sport24 вспоминает как возвращались другие звезды 
мирового хоккея.  
 Доминик Гашек  
Не зря у одного из лучших вратарей в истории мирового хоккея было прозвище 
Доминатор, до боли созвучное с Терминатором. Его карьере вполне подходит 
фраза "I'll be back", которую произносил герой Арнольда Шварценеггера. Ведь 
впервые о завершении карьеры Гашек начал задумываться в 1999 году, вскоре 
после победного финала Олимпиады и проигранного финала Кубка Стэнли. Он 
остался и выиграл заветную чашку, но уже с "Детройтом". Потом Доминик еще 
дважды пропускал по сезону, в том числе из-за локаута, но в возрасте 43 лет 
снова праздновал с "Ред Уингз" чемпионство. На этом легендарный чех 
завершил свою заокеанскую карьеру, но не ушел из большого хоккея. С 
перерывом в год он вернулся в родной "Пардубице", а затем и вовсе примерил 
красно-белый свитер "Спартака". Вопреки скепсису Гашек потянул уровень КХЛ 
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даже на пятом десятке и отыграл семь матчей на ноль. Теперь, когда Доминик 
занимается политикой и активно критикует Россию, он этот эпизод в своей 
карьере старается лишним раз не вспоминать.  
 Вячеслав Фетисов  
Ковальчук - не первый из отечественных хоккеистов, кто возвращается после 
долгой паузы. Правда, шансов перебить рекорд Вячеслава Фетисова у него не 
было изначально. Великий защитник возвращался не после двух или трех 
сезонов, а после 11 лет перерыва! После того, как Фетисов повесил коньки на 
гвоздь, он успел попробовать себя тренером в НХЛ и на Олимпийских играх, 
был министром спорта и президентом родного ЦСКА. Собственно, в 2009 году 
мы впервые увидели на льду играющего президента. "Армейцы" тогда еще не 
обладали могущественным спонсором и испытывали дефицит средств и, 
соответственно, игроков. А тут еще на команду и травмы навалились. Так и 
родилась идея с камбэком Фетисова. Вячеслав Александрович решил 
одновременно заткнуть собой дыру в составе и привлечь внимание к 
легендарному клубу. Матч для возвращения тоже выбрали подходящий - 
против СКА. Его москвичи проиграли, а Фетисов провел на льду 8 минут и 14 
секунд. Это был его первый и последний матч в КХЛ будущего депутата и 
сенатора.  
 Дарюс Каспарайтис  
Этот жесткий защитник, запоминавшийся своими "мельницами", родился в 
Литве, но немало турниров провел в форме сборной России. Чего только стоят 
четыре Олимпиады. На самых первых для себя Играх Каспарайтис даже 
выиграл золото. Правда, тогда это еще была сборная СНГ. А на молодежном 
уровне "Недружелюбное приведение" успел сыграть за Советский Союз. Но 
была в его карьере и четвертая сборная - сборная его родной страны. За Литву 
он сыграл уже после того, как завершил карьеру в НХЛ и отыграл пару сезонов 
за СКА. Пауза в карьере Дарюса составила четыре сезона. Один он пропустил 
из-за травмы, еще будучи на контракте с питерскими "армейцами", после чего 
вроде бы завязал с хоккеем. Но желание сыграть за Литву перевесило. Для 
этого, правда, было необходимо провести какое-то время в местном 
чемпионате. И вот, в 45 лет, он исполнил свою мечту. На чемпионате мира-
2018 в первом дивизионе Каспер провел пять игр и даже отдал две передачи.  
Кто был лучшим спортсменом России в 2023 году? 
Великая погоня Александра Овечкина за Уэйном Гретцки должна ответить на 
вопрос, кто лучший снайпер в истории мирового хоккея. Но кто лучший хоккеист 
планеты - вопрос открытый и куда более сложный. Марио Лемье производил 
своей игрой не меньшее впечатление, но раскрытию его невероятного 
потенциала мешали травмы. Впрочем, то, что он всякий раз возвращался даже 
после больших проблем со здоровьем, делает его еще более культовой 
хоккейной личностью. Лидер "Питтсбурга" мало играл в чемпионате-1993/94 и 
пропустил весь следующий сезон. Лемье перенес несколько операций на спине, 
проходил курс терапии - у игрока обнаружили лимфому Ходжкина. Из-за 
терапии появилась анемия. Однако вернувшись через год, он набрал 
невероятные 161 очко за 70 матчей. В 1997 году Супер Марио вроде бы 
завершил карьеру, но после трехлетнего перерыва снова надел хоккейную 
форму и вышел в составе "Питтсбурга". По легенде к этому камбэку его 
подтолкнул сын. В НХЛ Лемье задержался еще на шесть лет до его 41 года. 
Даже в преклонном возрасте он выдавал сезоны с 90 очками за сезон. Такое 
даже нынешнему Овечкину не снилось, хотя здоровье у Александра не в 
пример крепче.  
Горди Хоу  



 

 

"Мистер хоккей" и первый хоккеист, набравший в НХЛ 1000 очков. Человек, 
чьим именем назван хет-трик из гола, передачи и драки. В конце концов, 
легенда "Детройта", в составе которого Горди провел 25 сезонов. В 43 года 
форвард покинул "Ред Уингз", но не закончил с хоккеем, сделав двухгодичную 
паузу. Вернулся он, правда, не в НХЛ, а в ВХА, где играл за "Хьюстон Аэроз" 
вместе со своими сыновьями - Марком и Марти. А в 52 года провел свой 
последний сезон в НХЛ за "Хартфорд". Тогда Хоу отыграл 83 матча и набрал в 
них 43 очка и в 23-й раз принял участие в Матче звезд, удостоившись оваций от 
трибун родной для него"Джо Луис Арены". На этом Хоу не успокоился и спустя, 
страшно подумать, 17 лет провел одну игру в составе клуба 
Интернациональной хоккейной лиги "Детройт Вайперз". На тот момент Хоу 
было 69 лет. Возраст, непостижимый даже для любительского хоккея, не говоря 
уже о профессиональном. Ушел из жизни Горди в 88 лет.  

https://sport24.ru/hockey/article-rusofob-gashek-zakanchival-v-moskve-fetisov-
sygral-v-51-god-lemye-poborol-rak-kak-vozvrashchalis-velikiye-khokkeisty 

К заголовкам сообщений 

Российский хоккеист завершил карьеру в 21 год из-за проблем со 
здоровьем (Р-Спорт, Москва, 25 декабря 2023) 
Нападающий Иван Дидковский в Instagram (деятельность Meta (соцсети 
Facebook и Instagram) запрещена в России как экстремистская) сообщил о 
завершении карьеры хоккеиста в возрасте 21 года.  
Последним клубом Дидковского в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) был 
"Сочи", в составе которого он в сезоне-2022/23 провел 17 матчей и набрал 2 
очка (1 шайба и 1 передача). Также в том сезоне он играл за "Рязань-ВДВ" из 
Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ) и в 26 встречах набрал 8 очков (2+6).  
"Дорогие друзья, подписчики и любители хоккея, хочу сообщить о том, что из-за 
состояния здоровья я завершаю свой путь игрока в хоккее. Хочу поблагодарить 
всех партнеров, тренеров, персонал команд, с кем мне посчастливилось играть 
и работать! Отдельное спасибо болельщикам, потому что вы делаете 
прекрасную атмосферу на стадионах! Это время было незабываемым и 
занимает отдельное место в моем сердце, потому что благодаря хоккею я 
познакомился с отличными людьми, с которыми было много прекрасных 
моментов в жизни и побед на льду", - написал Дидковский.  
"Всем еще раз спасибо за все, желаю всем крепкого здоровья, а игрокам, 
тренерам и любителям хоккея получать удовольствие от игры и побед на льду. 
Цените время в хоккее, так как никто не может знать, что может случиться 
завтра", - добавил он.  

https://rsport.ria.ru/20231225/didkovskiy-1918030166.html 

Похожие сообщения (8): 

• Sports.ru, Москва, 25 декабря 2023 

• Lenta.Ru, Москва, 25 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 25 декабря 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 25 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Салавата" Василевский сделал подарки онкобольным детям 
перед Новым годом (Чемпионат.com, Москва, 25 декабря 2023) 

https://sport24.ru/hockey/article-rusofob-gashek-zakanchival-v-moskve-fetisov-sygral-v-51-god-lemye-poborol-rak-kak-vozvrashchalis-velikiye-khokkeisty
https://sport24.ru/hockey/article-rusofob-gashek-zakanchival-v-moskve-fetisov-sygral-v-51-god-lemye-poborol-rak-kak-vozvrashchalis-velikiye-khokkeisty
https://rsport.ria.ru/20231225/didkovskiy-1918030166.html
https://www.sports.ru/hockey/1115731851-ivan-didkovskij-obyavil-o-zavershenii-karery.html
https://lenta.ru/news/2023/12/25/byvshiy-hokkeist-molodezhnoy-sbornoy-rossii-zavershil-karieru-v-21-god/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998761_Rossijskij_khokkeist_zavershil_karjeru_v_21_god_izza_problem_so_zdorovjem
https://sport24.ru/hockey/news-607446-eks-khokkeist-molodezhnoy-sbornoy-rossii-didkovskiy-zavershil-karyeru-v-21-god
https://russian.rt.com/sport/news/1250744-hokkei-karera-zavershenie-zdorove
https://allhockey.ru/news/show/501431-Didkovskij_zavershil_kar_eru_v_21_god_iz_za_problem_so_zdorov_em


 

 

30-летний российский защитник "Салавата Юлаева" Алексей Василевский 
посетил онкологический центр в Уфе, исполнив детские мечты перед Новым 
годом. Об этом сообщает пресс-служба клуба из столицы Башкортостана в 
телеграм-канале. 
"Алексей Василевский осуществил мечты особенных деток. Защитник 
"Салавата" перед Новым годом приехал в уфимский хоспис, в котором живут 
дети, которым нужна помощь. Алексей узнал, какие письма Деду Морозу с 
пожеланиями на Новый год пишут детки. Он купил все, что просили юные 
подопечные хосписа и их родители. Дети были невероятно счастливы! Здесь 
они рады каждому гостю. Чудеса под новый год случаются", - гласит текст 
пресс-службы "Салавата" к опубликованному видеоролику. 
Напомним, в нынешнем сезоне КХЛ Василевский принял участие в 38 матчах за 
"Салават", в которых отметился двумя заброшенными шайбами и тремя 
результативными передачами, заработав коэффициент полезности "+9". 

https://www.championat.com/hockey/news-5372200-zaschitnik-salavata-vasilevskij-
sdelal-podarki-onkobolnym-detyam-pered-novym-godom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5372200-zaschitnik-salavata-vasilevskij-sdelal-podarki-onkobolnym-detyam-pered-novym-godom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5372200-zaschitnik-salavata-vasilevskij-sdelal-podarki-onkobolnym-detyam-pered-novym-godom.html
https://allhockey.ru/news/show/501426-Aleksej_Vasilevskij_sdelal_podarki_onkobol_nym_detyam_pered_Novym_godom

